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Красиво и уютно, но... 
«Ревизорро ЖКХ» - новый проект 

«Народной газеты», цель которого 
- показать, в каких условиях живут 
люди, и рассказать о том, как граж-
данам защитить свои права. К нам 
может обратиться любой житель 
Ульяновской области с жалобой на 
состояние своего дома, дворовой территории, детской 
площадки, на управляющую компанию. Мы приедем на 
место и оценим санитарное содержание дома, состояние 
инженерного оборудования, конструктивных элементов 
и благоустройство придомовой территории. Ведущая 
рубрики - Елена Лифт.

Первым под нашу проверку попал многоквартирный дом  
в Ульяновске по улице Кирова, 36.

резизорроà

Сегодня стартует ►  VI Поволжская  
экологическая неделя, приуроченная  
ко Всероссийскому дню эколога.

Начался прием заявок на участие   ►
в фестивале пляжных видов спорта  
«Соединяя берега», который пройдет  
9 июля. 

  ► 3 июня ульяновцы отметят день памяти 
Николая Карамзина.

Вчера утром на промзоне в Заволжском  ►
районе прохожие обнаружили труп  
очередного дикого животного - лося. 

  ► 2 автомобиля разыграют участники  
спортивных состязаний Всероссийского 
Сабантуя 3 и 4 июня в Старой Кулатке.

новости одной строкойà

Юрий Вяземский: 
Керенского забудут, Ленина нет

Для общения с журналистами известный историк и 
телеведущий Юрий Вяземский выкроил немного времени 
уже после того, как объявили всех победителей, которые 
осенью поедут в Москву на телевизионную олимпиаду. По-
этому говорили мы с ним и о самих «Умницах и умниках», 
и об образовании, и, естественно, не могли не затронуть 
тему истории.

образованиеà
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Хлеб-соль  
для Эмира Кустурицы
Ульяновск вручил сербскому режиссеру Гран-при кинофестиваля «от всей души» - 
«Честь и достоинство» и  подарил горячую любовь зрителей.
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 www.ng73.ru



цитата неделиà

готовы осваивать  
дальневосточный  

гектар,  
согласно данным  

исследовательского 
центра Superjob.

цифра неделиà

9% 
россиян 

фотофактà
«Умницы и умники» в 
Ульяновске прошли не 
только для учеников. 
Вечером 26 мая больше 
100 учителей из городских 
школ собрались в 
Карамзинском сквере, 
чтобы сыграть с Юрием 
Вяземским. Кроме них, 
в число теоретиков 
вошли студенты УлГПУ и 
просто прогуливающиеся 
горожане. Победителями 
были объявлены 12 
человек из числа 
взрослых «умников». 

 Министр  
иностранных дел России  
Сергей ЛаВРоВ:

- Мы воспринимаем экономические 
ограничения, которые к нам 
применяются, как «окно возможностей», 
которое необходимо 
использовать по максимуму, 
чтобы укрепить нашу 
продовольственную и 
технологическую безопасность.
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Поздравляем!à

Глава Ульяновска Сергей Панчин приглашает предприятия и 
организации 1 июня принять участие в акции «Отпусти маму с ра-
боты раньше на один час», приуроченной ко Дню защиты детей.

О своем желании принять участие в акции уже заявили «Городская 
теплосеть», «Городская электросеть» и МУП «Дорремстрой».

Отпустите маму

Первым делом 

Погода на всю неделюà
 +15 +9 
 день ночь

 +17 +9 
 день ночь
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1 июня - Международный 
день защиты детей
Дорогие земляки! 
В первый день долгожданного 
лета мы традиционно отме-
чаем один из самых важных 
и добрых праздников - Между-
народный день защиты детей. 
Мы, взрослые, в ответе перед 
подрастающим поколением. 
Наша святая обязанность - 
обеспечить ребятам мирное, 
радостное детство, полное 
счастья, создать все условия 
для вдумчивого познания 
окружающего мира.

Один из главных приоритетов 
руководства области - решение 
всех проблем, связанных с се-
мьей, демографической и соци-
альной политикой. Нет больше 
гигантской очереди в детские 
сады, ремонтируются и модер-
низируются школы. Создаются 
все условия для обеспечения 
как полноценной учебы, так и 
качественного отдыха, досуга, 
спорта и разностороннего раз-
вития ребят. В центре особого 
внимания - вопросы здоровья 
детей и их родителей.

За пять лет в Ульяновской обла-
сти более чем на 50% снизилось 
количество ребят, воспитываю-
щихся в учреждениях для сирот 

и находящихся в трудной жиз-
ненной ситуации. Более восьми 
тысяч многодетных семей полу-
чают поддержку в виде различных 
льгот и субсидий - ежемесячно на 
эти цели мы направляем порядка 
21,5 миллиона рублей. Успешно 
реализуются дополнительные 
меры социальной помощи, в том 
числе предоставляется капитал 
«Семья», по которому с 2008 года 
выдано 35 269 сертификатов и 
реализовано около 500 миллио-
нов рублей. Отрадно, что увели-
чивается количество семей со 
вторым ребенком, многодетных 
супружеских пар. И мы, безуслов-
но, продолжим оказывать им всю 
необходимую поддержку, раз-
вивать комплекс мер по охране 
материнства и детства.

Дорогие ульяновцы, ребята 
и родители! От всей души по-
здравляю вас с замечательным 
праздником! Желаю крепкого 
здоровья, счастья и благопо-
лучия, радостного, светлого 
жизненного пути! Пусть в ваших 
семьях всегда звучит чистый 
детский смех, царят мир, любовь 
и гармония.

Врио губернатора  
Ульяновской области

С.И. МоРозоВ
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КороТКоà

Иван СОНИН

Темой IV Международного авиатранспортного 
форума станет проблема кадров  
в авиационной и авиастроительной отраслях.

Аббревиатура «МАТФ» за то время, пока проводится форум, 
уже начала ассоциироваться с авиационной промышленностью 
и авиашоу, которым он обычно завершался. Но в этом году все 
будет иначе. Организаторы форума решили весьма кардиналь-
но поменять его тематику и во главу угла поставили проблему 
кадров. По словам генерального директора Центра кластерного 
развития Ульяновской области Александра Яковлева, этот во-
прос наиболее актуален. Проблема кадров остро стоит как в 
авиастроении, так и непосредственно в авиации. И если в первой 
отрасли - недостаток квалифицированных кадров, то во второй 
после ликвидации в прошлом году крупного авиаперевозчика - 
переизбыток.

Проходить МАТФ-2016 будет со 2 по 5 июня сразу на несколь-
ких площадках: на «Авиастаре», заводе DMG Mori, в УИ ГА, УлГПУ 
и УлГУ.

В авиационном институте пройдет традиционная конференция 
«Профессионалы авиации». Здесь будут искать решение про-
блемы большого числа пилотов, оставшихся без работы, и, в 
частности, возможность их переподготовки.

Педуниверситет примет на своей территории III Всероссийский 
конкурс «ТОП-100 лучших инженеров России». За время своего 
существования этот конкурс уже успел заработать авторитет сре-
ди специалистов, и в этом году на него съедутся 167 участников 
из 14 регионов России. Кроме конкурса в вузе пройдет конферен-
ция «Инженерное дело - основа развития России». На ней плани-
руется подписать документ о создании в Ульяновской области 
регионального филиала национальной Палаты инженеров.

На заводе DMG Mori состоится выездное заседание экспертно-
го совета по развитию технологической базы российского маши-
ностроения и станкостроения комитета Госдумы по промышлен-
ности. Почему на МАТФе будут обсуждать станкостроение? Как 
объяснил Александр Яковлев, больше всего станков в России за-
купают авиастроительные предприятия. Так что станкостроение 
и авиастроение на сегодня друг от друга неотделимы.

И еще одним важным событием форума станет второй чемпио-
нат Объединенной авиастроительной корпорации по WorldSkils. 
То есть чемпионат профессионального мастерства. Он будет 
проходить в течение всех четырех дней, и его финал станет фи-
налом всего форума. Да, авиашоу на МАТФе в этом году не будет. 
Оно ожидается в августе. Форум 2016 года - это событие чисто 
делового характера.

На нем обсудят и множество других вопросов. Например, про-
блему лицензирования беспилотных летательных аппаратов, 
которая фактически поставила под удар все авиамоделирование. 
Или, опять же, обучение кадров для этих самых беспилотников.

Александр Яковлев отметил - не факт, что на следующих фору-
мах образовательная тема станет основной.

- МАТФ - это площадка для обсуждения актуальных вопросов. 
Возможно, в будущем на первый план выйдут какие-то другие 
темы, и тогда они станут главными на форуме, - подчеркнул 
Яковлев.

Юлия ДЕГТЯРЕВА

Одними деньгами собствен-
ный двор не благоустроишь. 
Тут и инициативность проявить 
надо, и руками поработать, и 
за порядком проследить.

Ирина Балабанова, старшая по 
дому на улице Гафурова, еще с 
2011 года занялась благоустрой-
ством площадки в своем дворе. 
Первое время, как она признает-
ся, было тяжело:

- Мало кто поддерживал ини-
циативу, приходилось проводить 
беседы.

Разговоры дали результаты. 
Теперь во дворе проводятся 

регулярные субботники, жильцы 
выращивают цветы, дети резвят-
ся на площадке, молодежь ста-
рается не мусорить, а в скором 
времени планируется закупка 
новых каруселей.

Но если одни жители уже обу-
строили свои дворы, то другим 
это еще только предстоит сде-
лать. 30 мая прошла встреча 
старших по домам с врио губер-
натора Сергеем Морозовым, 
представителями региональной 
и муниципальной власти. На этой 
площадке жители выступили с 
рядом инициатив и могли на-
прямую обсудить их с властями. 
По словам Сергея Морозова, в 
ближайшее время будут выде-

лены средства на приобретение 
около тысячи детских и спортив-
ных площадок. А вот городские 
власти возьмут на себя ямочный 
ремонт, установку поребриков, 
зеленых насаждений, как сказал 
депутат ЗСО Игорь Тихонов.

Все мероприятия, направлен-
ные на облагораживание дворов, 
проводятся в рамках программы 
«Пятилетка благоустройства», 
стартовавшей в начале года. 
Напомним, «Пятилетка» будет 
реализовываться в Ульяновске с 
2016-го по 2020 год. Программа 
предусматривает благоустрой-
ство не только дворовых площа-
док, но еще и общественных про-
странств и дорожных сетей.

Как обустроить свой двор

Купон розыгрыша призов
подписКа на II полугодие 2016 года

ФИО ____________________________________________________________________________________________

Контактный телефон, адрес проживания:_________________________________________________________

Дата подписки на II полугодие 2016 г. _____________________________________________________________

Во всех почтовых 
отделениях 
продолжается основная 
подписка на второе 
полугодие 2016 года.

Издание выходит в четырех 
кустах области.

- «НГ-Центр»  (Ульяновск, 
Новоульяновск, Ульяновский, 
Чердаклинский, Цильнинский, 

Старомайнский, Майнский, Сен-
гилеевский, Тереньгульский 
районы). Индекс - 54495.

- «НГ-Запад» (Барышский, Ку-
зоватовский, Карсунский, Веш-
каймский, Сурский, Инзенский, 
Базарносызганский районы). 
Индекс - 54524.

- «НГ-Восток» (Димитровград, 
Мелекесский, Новомалыклин-
ский районы). Индекс - 54525.

- «НГ-Юг» (Новоспасский, 
Николаевский, Радищевский, 

Павловский, Старокулаткинский 
районы). Индекс - 54513.

По доброй традиции мы про-
ведем розыгрыш призов среди 
наших подписчиков. Присылайте 
заполненные купоны в редакцию. 
Удачи! 

«Народная газета»: ближе к людям.

Не забудьте подписаться!

инженеры
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Генеральный директор Центра  
кластерного развития Ульяновской области  
Александр ЯкОВлЕВ:

- Конференция «Профессионалы авиации» 
хоть и носит статус Всероссийской, 
но участие в ней будут принимать и 
крупнейшие авиастроительные компании 
мира. Например, такие как Boeing и Airbus.

Надя АкУлОВА

Рынок летнего детского отдыха 
подтверждает тенденцию, уже 
отмеченную в кризис произво-
дителями одежды, издателями 
книг и другими: на детях эко-
номят в последнюю очередь.

Как рассказывает Наталия 
Розенблюм, директор Top Hotel 
Experts, уже сейчас игроки рынка 
летних лагерей отмечают рост 
спроса на 10 - 15% по срав-
нению с прошлым годом. Это 
происходит в том числе на фоне 
снижения спроса на отдых за 
рубежом и переориентации на 
внутренний туризм. Играет роль 

и то, что работающие ульяновцы 
могут получить компенсацию ча-
сти стоимости путевки. В летний 
период 2016 года в Ульяновской 
области будут функционировать 
700 организаций отдыха детей 
и их оздоровления, в которых 
планируется оздоровить около 
63 тысяч человек.

Вчера в региональном прави-
тельстве состоялось заседание 
антитеррористической комиссии 
Ульяновской области. В ходе 
заседания врио губернатора 
Сергею Морозову доложили о 
степени готовности к летней 
оздоровительной кампании и 
об обеспечении комплексной 
безопасности массового летнего 

отдыха граждан на территории 
Ульяновской области.

«В преддверии летнего отдыха 
детей была проведена большая сис- 
темная работа. Мы подготовили 
все детские лагеря, подготовили 
персонал к действиям при раз-
личных чрезвычайных ситуациях», - 
заявил представитель региональ-
ного Совбеза. По его словам, в 
этом году во всех загородных 
оздоровительных организациях 
силами частных охранных пред-
приятий и штатных сторожей ор-
ганизованы охрана и пропускной 
режим. Кроме того, все загород-
ные учреждения подключены к 
системе пожарного мониторинга 
с выводом сигнала на «01».

Лагеря взяли под охрану

Амнистия гаражам 
Члены регионального правитель-

ства одобрили законопроект, полу-
чивший название «Гаражная амни-
стия». Нормативно-правовой акт на-
правлен на рассмотрение депутатов 
Законодательного собрания области. 
Планируется, что соответствующий 
закон вступит в силу летом 2016 
года и предоставит право членам 
гаражных кооперативов бесплатно 
оформить в собственность земель-
ные участки под гаражами. Сейчас 
узаконить свой гараж стоит не менее 
10 тысяч рублей.

Школьники-гвардейцы
40 ульяновских школьников посетят 

оборонно-спортивный оздоровитель-
ный лагерь «Гвардеец-2» в Пензе. 
Проект реализуется с 2013 года по 
инициативе полпреда президента Рос-
сии в ПФО Михаила Бабича.

«Парад ангелов»
в пятый раз состоялся 29 мая в Улья-
новске. Родители с детьми, стра-
дающими ДЦП, прошли от площади 
Ленина до Мемцентра. Организации 
«Солнце для всех» глава области вру-
чил два сертификата на приобретение 
реабилитационных велосипедов.
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 Сергей Морозов инициировал проведение «кадрового аудита» в органах власти региона.   ►
 Предложение направлено на усиление антикоррупционной работы в органах власти.

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк врИо губернатораà

На твердую четверку
Деловой климат Ульяновской обла-

сти исследовала региональная Корпо-
рация по развитию предприниматель-
ства совместно с представителями 
бизнес-сообщества.

Замер коммерческой активности де-
лается дважды в год. Особенность его 
заключается в том, что непосредствен-
ное участие в его проведении принима-
ют те, кто впоследствии может инвести-
ровать в экономику региона. Экспертиза 
осуществлялась в отношении органов 
муниципальной и региональной испол-
нительной власти, ульяновских пред-
ставительств федеральных ведомств, 
учреждений инженерной инфраструк-
туры и кредитных организаций.

- Мы проверяли, насколько доступна 
информация, предоставляемая муни-
ципальными образованиями в откры-
тых источниках, в частности, на сайтах, 
- рассказал о процедуре исследования 
глава корпорации Руслан Гайнетдинов. 
- Проверяли, легко ли дозвониться 
в администрации муниципалитетов, 
оценивали владение информацией и 
квалифицированность специалиста, 
дающего ответ.

Так, по итогам исследования среди 
лидеров значится Новоспасский район, 
а в аутсайдерах находятся Барышский 
район, Ульяновск и Димитровград. Но, 
как отметил Руслан Гайнетдинов, за 
всю историю проведения исследова-
ний ни один муниципалитет не попадал 
в «красную зону» два раза подряд.

Среди региональных ведомств лучший 
показатель - 5 баллов - у министерства 
сельского, лесного хозяйства и природ-
ных ресурсов. А вот работу отставшей 
от лидера Главной государственной 
инспекции регионального надзора врио 
губернатора поручил в ближайшее вре-
мя изменить. В целом же по итогам всех 
показателей уровень делового климата 
в регионе был оценен независимыми 
экспертами на твердую четверку.

Все вокруг  
станет зеленым

В минувшую пятницу прошло первое 
заседание координационного совета по 
реализации проекта «Зеленый регион». 
Первоочередные задачи, которые стоят 
перед новой организацией, раскрыл глав-
ный эколог области Дмитрий Федоров:

- До сих пор не существует единой 
программы озеленения территории 
вдоль автомобильных магистралей и 
полей севооборота. Координационный 
совет займется межведомственным 
взаимодействием, направленным на 
решение поставленной проблемы.

Однако это станет не единственным 
вопросом, на который обратят внимание 
представители новой организации. Совет 
постарается обращать внимание на все 
зеленые насаждения области. В приори-
тете проекта «Зеленый регион» значится 
развитие питомников для последующего 
использования саженцев для озеленения 
населенных пунктов региона.

- Мы должны выращивать не только 
деревья и кустарники, подходящие для 
использования в лесном хозяйстве, но и 
органично вписывающиеся в городской 
ландшафт, - отметил Дмитрий Федоров.

В новый совет вошли ученые, неза-
висимые эксперты, представители За-
конодательного собрания и активисты 
партийного проекта «Единой России» 
«Зеленая Россия», члены областной 
Экологической палаты и муниципаль-
ных экосоветов. Программа действий 
организации рассчитана до 2020 года.

Тесно связан проект озеленения 
с проходящей в области пятилеткой 
благоустройства. Здесь произошли 
некоторые кадровые изменения. За-
меститель министра промышленно-
сти, строительства, ЖКК и транспорта 
Сергей Носков больше не является 
ответственным за проведение пяти-
летки. Кто возьмет на себя тяжкий 
труд наведения порядка на улицах и в 
парках - пока неизвестно.

Победа своими  
руками

Ульяновская студентка стала побе-
дительницей финала национального 
чемпионата Worldskills Russia «Моло-
дые профессионалы» в компетенции 
«Технология моды».

Теперь учащейся 4-го курса технику-
ма отраслевых технологий и дизайна 
Елене Кожиновой предстоит защищать 
честь страны в составе сборной на меж-
дународных соревнованиях, которые 
пройдут в следующем году в Абу-Даби 
(Объединенные Арабские Эмираты).

Национальный чемпионат проходил 
с 23 по 27 мая в Международном вы-
ставочном центре «Крокус-экспо». Кон-
куренцию ульяновке составляли 10 пре-
тендентов, победивших в зональных со-
ревнованиях. Елена победила с большим 
отрывом от преследователей - занявшую 
второе место конкурсантку из Бурятии 
она обошла на 10 баллов. Третье место 
заняла спортсменка из Краснодарского 
края. Чемпионат посетил президент РФ 
Владимир Путин, а землячку на площад-
ке конкурса приехал поддержать врио 
губернатора Сергей Морозов.

- В первую очередь я соревновалась 
сама с собой, - признается победитель-
ница. - Мы приезжали на конкурсную 
площадку в 8 утра и уезжали в 8 вечера. 
Нам предстояло выполнить пять заданий, 
дома мы могли подготовиться к ним толь-
ко на 30 процентов. Многие не выдержи-
вали такого ритма, две девочки сошли с 
дистанции, хотя отношения между нами 
были добрыми и очень хорошими.

Как призналась Елена Кожинова, 
большая заслуга в победе принадлежит 
ее наставнику - преподавателю техни-
кума Ларисе Титовой, которая приехала 
на эти соревнования как эксперт.

Сейчас девушка готовится к поступле-
нию в вуз и усиленно учит английский 
язык - знание его необходимо для уча-
стия в международных соревнованиях.

Материалы подготовил  
Марк КрольсКий

Ульяновцы обсуждают в соцсетях

Алексей 
Хорошилов 

В Винновке на тур-
никах почти каждый 
вечер встречаю парня 
с ДЦП. Усердно зани-
мается. Пример всем 
нытикам, рассказы-
вающим байки про 
особенности тело-
сложения, нарушен-
ный обмен веществ, 
генетическую полноту 
или щуплость. Парню 
успехов!

Алексей Федотов
Сегодня увидел фото салона новой «буханки». И 

понял: это идеальная машина для моих родителей! 
Мама всегда любила контролировать, с какой скоро-
стью едет папа, а тут , пабам, спидометр у нее перед 
глазами! Папе при таких раскладах спидометр и 
вовсе ни к чему. Мама все подскажет. Папе как уте-
шительный приз - власть над магнитолой зато!

Владимир Шкунов 
@orientru

На пруду в с. Коноплянка Инзенского 
района замечена стая белых лебедей  
(12 особей).

Амир Галяутдинов
@amir_hg

3 июня в рамках VI Поволжской эко-
недели на ул. Минаева, 50 экомобиль 
примет на утилизацию лампы, бата-
реи и другие опасные отходы.

Ксения Антаева
@xeniya.anta

А УЭТ вообще моет трамваи 
внутри? Коснулась новыми 
джинсами спинки кресла, что 
спереди, и получила смачные 
черные пятна.

ирина Колонова 
@irina.kolonova

Как говорил паровозик из Ромашкова, «если 
опоздать и не увидеть, как цветут лесные лан-
дыши, можно опоздать на целую жизнь».

25 мая  ►
Глава региона принял участие в торжественных линейках 

ульяновской гимназии № 33 и Карсунского кадетского 
корпуса. В Сурском осмотрел новый 18-квартирный жилой 
дом для воспитанников детских домов, достигших совер-
шеннолетия, провел личный прием. 

В ходе посещения Ульяновского клинического центра 
профессиональной патологии подписал распоряжение об 
увеличении ежегодного финансирования учреждения. 

26 мая  ►
Врио губернатора осмотрел будущее отделение восста-

новительного лечения ДГКБ на улице Шолмова и обсудил 
введение нового единого стандарта работы детских поли-
клиник. Посетил форум «Сделано в Ульяновской области» и 
поздравил бизнесменов с Днем предпринимательства. Рас-
порядился отремонтировать областную школу олимпийско-
го резерва по художественной гимнастике. На комиссии по 
ЧС главе региона доложили о результатах работы комиссии, 
исследовавшей оползневые процессы. В Железнодорож-
ном районе прошел личный прием граждан.

27 мая  ►
На форуме «Библиотека - Писатель - Книга: диалоги во 

времени» Сергей Морозов наградил лучших работников 
культуры. В Старой Майне прошло выездное заседание 
Палаты справедливости и общественного контроля с уча-
стием врио губернатора. В формате видеоконференции 
обсуждались детали экопроекта «Зеленый регион». Также 
Сергей Иванович побывал на празднике, приуроченном ко 
Дню соседа, в Засвияжском районе и участвовал в цере-
монии открытия кинофестиваля «От всей души». 

28 мая  ►
Сергей Морозов посетил Ульяновский Дом печати.

29 мая  ►
Врио губернатора поприветствовал участников «Пара-

да ангелов». На кинофестивале вручил Эмиру Кустурице 
Гран-при конкурса.

30 мая   ►
Прошли аппаратное совещание, рабочая встреча с 

председателем Палаты справедливости и общественного 
контроля Захаром Мисанцом, заседание совбеза. В Ле-
нинском районе члены правительства и Сергей Морозов 
отчитались перед жителями о проделанной работе за по-
следние годы. Врио губернатора встретился со старшими 
по домам Ленинского района. 

31 мая  ►
Сергей Морозов провел встречи со старшим поколени-

ем в санатории «Итиль», с творческой общественностью 
по вопросам создания общества русской словесности 
и советником губернатора по развитию велодвижения 
Татьяной Державиной. В администрации Засвияжского 
района прошел личный прием. Вечером глава области 
участвовал в закрытии кинофестиваля.

главные темы в обзоре аппаратного совещанИя в областном правИтельствеà
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роман Королев
@korolef73

В парке «Надежда» (Белый 
Ключ) посадили 57 яблонь 
в честь 57 тысяч субъектов 
предпринимательства Улья-
новска.

Александр Шиков
@avshikov

Волга уже теплая.

Елена Тарубарова
@etarubarova

Сопоставления Константина Рай-
кина (VI кинофестиваль) с Никитой 
Высоцким (VIII) в плане влияния на них 
звездной славы родителей быть не 
может. Когда Райкин говорит «Райкин» 
- он имеет в виду «Константин», когда 
Высоцкий - «Высоцкий» - «Владимир». 
И один продолжает дело (театр), а 
другой хранит память (музей).

Алексей Николаев
@Upravdom73

Кустурица и хор из 
Ульяновска.
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Врио губернатора предложил сделать Карсунскую кадетскую школу-интернат   ►
имени генерал-полковника В.С. Чечеватова Центром военно-патриотического воспитания.

Среда / 1 июня 2016 / № 22

33 коровы
 «В центре города большого, где травинки 

не растет» скоро появятся скульптуры коров. 
33 штуки, как в детской песенке. Установят 
их в парках Ижевска. Буренок обещают сде-
лать из пластика в натуральную величину. 
Раскрашивать их будут художники, которые 
пройдут конкурсный отбор. Над первой пар-
тией коров колдовали выпускники. В свой 
праздник, «Последний звонок», они разри-
совали несколько парнокопытных.

К слову, идея ижевчан не нова. Раскраши-
вание пластмассовых коров - суть между-
народной художественной акции «Парад 
коров». Рогатые арт-объекты выставляются 
на всеобщее любование на улицах крупных 
городов, а потом продаются на аукционах. 
Акция впервые прошла в Цюрихе в конце 
90-х. Красовались разноцветные коровы и 
в российской столице 10 лет назад. Однако 
животные вызвали у москвичей неоднознач-
ную реакцию: коровам отламывали рога, 
прокалывали бока и вовсе скидывали с по-
стамента.

Уехал прямо с выставки
 У «АвтоВАЗа» в Тольятти угнали выставочный 

автомобиль - Lada Xray черного цвета в макси-
мальной комплектации (стоимость около мил-
лиона рублей). Происшествие случилось еще 
17 мая, в полицию представители компании 
обратились на следующий день. На прошлой 
неделе стало известно о задержании двух 
подозреваемых в угоне машины. Правоохра-
нительные органы разыскивают еще двух при-
частных к преступлению людей.

Нос
 Врачи Саратова пришили пенсионерке нос, 

откушенный собакой. Инцидент произошел в 
начале марта. Любимец семьи отгрыз кончик 
носа хозяйке, когда та встала с дивана. Сын 
женщины не растерялся и сохранил повреж-
денные ткани: положил нос в стерильный 
пакет и холод. Так и довез до больницы. 
Хирурги совершили настоящее чудо - вос-
становили форму носа, после сложнейшей 
операции внешне он практически не из-
менился. Подобных успешных операций в 
медицинской практике - единицы. Пациентка 
и ее родственники поблагодарили врачей за 
помощь. А над собакой домочадцы сжали-
лись и простили.

академия ислама
 В городе Болгаре в Татарстане заложили 

основание Болгарской исламской академии. 
Планируется, что через год она сможет при-
нять первых 300 учащихся. Здесь будут от-
крыты пять кафедр, а также Всероссийская 
исламская библиотека и Центр изучения 
татарского богословского наследия. На це-
ремонии, состоявшейся в рамках торжеств 
в связи с принятием ислама Волжской Бул-
гарией в 922 году, была заложена капсула с 
посланием потомкам на нескольких языках.

Йога в садУ
 Лето в Кирове встречают проектом «Йога 

в парке». В Александровском саду в любую 
погоду горожан старше 16 лет ждут на заня-
тия оздоровительной практикой. Со своими 
ковриками и в удобной спортивной одежде. 
Такая «физкультура» на свежем воздухе, 
однако, не бесплатная. Занятия будут про-
водиться за пожертвования.

саратовское время
 Депутаты Саратовской области обратятся 

в Госдуму с предложением об отнесении 
региона к третьей часовой зоне вместо 
второй. Тогда местное время будет отли-
чаться от московского на час вперед, как и в 
Ульяновской, Самарской и Астраханской об-
ластях. Поводом для инициативы депутатов 
послужили обращения граждан, ратующих 
за перевод стрелок. Решение этого вопроса, 
как считают парламентарии, окажет положи-
тельное влияние как на социальную, так и на 
экономическую ситуации.

Новости соседеЙà

Лучшие по профессии
В филиале ПАО «МРСК 
Волги» (входит в группу 
«Россети») - «Ульяновские 
распределительные сети» 
прошли соревнования по про-
фессиональному мастерству 
среди служб подстанций 
производственных отделений 
филиала. На учебном поли-
гоне четыре бригады из Улья-
новского, Южного, Барыш-
ского и Димитровградского 
производственных отделений 
продемонстрировали свои 
знания и умения. 

Победитель определился по 
сумме баллов, набранных на всех 
этапах соревнования. На одном из 
них судейская комиссия оценивала 
готовность персонала к ликвидации 

нештатных ситуаций на подстанци-
ях - работнику необходимо было  
в кратчайшие сроки, но при этом 
обязательно с соблюдением всех 
правил безопасности ликвидиро-
вать возгорание в действующей 
электроустановке самостоятельно 
или обеспечить условия для работы 
пожарной бригады. Обязательным 
этапом при проведении подобных 
соревнований становится осво-
бождение условно пострадавшего 
от электрического тока и оказание 
ему первой помощи. Участникам не-
обходимо было снять напряжение, 
обезопасить пострадавшего от дей-
ствия электрического тока и прове-
сти реанимационные мероприятия. 
«Оживить» манекен-тренажер за 
отведенные 4 минуты удавалось не 
всем, но никто не сдавался, и в ито-
ге всех условно пострадавших уда-
лось спасти. Кроме того, судейская 
бригада проверяла оснащенность 
бригад спецодеждой, защитными 

средствами, всеми необходимыми 
при производстве работ инструмен-
тами и приспособ лениями.

На производственных этапах 
участникам соревнований пред-
стояло максимально быстро и с 
соблюдением всех правил элек-
тробезопасности и охраны труда 
провести ремонт и техническое 
обслуживание основного оборудо-
вания подстанций. Проблем с про-
хождением этапов не возникало, так 
как за годы работы все участники 
уже накопили большой опыт, а про-
фессиональные навыки зачастую 
отработаны до автоматизма. В 
результате упорной борьбы лучшей 
была признана бригада службы 
подстанций Ульяновского ПО, ко-
торая через неделю отправится 
в Пензу защищать честь филиала 
на региональных соревнованиях 
«МРСК Волги». Именно в бригаде 
Ульяновского ПО была единствен-
ная женщина-электромонтер среди 

всех участников - Наталья Травина. 
С, казалось бы, исключительно 
мужской работой Наталья справля-
ется ничуть не хуже, чем ее коллеги. 
Остальные участники команды уве-
рены, что, взяв Наталью в бригаду, 
ничуть не ошиблись, большой опыт 
и сноровка помогли с успехом спра-
виться со всеми заданиями. 

Второе место заняла команда 
Барышского ПО, а третье завоева-
ла бригада Димитровградского 
производственного отделения. К 
слову, последний раз службы под-
станций филиала соревновались 
между собой в 2009 году, и тогда 
победителем также стала бригада 
Ульяновского ПО. Несмотря на уста-
лость, настроение у всех участников 
было приподнятым, на полигоне 
целый день царила дружественная и 
доброжелательная атмосфера.

«Соревнования профессиональ-
ного мастерства среди ремонтных 
бригад позволяют не только отра-
ботать профессиональные навыки 
и закрепить методы безопасного 
производства работ, но и способ-
ствуют обмену опытом и знаниями 
среди работников, осуществля-
ющих ремонт и обслуживание 
подстанционного оборудования. 
Во многом именно качественная 
профессиональная подготовка и 
отработанные действия работ-
ников позволяют обеспечивать 
надежную и безаварийную работу 
электрооборудования», - отметил 
по окончании состязаний замести-
тель главного инженера по техни-
ческому развитию и эксплуатации 
филиала «Ульяновские РС» Николай 
Колесников. 
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Необходимо отметить, что эта 
зона отдыха активно продвигает 
в массы пляжные виды спорта. 
Проводится даже целый летний 
фестиваль, посвященный им, 
под названием «Соединяя бе-
рега». В этом году он намечен 
на 9 июля, и для всех желающих 
будет организовано множество 
спортивных площадок. Кроме 
традиционных пляжных футбо-
ла, волейбола и тенниса, в кото-
рые можно поиграть и в другие 
дни, на фестивале занимают-
ся и пока еще экзотическими 
для нас шаффлбордом (эда-
кая смесь керлинга и привыч-
ных классиков) и бамперболом 
(футбол в надувных шарах).

свияжскиЙ пляж
Главный конкурент волжского 

пляжа, на котором можно поза-
горать и покататься, например, 
на водных лыжах. Конечно, раз-
влечений здесь меньше - одно 
летнее кафе с верандой, да и 
мусор убирается тут реже.

А вот добраться значительно 
проще - пляж находится почти 
в самом центре города. Мож-
но доехать на общественном 
транспорте, связывающем Ле-
нинский и Засвияжский районы. 
Ориентир - остановка «Универ-
ситет» на свияжском мосту.

Берег котловаНа  
У БорьБы

Пляж мало кому известен, 
разве только жителям рядом 
находящихся Киндяковки и 

Тутей и любителям мотоспорта 
- близ котлована расположена 
кроссовая трасса. Добраться 
до места отдыха непросто - от 
остановки маршрутки придет-
ся идти около получаса. На 
пляже работает летнее кафе с 
традиционным для таких мест 
ассортиментом.

поБережье парка  
им. 40-летия влксм
Доехать до пляжа можно как на 

маршрутках и троллейбусах, иду-
щих по улице Оренбургской, так и 
на личном авто. Правда, придется 
прогуляться около полутора кило-
метров пешочком по территории 
заволжского леса. В зоне отдыха 
работает летнее кафе, действует 
пункт проката и проводятся адми-
нистрацией парка развлекатель-
ные мероприятия.

Марк КРОЛЬСКИЙ

С сегодняшнего дня, 
1 июня, в Ульяновске 
официально открыт 
пляжный сезон.

Как и в прошлом году, санк-
ционированным местом купания 
горожан и гостей города являет-
ся центральный волжский пляж. 
Провести время у воды можно и в 
трех зонах отдыха: на старом Сви-
яжском пляже близ перекрестка 
улиц Минаева и Хлебозаводской, 
на котловане рядом с поселком 
Борьба в Железнодорожном рай-
оне и на прибрежной территории 
парка им. 40-летия ВЛКСМ. Но 
всем желающим это сделать сто-
ит помнить, что плескаться в воде 
там запрещено.

ЦеНтральНыЙ пляж
Главным водным местом от-

дыха волжский пляж считается 
не зря. Сюда регулярно завозят 
песок, на территории убира-
ются, есть где переодеться, 
принять душ и передохнуть от 
палящего солнца - зона купания 
окружена сетью летних кафе. 
Довольно легко и добраться до 
местного кусочка юга. Сделать 
это можно на любой маршрутке, 
следующей в сторону Заволжья. 
Кроме того, пущен сезонный 
автобусный маршрут № 92с 
«ЦУМ - центральный пляж». Этот 
транспорт курсирует по марш-
руту с 10.00 до 19.00, интервал 
движения составляет 20 минут. 
Добраться можно и пешком - по 
спуску Минаева в сторону реч-
порта. Благо ведущая к пляжу 
пешеходная дорожка наконец-
то будет отремонтирована.

Купаться разрешается

ВАЖНО!
а как же 

БезопасНость?
Во всех указанных местах еже-
дневно с 8.00 до 20.00 будут де-
журить спасатели. Для обеспе-
чения общественного порядка 
на центральном пляже полиция 
выставит постоянный пост ППС, 
зоны массового отдыха будут 
объезжаться мобильными па-
трулями. Сегодня же начинается 
месячник безопасности людей 
на водных объектах. Пройдут 
учения и тренировки, а с детьми 
проведутся занятия по правилам 
поведения на воде. Ведь отдых 
может привести и к трагедии - в 
прошлом году в области утонуло 
43 человека. Большинство по-
гибших взрослых находилось в 
состоянии алкогольного опья-
нения. Поэтому «НГ» предупреж-
дает:  соблюдайте правила  
поведения на воде!
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Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

Порядка 166 миллионов рублей выделено на социальную поддержку ульяновцев из областного  ►
бюджета на прошлой неделе. Льготы получили свыше 110 тысяч человек.

брюзга неделиà

Вопрос - отВетà

Среда / 1 июня 2016 / № 22

Проклятые фанфурики

Старое ружье
 

Спорная стоимость
У меня в собственности есть земельный участок, как 
оспорить его кадастровую стоимость?

Матвей Иванов, Ульяновский район

Комментирует начальник отдела кадастрового учета 
филиала ФГБУ «ФКП Росреестра» по Ульяновской об-
ласти Е.А. Нуждина: 

- Если налогоплательщик считает, что кадастровая стои-
мость принадлежащего ему земельного участка, от величины 
которой зависит величина земельного налога, рассчитана 
неверно, можно оспорить результаты определения када-
стровой стоимости в соответствии с нормами ст. 24.18 Фе-
дерального закона от 29.07.1998 № 135-ФЗ «Об оценочной 
деятельности в Российской Федерации» в комиссии по рас-
смотрению споров о результатах определения кадастровой 
стоимости при управлении Росреестра по Ульяновской об-
ласти либо в суде. 

 Для оспаривания физическими лицами результатов 
определения кадастровой стоимости в суде предваритель-
ное обращение в комиссию не является обязательным. Для 
юридических лиц, органов государственной власти и орга-
нов местного самоуправления оспаривание результатов 
определения кадастровой стоимости в суде возможно толь-
ко в случае отклонения заявления о пересмотре комиссией 
либо в случае, если заявление о пересмотре кадастровой 
стоимости не рассмотрено комиссией в установленный 
срок.

Заявление о пересмотре кадастровой стоимости может 
быть подано в комиссию с даты внесения в государственный 
кадастр недвижимости (ГКН) результатов определения када-
стровой стоимости по дату внесения в ГКН результатов оче-
редной государственной кадастровой оценки, но не позднее 
чем в течение пяти лет с даты внесения в ГКН оспариваемых 
результатов определения кадастровой стоимости.

Основаниями для пересмотра результатов определения 
кадастровой стоимости являются недостоверность сведений 
об объекте недвижимости, использованных при определе-
нии его кадастровой стоимости; установление в отношении 
объекта недвижимости его рыночной стоимости на дату,  
по состоянию на которую установлена его кадастро- 
вая стоимость.

 Егор ТИТОВ

 С начала мая ульяновцы и гости города 
на остановках общественного транспорта 
могут узнать об истории их героического 
названия. 

Никто не спорит, что свою историю 
знать необходимо. Особенно если она 
связана с военными или революционны-
ми страницами прошлого. На трамвайных 
остановках Ульяновска появились банне-
ры, на которых подробно рассказывается 
о боевом пути генерала И.С. Полбина 
и Железной Дивизии, событиях, про-
исходивших 12 сентября 1918 года, и о 
многом другом. Все бы замечательно, 
но исполнение просветительской работы 
оставляет желать лучшего. Во всяком 

случае, на одной конкретной остановке - 
«Улица Железной Дивизии».

После перечня наград легендарного 
воинского формирования написано: «Кан-
дидат военных наук». И все. Ни имени, ни 
фамилии. То ли этим кандидатом наградили 
дивизию, то ли неизвестный кандидат вое-
вал в ее составе - догадайтесь, мол, сами.

Конечно, это ляп, допущенный дизайне-
рами плаката на остановке. И вы можете 
подумать, что я просто придираюсь и, как 
гимназист в рассказе Достоевского, го-

тов найти ошибку даже в карте звездного 
неба.

Но дело в том, что, когда мы говорим о 
такой тонкой материи, как патриотизм и 
воспитание любви к истории собственной 
страны, никаких помарок и огрехов быть 
не должно. Иначе мы сами проявляем 
неуважение к прошлому и в итоге при-
дем к противоположному результату. К 
насмешкам людей и их готовности вос-
принимать любой псевдоисторический 
вздор. 
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В редакцию «НГ» обратился 
житель Ульяновска Константин 
Смирнов. Он интересовался, как 
ему перевести на себя ружье, 
которое принадлежит отцу. Про-
блема заключается в том, что раз-
решение на хранение оружия отец 
Константина потерял. А без него, 
соответственно, ни о какой смене 
владельца речи идти не может. 

Мы обратились за разъяс-
нениями в УМВД России по 
городу Ульяновску. Что нужно 
делать, рассказала старший 
специалист группы по связям 
со СМИ УМВД России по Улья-
новску Ольга Богатова:

- Нынешний владелец должен 
пойти в полицию и написать заяв-
ление об утере разрешения. По-

сле этого он должен передать на 
время ружье в полицию, так как 
хранить его он пока не может. 

После того как разрешение бу-
дет восстановлено, его нынешний 
владелец, то есть отец нашего 
читателя, может забрать ружье из 
полиции. Затем ему необходимо 
написать заявление о смене вла-
дельца оружия. В свою очередь 
новому хозяину ружья нужно со-
бирать документы для получения 
разрешения уже на свое имя. 
Только после этого собственник 
оружия может поменяться. 

Более подробную информа-
цию можно узнать по телефону 
разрешительно-лицензионного 
отдела УМВД России по городу 
Ульяновску - 8(8422) 67-44-56. 

Подготовил Иван СОНИН

Вопрос чиноВникуà

За этот месяц, насколько я 
знаю, в больнице Чердаклов 
умерли три мужчины - всем им 
не было еще и сорока. И как мне 
рассказали, все они отравились 
так называемыми фанфуриками. 
Я слышал, что в Старомайнском 
районе что-то придумали для 
того, чтобы этой отравой пре-
кратили торговать. У меня вопрос 
к администрации Чердаклинского 
района: может ли она что-то 

сделать для того, чтобы этот яд 
прекратили продавать у нас в 
поселке? 

Евгений Мозов, Чердаклы

Вопрос администрации Чер-
даклинского района: какие 
меры будут приниматься в му-
ниципальном образовании для 
сокращения потребления населе-
нием непищевой спиртосодержа-
щей продукции?

Кандидат  
в списках  
не значится

Селедка 
с мороженым
Анна ГРИГОРЬЕВА

Иногда читаю в Интернете размышлизмы 
некоторых наших чрезвычайно смелых 
блогеров и диву даюсь. 

С легкостью скользят по проблемам, как 
водомерки по воде. И невдомек им, что ино-
гда нужно и нырнуть, и заглянуть поглубже. 
Ведь не насекомые же они...

Недавно обнаружила размышлизмы о 
летних кафе на улице Бебеля. Елки-палки, 
подумала, у нас что - две улицы Бебеля? 
Ведь на той, где бываю я, дело обстоит 
по-другому. Хотя если постараться, можно 
смешать в одну кучу все подряд - кислое с 
горьким, селедку с мороженым. По отдель-
ности все съедобно, а вместе - нереальная 
безвкусица. 

В разговоре про «уличные забегаловки», 
куда, судя по всему, автор ни разу не забе-
гал, намешано все, что принято говорить по 
теме общепита. Запах шашлыков, оглушаю-
щая музыка, которая мешает жителям стоя-
щих рядом домов, льющееся рекой пиво, 
которое употребляет зеленая молодежь. А на 
закуску - непременно про Ульяновск - (цити-
рую) «город, который славится культурными 
архитектурными памятниками. Старенькие 
улочки с вековыми историческими зда-
ниями - большая гордость нашего региона». 
Что в сухом остатке? Конечно, снести эти 
«забегаловки»! Центр города должен быть с 
нормальными тротуарами и дорогами. 

Возникает такое количество вопросов, что 
места на странице не хватит. Самый простой: 
а нормальные тротуары и дороги должны де-
лать владельцы летних кафе? Главная же не-
понятка: критика эта снабжена фотографиями 
кафе на Бебеля. Одного из самых популярных 
недорогих кафе в городе, с постоянными по-
сетителями, которые ходят туда годами, где 
очень вкусно, по-домашнему готовят. Да, ал-
когольные напитки здесь продают, но никакой 
зеленой молодежи с пивом вы не отыщете. 
Там никогда не было шашлыков и музыки. 
Рядом нет жилых домов и культурных памят-
ников. А исторические здания на протяжении 
всей улицы Бебеля давно снесены ради со-
временных особняков-монстров. Стоило бы 
пройти и убедиться в этом.

Кафе это появилось в конце 80-х. Тогда оно 
называлось «У Клавдии Ивановны». Вот что в 
отсутствие блогеров писала местная пресса в 
самом начале 90-х. «Людям на радость и себе 
не в убыток стараются работать в ульяновских 
кофейнях». Хозяйка кофейни Клавдия Ивановна 
Ермолаева «вытянула собственными силами 
ремонт» в старом полузаброшенном помеще-
нии. С той поры сюда ходят постоянные посе-
тители, а Клавдию Ивановну, уже ушедшую из 
жизни, помнят до сих пор. Она считала: «Людям 
и поговорить надо, и отдохнуть». 

Сегодня в кафе работают ее дети - Лариса 
Шальнова и Алексей Ермолаев. И к ним по-
прежнему ходят вкусно поесть, поговорить и 
отдохнуть. Причем посетители эти - весьма 
взрослые люди самых разных профессий, 
в том числе актеры, фотографы, работники 
культурных учреждений, журналисты. Здесь 
всегда встретишь знакомых, которые при-
ходят пообщаться с друзьями. 

Все это абсолютно не вписывается в кар-
тину под названием «уличные забегаловки». 
Хотя такие, разумеется, в нашем городе 
имеются. Но зачем демонстрировать свой 
критический пыл на столь неподходящем 
примере? Или главное - просто в кого-то 
плюнуть? И пойти в другое летнее кафе.... 

Ну а я пойду к Ларисе на Бебеля. Кофе там 
варят отменный!
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Красиво и уютно, но…

«Ревизорро ЖКХ» - новый проект «Народной газеты», цель которого - показать, в каких условиях 
живут люди, и рассказать о том, как гражданам защитить свои права. К нам может обратиться 
любой житель Ульяновской области с жалобой на состояние своего дома, дворовой территории, 
детской площадки, на управляющую компанию. Мы приедем на место и оценим санитарное 
содержание дома, состояние инженерного оборудования, конструктивных элементов и 
благоустройство придомовой территории. Ведущая рубрики - Елена Лифт.

Общий вид  
и чистОта в пОдъездах 
То, что в доме не было капитального 

ремонта, бросается в глаза сразу - штукатурка 
на стенах местами начинает сыпаться. Но не во 
всех подъездах. В первом, например, жильцы 
своими силами провели косметический ремонт 
- покрасили стены, заделали мелкие трещин-
ки. Даже подоконники украсили цветочными 
горшками. 

МусОр
Дом оборудован мусоро-

проводом. У каждого подъезда 
есть мусорохранилище. Но больших 
пластиковых контейнеров нет. Вместо 
них - старые железные бочки. Однако 
несмотря на отсутствие специальных 
контейнеров, беспорядок не наблюда-
ется. Даже не верится! Возможно, все 
отходы вывезли прямо перед нашим 
визитом во двор этого дома.

сОстОяние  
кОнструкций

В прошлом году старые окна в ше-
сти подъездах были заменены на пластиковые. 
Также отремонтировали козырьки над входны-
ми дверями. Но ступеньки при входе в подъезд 
находятся в полуразрушенном состоянии.

Жильцы дома жалуются на магазины, ко-
торые располагаются на первых этажах. По 
их словам, они самовольно меняют плани-
ровку квартир - ломают несущие стены и не 
оплачивают коммунальные услуги в полном 
объеме.

Освещение и 
кОММуникации 

На первый пункт жители не 
жалуются. В этом году была проведена 
работа по освещению всех объектов на 
дворовой территории. А вот с провода-
ми Интернета и телевидения ситуация 
похуже - выглядят они бесхозными, бол-
таются на стене без креплений. К тому 
же это небезопасно.

В каждом подъезде есть лифты и до-
мофоны. По словам жильцов, все рабо-
тает исправно. 

сОстОяние двОра 
Во дворе отсутствуют парковоч-

ные места. Водители оставляют 
свои автомобили прямо под запрещающим 
знаком, так как припарковать машины на 
дворовой территории больше негде.

Ремонт тротуара с внешней стороны 
дома был выполнен в 2015 году. А вот при-
домовые дороги пугают ямами, выбоинами 
и проваливающимися люками. Жители 
дома беспокоятся о безопасности в пер-
вую очередь детей. 

Кстати, детской площадке, которая нахо-
дится во дворе, уже 30 лет. Власти города 
обещали решить этот вопрос в ближайшем 
будущем. «Было время, когда у нас во 
дворе было мало детей. Сейчас ситуация 
изменилась, видимо, рождаемость растет. 
Так что площадка будет нам очень даже 
кстати», - говорит старший по дому.

А вот к благоустройству и к чистоте во 
дворах претензий нет. Под окнами домов 
разбиты клумбы, сооружены декоративные 
конструкции из подручных материалов, 
трава на территории дома регулярно ска-
шивается.

если вы хотите, чтобы ваш 
дом стал участником нашего 
проекта, расскажите о нем  
по электронной почте: 
glavrednarod@mail.ru,  
по телефону 30-17-00 
или на странице «народная 
газета» «вконтакте».

ВЫВОД 
В целом дом производит 
благоприятное 
впечатление - снаружи 
все чисто, красиво и 
уютно. Хотелось бы 
вынести положительный 
вердикт, но, к 
сожалению, не все 
здесь так гладко. Дом 
требует капремонта. 
По словам старшего 
по дому, управляющая 
компания обещала 
приступить к работам 
уже в этом году. Также 
будут отремонтированы 
дороги на дворовых 
территориях. 

Первым под нашу проверку попал многоквартирный дом  
в Ульяновске по улице Кирова, 36.

Анатолий Долбичкин, 
председатель совета дома: 

- Дому 36 лет, за все время проводился 
только текущий ремонт сетей, фасада, 
кровли. Когда сменился руководитель управ-
ляющей компании, были проведены меро-
приятия по энергосбережению, заменены 
трубопроводы горячей и холодной воды в 
подвальном помещении, отремонтирована 
канализация, в подвале теперь чисто и сухо. 
Сейчас самый животрепещущий вопрос - это 
капитальный ремонт тепловых сетей.

4 Место расположения: 4-й 
микрорайон (Железнодорож-
ный район).
4 Год постройки: 1980.
4 Этажность: 9.
4 Количество подъездов: 6.
4 Количество лифтов: 6.
4 Количество квартир: 199.

4 Общая площадь: 14 615 кв. м.
4  Управляющая организа-
ция: ОАО «Домоуправляю-
щая компания Ж/д района»  
(ул. Хрустальная, 55).
4  Подрядная организация: 
ООО «РиС» (ул. Железнодо-
рожная, 12).

кОрОткО О дОМе:
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Три богатыря

История 
Игорь УЛИТИН

Во время праздника 
«История в лицах»  
на площади Ленина  
в Ульяновске «выросли» 
сотни генеалогических древ.

Еще в декабре прошлого года стар-
товал Карамзинский марафон, посвя-
щенный грядущему 250-летию нашего 
выдающегося земляка - Николая Ка-
рамзина. В минувшую субботу марафон 
достиг своего апогея. Почему в мае? 
Потому что тепло. 

Кульминационное событие получи-
ло свое собственное имя - фестиваль 
«История в лицах». Площадки у него были 
самые разные. Это и восьмичасовой 
гала-концерт, в котором приняли уча-
стие 500 человек из 15 районов области, 
и «Карамзинский пикник», на котором 
можно было почитать стихи, написанные 
Николаем Михайловичем, и площадка 
исторической реконструкции. Но, пожа-
луй, главным событием праздника стала 
акция «Сад моей истории», на которой 
люди рисовали собственные генеалоги-
ческие древа. 

ВетВистые биографии
Начало «Саду» было положено еще 

зимой, когда «Небольшой театр» про-
водил мастер-классы по составлению 
генеалогических древ. Центральным ме-
стом региональной акции стала площадь 
Ленина. По оценке художественного ру-
ководителя Ульяновского ТЮЗа Эдуарда 
Терехова, всего в течение дня здесь свои 
родословные древа нарисовали около 
500 человек:

- Биографии, судьбы и имена - это и 
есть настоящая история. Та самая исто-
рия государства Российского, о которой 
и писал когда-то Карамзин. Мы хотели, 
чтобы те люди, которые придут на акцию, 
в первую очередь дети, узнали как можно 
больше о своей семье, а стало быть, и об 
истории нашей страны. 

Детей и молодежи среди рисующих 
было действительно очень много. Школь-
ники пришли со своими родителями, 
которые принимали активное участие в 
создании изображений родословных, 
подсказывали имена дедов и прадедов. 
А студенты старались сделать все сами. 
По словам некоторых из них, была бы их 
воля, они едва ли не всю площадь могли 
бы заполнить своими рисунками. 

- У меня родословная очень большая. 
Но мне выделили не так уж много места. 
Получилось нарисовать, наверное, толь-
ко около четверти от всего числа род-
ственников, о которых я знаю, - расска-
зала студентка УлГУ Регина Зутдинова. 

А вот другая студентка того же вуза 
Ольга Козяева помнит своих предков 
только до четвертого колена. Но и то 
это, как минимум, начало XX века. Так что 
тоже уже история. 

Изначально предполагалось, что в 
этот же день будут рисовать и генеало-
гическое древо самого Карамзина. Но, 
как пояснил Эдуард Терехов, пока это 
осуществить не удалось. Скорее всего, 
эта идея будет воплощена в жизнь чуть 
позже, ведь на «Истории в лицах» Карам-
зинский марафон не закончился. 

а он еще и поэт
Великий историограф менее известен 

как поэт. Но он оставил потомкам очень 
красивые стихи, которые сильно отлича-
лись от поэзии его времени. Они говорят 
на языке сердца, а не разума. Стихи 
Николай Михайлович писал в основном 
о природе.

Прочитать их мог любой желающий 
на «Карамзинском пикнике». Мы вы-
брали стихотворение о наполеоновском 
нашествии. Звучит, надо сказать, акту-
ально. Так что Карамзин современен до 
сих пор!

В прямом смысле прикоснуться к 
истории можно было в Карамзинском 
сквере. Там на выставке книг лежали 
тома второго издания «Истории госу-
дарства Российского» 1818 года - книги, 
вышедшие при жизни самого Карамзина! 
Кто знает, может, наш земляк их даже в 
руках держал. 

Художественный 
руководитель  
«Небольшого театра» 
Эдуард ТереХов:

- Биографии, судьбы 
и имена - это и есть 
настоящая история. 
Та самая история 
государства Российского, 
о которой и писал  
когда-то Карамзин. 

Двадцать лет назад  
«Народная» писала  
о тройняшках из Черда-
клинского района. Ильмас, 
Ильяс и Алмаз Алиулловы 
стали событием не только 
для своих родителей,  
но и для всего района  
и области. Не так часто  
увидишь, как по улице гуля-
ют «три молодца,  
одинаковых с лица».

Наша газета следила, как 
росли эти мальчики. В архиве 
можно найти фотографии 
Алиулловых-малышей, детса-
довцев, школьников... Теперь 
они превратились во взрос-

из «песни ВоиноВ»

Цари, народы слезы льют:

Державы, воинства их пали;

Европа есть юдоль печали.

Свершился ль неба страшный суд?

Нет, нет! У нас святое знамя,

В руках железо, в сердце пламя. 

Николай Карамзин, 1806 год.

Всем шумбрат!
Игорь УЛИТИН

В Ульяновске в третий раз прошел нацио-
нальный мордовский праздник «Шумбрат».

Исторически так сложилось, что у мордвы 
нет своего национального праздника. Нет, они, 
конечно, отмечают вместе с русскими Маслени-
цу, но это все-таки именно русский праздник. У 
татар есть Сабантуй, у чувашей Акатуй. Три года 
назад в Ульяновске решили провести и мор-
довский национальный праздник. Назвали его 
просто «Шумбрат», что в переводе с эрзянского 
означает «Здравствуйте». Как оказалось, реши-
лись на это не зря. Третий «Шумбрат», который 
прошел в субботу, 28 мая, во Владимирском 
саду наглядно это продемонстрировал.

Официально праздник начинался в 11 утра. Но 
сотни людей начали стягиваться в парк куда рань-
ше. Те, кто был на прошлых «Шумбратах», знают, 
что если не прийти загодя, то, как в известном 
мультфильме, все вкусное съедят. Дегустация 
национальных блюд стала на этом празднике 
хорошей традицией. Кто-то даже делал так - шел 
к николаевской мордве и кушал у них пироги, 
потом к инзенской пить позу - мордовский квас, 
снова шел кушать, например, к димитровградцам 
и утолял жажду у эрзянок из базарносызганского 
села Годяйкино. Здесь же у кого-то можно было 
сфотографироваться в национальном костюме. 
А Тереньгульский район так и вообще развернул 
целый шатер, в котором был восстановлен типич-
ный быт мордовской крестьянской избы.

На празднике были представлены если не 
все, то абсолютное большинство муниципали-
тетов региона. И каждый из них старался проде-
монстрировать свою индивидуальность. Но в то 
же время гости «Шумбрата» подчеркивали, что 
это в первую очередь праздник единения.

- Мы приезжаем сюда все три года и от-
мечаем, что людей становится все больше. 
Особенно радует, что идет молодежь. Причем 
именно мордовская молодежь, которая может 
здесь приобщиться к своей культуре, - говорит 
председатель Димитровградской мордовской 
культурной автономии Анна Нуянзина.

Отдельно стоит сказать о площадке народных 
спортивных игр. В этом году она пользовалась 
очень большой популярностью. А все потому, 
что забавлялись на ней… пограничники, чей 
профессиональный праздник отмечался тоже 
28 мая. Мужчины в зеленых фуражках тягали 
гири, поднимали и выясняли, кто из них ловчее, 
стараясь удержать на руке палку.

Кроме ульяновцев, были на «Шумбрате» 
гости и из других регионов - это и Самарская 
область, и Удмуртия, и, естественно, Мордовия. 
Из Удмуртии приехал мэр Ижевска Юрий Тю-
рин - по происхождению ульяновский мордвин. 
По словам главы Ульяновска Сергея Панчина, 
ижевский градоначальник от него узнал о про-
ведении такого праздника и не мог не приехать. 
Мордовия тоже была представлена высокопо-
ставленными гостями. Но, пожалуй, главным 
гостем оттуда стал ансамбль «Торама». Это в 
какой-то степени уже легендарный саранский 
коллектив, который около 20 лет назад начал 
активно исполнять песни на всех диалектах 
мордовского. Перед ульяновцами «Торама» вы-
ступила как со старыми - чисто фольклорными 
композициями, так и с новыми, которые коллек-
тив исполняет в стиле фолк-рок.

Естественно, вышли на сцену и коллективы 
нашего региона, не только мордовские. На-
пример, прямо на дорожке парка пел песни ан-
самбль «Веретено». Пел по-русски, но и мордва 
ему подпевала. А гости из Красного Гуляя 
исполнили для собравшихся эрзян и мокшан 
танец родственных им финнов. 
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В новизнах  
архитектурных 
старина слышится
Городское пространство постепенно начало 
изменяться по сравнению с поздними со-
ветскими временами. 
Не сказать, что оно 
кардинально поме-
нялось в провинци-
ях, но в мегаполисах 
- особенно сильно. 

Конечно, первоначально, в годы тотальной 
неразберихи и безденежья, ни о каком форми-
ровании нового архитектурного стиля речь и не 
шла. Если что и строили, то по лекалам, остав-
шимся от почивших в базе научных институтов 
несуществующей страны. Крупнопанельные 
многоэтажки да административные здания, на-
поминающие своим видом древневавилонские 
зиккураты. Но, несмотря на волнения и неуря-
дицы первых годов, страна под трехцветным 
флагом все же доказала свою жизнеспособ-
ность, и от Москвы до самых до окраин начала 
победоносное шествие новая архитектурная 
стилистика градостроительства. Зародилась 
и оформилась она в стольном граде как самом 
богатом постсоветском городе. Оттого полу-
чила название «лужковский стиль», по имени 
тогдашнего московского градоначальника. 
Хотя вряд ли вкусы Юрия Михайловича имели 
определяющее значение на строительную 
концепцию, а скорее, архитекторы и заказчики 
так видели.

От предыдущего периода развития градо-
строительной мысли новый стиль на первых по-
рах отличало полное отсутствие желания созда-
вать микрорайоны по плану. На смену генплану 
пришло точечное строительство. В окружении 
исторических одноэтажных зданий, как гриб 
после дождя, могла вырасти двадцатиэтажная 
новостройка, явно не гармонирующая с сосе-
дями. С уплотнительной застройкой боролась 
общественность, свой протест высказывали 
ревнители старины и архитекторы-теоретики. 
Постепенно все вернулось на круги своя. Так, 
в Ульяновске генеральный план развития горо-
да, рассчитанный до 2030 года, обсуждается в 
настоящее время; и каждый небезразличный к 
судьбе малой родины может внести свой по-
сильный вклад в создание архитектурного об-
лика областного центра.

Но вырастали новостройки не только в 
окружении объектов культурного наследия, 
но и на месте зданий, несущих историческую 
ценность. Правда, архитекторы создают 
свои творения с оглядкой на старину, стре-
мясь взять что-то из прошлого, из стилей 
всех времен и народов. Отсюда и берется 
украшательство строений средневековыми 
башенками, барочными балясинами и раз-
нокалиберными балконами и террасами в 
стиле Соединенных Штатов. Все эти изыски, 
я думаю, знакомы читателю по дачам и кот-
теджам, построенным для «новых русских» 
- основных заказчиков середины 90-х. Ну а 
попытка смешать все стили в одном городе, 
наверное, прекрасно читается в Йошкар-Оле, 
где можно увидеть Спасскую башню Москов-
ского Кремля по соседству с набережной 
бельгийского Брюгге.

При этом, как и в случае с евроремонтом, 
материалы при строительстве используются 
самые современные. Названия «сайдинг» 
(вентилируемая фасадная обшивка) и «метал-
лочерепица» (кровля из тонколистовой стали, 
покрытая полимерным защитным слоем) стали 
привычными для уха нашего согражданина, 
словно пакля или шифер.

Вообще неудивительно, что новый стиль на-
чал свое шествие именно из Москвы. И дело 
не только в том, что столица аккумулировала 
денежные потоки. Город всегда славился 
своим эклектичным архитектурным обликом, 
а московские изогнутые улочки воспевал 
еще Есенин, лира которого скупа была на 
описания городских пейзажей. В отличие от 
императорского Петербурга Москва всегда 
походила на большую деревню, и к описанию 
ее городского ландшафта, как нельзя кстати, 
подходит слово «аляпистость». Эту аляпи-
стость подхватили и другие постсоветские 
города…

 Историю градостроительства вспоминал
Данила НОЗДРЯКОВ 

лых мужчин: Ильяс и Алмаз 
- механики, Ильмас служит 
в полиции. Ильяс недавно 
женился.

- Не так давно мы стали 
жить раздельно. И это очень 
непривычно, - говорит Иль-
мас Алиулллов. - Говорят, 
что двойняшки и тройняшки 
очень связаны внутренне, 
чувствуют друг друга. Так 
вот это правда. Если один из 
нас заболевает или что-то 
случилось, у других внутри 
беспокойство. И даже если 
просто давно не виделись, 
не разговаривали, будешь 
ходить сам не свой, волно-
ваться до тех пор, пока хотя 
бы не поднимешь телефон-
ную трубку и не позвонишь 
братьям.

Алиулловы действительно 
всю жизнь не разлей вода. 
Вместе учились в школе, вме-
сте - в техникуме, потом все 
вместе служили в армии, в 
Самарской воинской части 
противовоздушной обороны. 
Когда смотришь на фотогра-
фии, где они стоят в обним-
ку в одинаковой солдатской 
форме, отличить их совсем 
невозможно.

Братья признаются, что слу-
чалось пользоваться тем, что 
они сильно похожи. Напри-
мер, в техникуме каждый го-
товился как следует к одному 
из экзаменов и потом сдавал 
его за троих. Сначала отвечал 
сам, получал оценку, выходил 
за дверь, переодевался в 
одежду брата и заходил еще 

раз. «Но это работало только 
на нескольких первых сесси-
ях, - смеется Ильмас. - Потом 
нас научились различать».

На вопрос о том, тяжело 
ли с ними было родителям, 
парни, помявшись, улыбаются 
и отвечают: «Да нет. Мы по-
слушными детьми были».

- Всегда спрашивают у ро-

дителей, каково это, иметь 
много детей. А мы хотим 
спросить у вас: каково это - 
иметь братьев?

- Это большой подарок 
судьбы. Потому что ты полу-
чаешь лучших друзей на всю 
жизнь. Родных людей, кото-
рые всегда поддержат и будут 
рядом, что бы ни случилось.

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А

в именах 

Ильмас  
АлИулллОВ:

- Говорят, что двойняшки и тройняшки 
очень связаны внутренне, чувствуют 
друг друга. Так вот это правда. Если один 
из нас заболевает или что-то случилось, 
у других внутри беспокойство. 
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Председателем Ульяновского областного суда на шестилетний срок полномочий   ►
назначен Александр Иванович Максимов. Его юридический стаж 23 года, судейский 21 год.

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять через 
форму обратной связи на сайте право73.рф, по 
электронной почте pravo.sovet73@yandex.ru, в 
блоге начальника государственно-правового 
управления администрации губернатора Улья-
новской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России: 432063, г. Ульяновск, 
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).

вопрос юристуà слушалось судебное делоà

Мешают жить
В соседнем доме собирают металлолом. 
Люди идут туда и днем и ночью,  
шумят, остается мусор. Что нам делать? 
Куда обращаться?

Мария К., Инза
По вопросу размещения металлолома 

и нарушения тишины сообщаем, что в со-
ответствии со статьей 10.1 Закона Улья-
новской области от 28.02.2011 № 16-ЗО 
«Кодекс Ульяновской области об админи-
стративных правонарушениях» размещение 
мусора, бытовых и промышленных отходов 
в местах, не соответствующих требованиям, 
установленным муниципальными норматив-
ными правовыми актами органов местного 
самоуправления городских округов и по-
селений Ульяновской области, принятыми 
(изданными) в пределах их полномочий, 
влечет предупреждение или наложение 
административного штрафа на граждан в 
размере от пятисот до одной тысячи рублей; 
на должностных лиц - от трех тысяч до пяти 
тысяч рублей; на юридических лиц - от деся-
ти тысяч до тридцати тысяч рублей.

Согласно статье 1 Закона Ульяновской об-
ласти от 08.08.2011 № 121-ЗО «О некоторых 
мерах по обеспечению покоя граждан и ти-
шины на территории Ульяновской области» 
(далее - Закон) покой граждан и тишина 
должны обеспечиваться:

1) с 13 часов до 15 часов ежедневно;
2) с 23 часов до 7 часов дня, не являю-

щегося субботой, воскресеньем или не-
рабочим праздничным днем в Российской 
Федерации, и до 9 часов дня, являющегося 
субботой, воскресеньем или нерабочим 
праздничным днем в Российской Федерации 
соответственно.

Не допускается выполнение ремонтных, 
строительных, погрузочно-разгрузочных 
и подобных работ в течение периодов 
времени, указанных в статье 1 настоящего 
Закона, если они влекут нарушение покоя 
граждан.

Кроме того, в соответствии со статьей 
14.1 Кодекса Российской Федерации об 
административных правонарушениях осу-
ществление предпринимательской деятель-
ности без государственной регистрации в 
качестве индивидуального предпринимате-
ля или без государственной регистрации в 
качестве юридического лица влечет привле-
чение к административной ответственности, 
а в соответствии со статьей 171 Уголовного 
кодекса Российской Федерации осущест-
вление предпринимательской деятель-
ности без регистрации или без лицензии в 
случаях, когда такая лицензия обязательна, 
если это деяние причинило крупный ущерб 
гражданам, организациям или государству 
либо сопряжено с извлечением дохода в 
крупном размере, наказывается штрафом 
либо арестом.

За защитой своих законных прав и инте-
ресов вы можете обратиться с заявлением 
в органы внутренних дел или в местную 
администрацию по месту совершения 
правонарушения. В случае бездействия 
уполномоченных органов обращайтесь в 
прокуратуру.
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Лидия БЕРЧ

Захотелось 
силушки 
богатырской 
одному 
ульяновскому 
спортсмену,  
да не отведать,  
а самому стать, как 
Алеша Попович. 
Вот только в нашей 
несказочной жизни 
за каждое незаконное 
«чудо» нужно 
отвечать. 

 ловушка в сети
Двадцатидвухлетний ульяновский 

спортсмен-гиревик год назад озадачился 
приобретением сильнодействующих ана-
боликов. Но не один, а вместе с товарищем 
по учебе в одном вузе и занятиям в одном 
спортзале. Первый нашел сайт в Интернете, 
подсчитал стоимость нужных препаратов. 
Второй подрядился заказать искомое на 
свой адрес, опять-таки через Интернет, 
у инкогнито из соседней республики. В 
«корзине» же оказались анаболические 
стероиды шести видов, свободный оборот 
которых в России запрещен. 

И стали приятели в сельской глубинке 
ждать международную бандероль по Почте 
России. Причем один прислал другому в 
социальной сети «ВКонтакте» сообщение 
с трек-кодом желанного почтового отправ-
ления, а также ссылку на сайт Почты России 
для отслеживания движения вожделенного 
почтового отправления. 

Посылка вскоре пришла. Но в отделении 
связи, заполнив все необходимые рекви-
зиты для ее получения, спортсмен-гиревик 
оказался фигурантом протокола изъятия 
запрещенного к применению сильнодей-
ствующего вещества в крупном размере. 
Его оформили в рамках действия Закона 
«Об оперативно-разыскной деятельности» 
те, кому по службе положено выявлять по-
добные факты. На сей раз это были сотруд-
ники отдела экономической безопасности 
УФСБ по Ульяновской области.

Далее сценарий развивался в рамках 
возбужденного уголовного дела по факту 
(цитирую юридическую формулировку) 
«покушения на незаконное приобретение в 
целях сбыта, а равно покушения на незакон-
ный сбыт сильнодействующего вещества, 
не являющегося наркотическим средством 
или психотропным веществом, совер-
шенных в отношении сильнодействующих 
веществ в крупном размере». В уголовном 
деле подчеркивалось и то обстоятельство, 
что «преступный умысел, направленный на 
незаконные приобретение в целях сбыта 
и сбыт сильнодействующего вещества, не 
являющегося наркотическим средством 
или психотропным веществом, в крупном 
размере, не был доведен до конца по не 
зависящим от осужденного обстоятель-

ствам». Запрещенные анаболики в ходе 
оперативно-разыскного мероприятия из 
незаконного оборота были изъяты.

 судимость - в науку
В итоге один из сельских районных судов 

огласил приговор, который недавно обжало-
вался в апелляционном порядке. В частности, 
сторона защиты оспаривала доказательства, 
положенные в основу приговора. 

Но и апелляционная инстанция област-
ного суда констатировала следующее. В 
соответствии с Федеральным законом «Об 
оперативно-разыскной деятельности» (сно-
ва юридическая формулировка) «в целях 
пресечения и раскрытия преступлений, а 
также выявления и установления лиц, их 
подготавливающих или совершивших, с 
соблюдением гражданских прав и свобод, 
а также с учетом публичного интереса в 
сфере борьбы с незаконным оборотом 
сильнодействующих средств необходи-
мые оперативно-разыскные мероприятия 
были осуществлены правомерно». И все 
доказательства, положенные в основу при-
говора, были получены в соответствии с 
требованиями уголовно-процессуального 
законодательства.

Кстати, не надо быть такими наивными 
- оперативно-разыскная деятельность в 
России давно уже шагнула на просторы Ин-
тернета, где выловили и тот факт, о котором 
ведем речь.

Областной суд привел назначенное спорт- 
смену уголовное наказание в соответствие 
с действующим законодательством и учел 
смягчающие его вину обстоятельства - 
сугубо положительные характеристики по 
месту недавней учебы в вузе, где он ак-
тивно занимался даже исследовательской 
работой, и по месту жительства, а также его 
пока здоровый образ жизни. Но в науку на 
будущее он получил судимость и крупный 
штраф.

СПРАВКА «НГ»
Анаболические средства - вещества, уско-
ряющие образование и обновление струк-
турных частей клеток, тканей и мышечных 
структур человеческого организма. В ме-
дицине служат для восстановления после 
длительных тяжелых заболеваний. Ана-
болические стероиды используются и как 
спортивный допинг, что приводит к весьма 
опасным побочным действиям. 

Сильнодействующая  
бандероль

Коллаж Ю
лии М

АСЛИХО
ВО

Й

ваЖно Знать
Анаболические стероиды входят в 

список запрещенных препаратов Все-
мирного антидопингового агентства. 
Его исполнительный комитет утвердил 
обновленный список запрещенных суб-
станций и методов, который вступил в 
силу 1 января текущего года. В связи с 
этим и возник недавний скандал, от ко-
торого пострадали некоторые известные 
российские спортсмены. 

Целый ряд анаболических стероидов 
входит в «Список сильнодействующих и 
ядовитых веществ для целей статьи 234 
и других статей Уголовного кодекса РФ». 
В раздел УК РФ «Преступления против 
здоровья населения и общественной 
нравственности» введена специальная 
статья 234 - «Незаконный оборот силь-
нодействующих или ядовитых веществ 
в целях сбыта». Санкции - от штрафов в 
крупных размерах до обязательных или 
принудительных работ, ограничения и 
даже лишения свободы. 

В минувшем году УК РФ дополнен 
и статьей 234.1 - «Незаконный оборот 
новых потенциально опасных психоак-
тивных веществ».
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Съемки передач «Умницы и умники» с участием провинциальных, в том числе и ульяновских,  ►
школьников будут проходить в Москве в ноябре-декабре этого года. 
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- «Умницы и умники» многие зрители 
воспринимают уже не столько как 
олимпиаду, сколько как интеллекту-
альное телешоу. Удалось ли вашему 
формату выйти за пределы России?
- Я знаю, что такая же программа идет в 

Азербайджане, - они купили у меня лицен-
зию. Там отбирают студентов в какой-то свой 
вуз. И сама программа называется иначе.

- В Ульяновске с вами играли еще и 
учителя. Приходилось раньше выяв-
лять взрослых умников?
- Такое было один раз - в прошлом году. 

Мы проводили игру на Красной площади. 
Я, не подумав, предложил повесить объяв-
ление, что все, кто хочет сыграть в «Умницы 
и умники» с Вяземским, пусть приходят. 
Думал, что придут 13 - 14 человек. К моему 
полному удивлению, я увидел, что передо 
мной стоят 400 человек и плюс люди за огра-
дой. Тогда решил начать с простых вопросов, 
а они их щелкали как орехи. Я стал вопросы 
усложнять, а люди все равно отвечали. Без 
ответа не остался ни один вопрос. В конце 
концов, я поклонился и сказал: о своем на-
роде нужно думать лучше, чем я думал.

Октябрьская 
кОнтрревОлюция

- Ульяновская область богата на исто-
рических личностей. Хочется узнать 
ваше отношение к ним.
- Я с детства был антиленинцем. Последо-

ватели Ленина принесли огромное зло моей 
родине. И я очень не хотел бы возвращения 
этого. Меня «умиляли» плакаты с призывами 
к возвращению к социализму в восточной 
части Тамбовской области - там, где газами 
травили участников крестьянских высту-
плений против советской власти. Но все же 
Владимир Ильич Ульянов, он же Ленин, - это 
личность абсолютно историческая. Его не за-
будет никто. Керенского забудут, а его нет.

Карамзин - это Геродот русской истории. 

Хотя все-таки историк наполовину, он слиш-
ком хорошо владел словом, был художе-
ственной натурой. Именно на его основании 
Пушкин писал «Бориса Годунова». Карамзина 
и Пушкина хочется читать, читать и еще раз 
перечитывать.

Гончаров мне тоже удивительно интере-
сен. Но не «Обрыв». А вот «Обломов» - это 
историческое и очень важное произведение. 
Я даю своим студентам задание найти среди 
произведений XIX века то, что сильнее всего 
отражало бы русский характер. И среди от-
ветов лидирует «Обломов».

- Через год исполняется 100 лет со дня 
революции. Понятно, что Ленина вы 
недолюбливаете. А как относитесь к 
событиям вековой давности?
- Если говорить о событиях октября, то 

для меня это великое событие. Но это была 
Великая Октябрьская феодальная контрре-
волюция. Потому что революция у нас была 
тогда одна - Февральская. А после октября 
1917-го стали уничтожать не только плоды 
февраля, но и то, что было сделано Столы-
пиным, Витте и другими деятелями. Октябрь 
закрепостил крестьян, которых было в 

стране большинство, отобрал у них землю, 
рабочих привязал к своему рабочему месту. 
Контрреволюцией я называю это событие по 
Марксу. Ведь Маркс в своем письме к кому-
то из русских революционеров писал, что 
Россию - отсталую крестьянскую страну - он 
в своей теории не рассматривал.

- В последние годы в России и в Улья-
новской области в том числе бурно 
развивается движение исторической 
реконструкции - от древних времен до 
Великой Отечественной. Что думаете 
по поводу этого явления?
- Отношение только положительное. Если 

человек вместо того, чтобы пьянствовать 
и сорить на берегах Волги, занимается ре-
конструкцией, это уже замечательно. Даже 
если эта реконструкция не вписывается в 
мое личное представление о тех временах. 
Люди имеют на это право.

- Сейчас в Интернете огромное коли-
чество ложной информации, которая 
выдается за реальные исторические 
факты. Можно с этим бороться?
- Бороться можно и нужно. Но очень слож-

но сделать так, чтобы Интернет не превра-
щался в откровенную помойку. На это нужно 
обращать внимание, но ни в коем случае 
не запрещать. Ведь как только запрещают 
гадить, человек идет в 16 мест, чтобы там 
обязательно нагадить. Людей нужно воспи-
тывать и приучать. А откровенно вопиющую 
ложь нужно просто опровергать авторитет-
ным людям.

Юрий Вяземский: 

керенского 
забудут,  
Ленина нет

Игорь УЛИТИН

Для общения с журналистами 
известный историк и 
телеведущий Юрий Вяземский 
выкроил немного времени 
уже после того, как объявили 
всех победителей, которые 
осенью поедут в москву на 
телевизионную олимпиаду. 
Поэтому говорили мы с ним и о 
самих «Умницах и умниках», и 
об образовании, и, естественно, 
не могли не затронуть тему 
истории.

разгОвОр Об умниках
- Юрий Павлович, сегодня одного из 
победителей вы выбрали лично. Чем 
вы руководствовались?
- Трудно сказать. Наверное, все-таки инту-

иция. Мальчик, которого я выбрал, показал-
ся мне наиболее перспективным. Поймите, у 
меня есть прямая заинтересованность - мне 
нужно, чтобы кто-то, наконец, стал студен-
том от Ульяновской области, выиграв нашу 
олимпиаду! Была одна студентка, но она у 
меня проиграла и выиграла на другой олим-
пиаде. А потом здесь, в Ульяновске, подошла 
и сказала: «Юрий Павлович, я выиграла. Но 
не у вас». Я хочу, чтобы кто-то подошел и 
сказал: «Я выиграл. У вас».

- За 25 лет существования «Умниц и 
умников» изменился уровень подго-
товки детей?
- Он изменился и не изменился. Если 

брать уровень общей школьной подготовки, 
то он изменился катастрофически, причем… 
- Юрий Павлович показывает опущенный 
вниз большой палец. - Но среди тех, кто 
готовится на мою программу, изменений 
особых не произошло. Потому что, чтобы 
выиграть, нужно быть умным, трудолюбивым 
и заинтересованным.

Хотя и на программе подготовка у всех 
разная. Например, Подмосковье сильное. 
А Москва с каждым годом все слабее - они 
ориентированы только на ЕГЭ. Те, кто ори-
ентирован только на щелканье правильных 
ответов, просто разучиваются думать.

- Наши люди по любому 
вопросу обращаются к 
президенту. Например, 
просят поставить им 
детскую площадку. По-моему, 
детскими площадками должен 
заниматься не президент, а 
кто-то другой.

Цифра 
Оптимальное количество  
участников, находящихся  
в телестудии «Умницы и умники» -

 67 человек. Но Юрий Вяземский 
признается, что этот оптимум  
соблюдается далеко не всегда.
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В 2016 году ФБУ «Ульяновский ЦСМ» на своем офи-
циальном сайте www.ulcsm.ru организовал бесплатный 
поиск продукции Ульяновской области, основанный 
на банке данных каталожных листов продукции (КЛП). 
КЛП - это документ установленного образца, который про-
ходит регистрацию в региональном ЦСМ (в каждом регионе 
России). КЛП содержит всю необходимую информацию о 
выпускаемой предприятием продукции, включая адреса, 
телефоны производителя, документ, по которому произво-
дится продукция, ее краткую характеристику.

На основе КЛП предприятий формируется единый банк 
данных «Продукция России», который ведет ФГУП «Стандарт- 
информ» - одно из учреждений системы Росстандарта.

Организация бесплатного доступа к банку дан-
ных продукции Ульяновской области, с одной 
стороны, позволяет ульяновским предприятиям 
получать новых клиентов не только из Ульяновской 
области, с другой стороны, дает возможность 
найти необходимую продукцию тем, кто в ней нуж-
дается, в том числе и в рамках государственных 
заказов.

Для включения информации о продукции в банк данных 
«Продукция России» предприятию необходимо провести 
регистрацию каталожного листа продукции. По всем во-
просам необходимо обращаться в отдел стандартизации и 
инноваций, тел. (8422) 46-28-29.

В период кризиса любое информирование потенциальных заказчиков 
является важным дополнением маркетинговой кампании.

 Фбу «ульянОвский цсм» инФОрмируетàДва умника, две умницы
Иван СОНИН

На федеральный этап «Умниц и умников»  
поедут четыре ульяновских школьника.

Участниками регионального финала телевизионной олим-
пиады стали несколько десятков учеников школ из Ульяновска 
и области. От телевизионного варианта он отличался только 
одним - все агонисты шли по желтым дорожкам в три шага. 
Выйти на них успели только девять человек. Но и среди си-
девших в зале теоретиков тоже было немало «умников». 

По решению ареопага победителями были объявлены 
два участника олимпиады - ученица Мариинской гимназии 
Анастасия Артемьева и школьница из села Новая Бекшан-
ка Барышского района Мария Окольнова. Кроме них, по 
личному решению Екатерины Убы в Москву отправится 
ученица 33-й гимназии Евгения Карцева, а Юрий Вязем-
ский выбрал школьника из лицея № 20 Сергея Разумова. 

Юрий Вяземский - родной 
брат известной актрисы 
Евгении Симоновой. Раз-
ница между ними - четыре 
года. Вяземская - девичья 
фамилия матери ведущего 
и актрисы. 

интереснОà
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Недетские вопросы 
Михаил НЕМИХАЙЛО

Врио губернатора Сергей Морозов провел  
встречу по личным вопросам с жителями  
Железнодорожного района.

Вопросы, с которыми жители Киндяковки обрати-
лись к главе региона, были самыми разными. 

Так, жителей Опытного Поля интересовала пробле-
ма медицинского обслуживания детей. В прошлом 
году у них был открыт офис врача общей практики. 
Для взрослых там все замечательно. Но, по словам 
жителей, условия для пребывания и приема детей 
куда хуже. Присутствовавшая на встрече замести-
тель министра здравоохранения Татьяна Кабакова 
пообещала исправить ситуацию в ближайшие дни. 
Во-первых, будет расширена площадь, предназна-
ченная для приема у педиатров. Появится отдельный 
вход для детей и взрослых. А сами маленькие паци-
енты смогут провести время в игровой зоне. 

С «детским» вопросом обратилась и жительница 
дома № 13 по улице Железнодорожной. Мать двоих 
детей попросила оборудовать в их дворе детскую 
площадку. 

- Единственное, что у нас есть для детей, - это 
старое железное колесо. Моей старшей дочери два 
года, и, для того чтобы она могла нормально поиграть 
на улице, нам приходится ходить в соседние дворы, - 
рассказала просительница. 

Врио губернатора потребовал от городских и рай-
онных властей оборудовать в этом дворе детскую 
площадку до 1 июня - Дня защиты детей. Предста-
вители районной администрации заверили - качели, 
песочница, горка и лавочка к первому дню лета, то 
есть сегодня, в вышеназванном дворе появятся. 

Обратилась к врио губернатора и одна из сотруд-
ниц ульяновской СДЮСШОР по тхэквондо, тоже рас-
положенной на улице Железнодорожной. По словам 
девушки, от этого учебного заведения до «Неболь-
шого театра» ведет только небольшая грунтовая 
тропинка. При этом ходят по ней и дети, и препода-
ватели. А ведь в этом году школа собирается принять 
у себя соревнования, в том числе и всероссийского 
уровня. Чтобы не ударить перед гостями города в 
грязь лицом, девушка просила заасфальтировать 
эту дорожку. К тому же длина ее совсем небольшая - 
всего-то метров 20 - 25. 

Этот вопрос глава региона также распорядился 
решить до 1 июня. Так что уже сегодня от театра до 
спортшколы дети должны идти по асфальту. 

Но не с одними только детскими вопросами обра-
щались к врио губернатора жители Железнодорож-
ного района. Например, Ольга Анатольевна, живущая 
на улице Декоративной, просила оборудовать там 
уличное освещение. 

- Примерно 400 метров дороги, ведущей к нашим 
домам, проходят через лес. И там нет ни одного 
фонаря. Это сейчас, когда солнце садится поздно, 
ходить нестрашно. А осенью и зимой через этот уча-
сток проходить жутковато, - рассказала она. 

Есть там проблемы и с дорогами, но, по словам 
Ольги Анатольевны, для пожилых жителей Деко-
ративной освещение куда важнее. Руководитель 
областного минпромстройтранса Александр Букин 
заверил, что до 1 сентября они постараются решить 
эту проблему, установив дополнительные световые 
опоры. К тому же под это дело могут сделать осве-
щение и возле домов расположенного неподалеку 
бывшего военного городка, который недавно был 
передан в областную собственность. 

А вот жителей поселка Белый Ключ - 2-й, 3-й и 4-й 
Садовых улиц - волнует именно вопрос дорог. Они 
здесь грунтовые, и каждую весну раскиселиваются 
так, что не проехать. Люди просили врио губернатора 
что-то сделать. По словам представителей районных 
властей, уже в ближайшие дни по этим улицам прой-
дет грейдер. А в течение лета дороги будут засыпаны 
сначала щебнем, а затем асфальтовой крошкой. И 
можно будет сказать, что на три проселка в черте 
города станет меньше. 

Коснулись вопросов дорожного строительства и 
жители дома №13 по улице Хрустальной. Но там уже 
претензии к тротуару. В прошлом году на пешеход-
ной дорожке возле этого дома был положен новый 
асфальт. Однако, по словам заявителей, подрядчики 
допустили брак. И теперь во время дождей на новом 
тротуаре появляется огромная лужа, которую обойти 
можно только по дороге.

Представители областной дорожной службы по-
обещали, что они в ближайшее время проведут там 
фрезеровку и снова положат дорожное покрытие.
Теперь уже без брака.

Жители этого же дома попросили еще установить 
бордюр вдоль дорожек. Сейчас из-за отсутствия 
бордюра вода из расположенных рядом школы и 
детсада во время дождя течет все на тот же тротуар. 
Бордюр должен будет оградить от ручьев пешеход-
ную дорожку. Городские власти пообещали, что и эти 
работы тоже будут выполнены.
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Яркий стандарт
Иван ПОРФИРЬЕВ

Детские поликлиники Ульяновска оформят  
по единому «сверхъевропейскому» стандарту.

Работа по созданию нового стандарта дет-
ских поликлиник началась фактически полтора 
года назад. Тогда по распоряжению губернатора  
Сергея Морозова и в рамках проекта партии «Еди-
ная Россия» в новом микрорайоне «Юго-Западный» 
было решено создать детскую поликлинику. Причем 
новую во всех отношениях - начиная с современно-
го оборудования и заканчивая цветовым оформле-
нием стен. 

Дополнительная поликлиника в дальнем Засвияжье 
была действительно необходима. На тот момент за-
свияжские родители могли привести своих больных 
чад только в медучреждение на улице Камышинской. 
К концу 2014 года число ежедневно посещающих ее 
пациентов превышало норму более чем в два раза. 
Так что, когда зимой 2016 года поликлиника на улице 
Генерала Мельникова все-таки открылась, это стало 
настоящей отдушиной. 

Одновременно она стала примером того, как долж-
на выглядеть настоящая современная поликлиника. 
Как ее оценил врио губернатора Сергей Морозов 
- тот стандарт, по которому она сделана, выше ев-
ропейского. 

- Я видел больницы в Израиле, в Германии - ничего 
подобного там нет, - высказался по этому поводу 
глава региона. 

Что же там такого? В поликлинике на Мельникова, 
20 нет порогов, а стало быть, в нее могут свободно 
попасть и инвалиды-колясочники. Стены ярких, 
а не «больничных» цветов, персонал ходит в раз-
ноцветной униформе, на мониторах транслируют 
советские мультфильмы, есть яркая игровая ком-
ната. И дети, по словам родителей, действительно 
не боятся идти в эту поликлинику. Да и для самих 
жителей «Юго-Западного» куда проще добраться 
досюда пешком, чем ехать с пересадками на улицу 
Камышинскую. 

В будущем по этому «яркому стандарту» должны 
быть оформлены и все остальные детские поликли-
ники - сначала города, а потом и муниципалитетов 
области. Естественно, в первую очередь эта работа 
будет проходить в детских поликлиниках правобере-
жья Ульяновска, входящих в объединенную детскую 
городскую клиническую больницу. По словам ее 
главврача Рашида Абдуллова, работа по переходу на 
новый стандарт идет планомерно. 

- Уже сейчас во всех поликлиниках установлена 
система видеонаблюдения. До конца 2017 года везде 
будет проведен ремонт, пройдет переоснащение обо-
рудованием, - рассказал Рашид Акрамович. 

Кроме уже существующих поликлиник, по новому 
стандарту оформят и те детские медучреждения, 
которые сейчас только создаются. Это, в частно-
сти, будущий детский дневной стационар по на-
правлению ЛОР. Он разместится по адресу: улица 
Шолмова,12а - на цокольном и первом этажах но-
вой высотки. Здесь планируют разместить 10 коек 
для дневного стационара, проводить операции по 
профилю ЛОР и просто осматривать маленьких 
пациентов. Посещая будущую поликлинику, врио 
губернатора предложил внести в стандарт еще одно 
небольшое изменение - в кадровом отношении. 
Сергей Морозов высказался за то, чтобы в детских 
поликлиниках появились аниматоры, которые мог-
ли бы занимать детей на время их пребывания в 
больницах. Причем эту должность можно сделать 
штатной. Главврачи детских больниц поддержали 
такую инициативу. 
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Игорь УЛИТИН

Ульяновские ученые 
ищут улиток-башенок  
и медицинских пиявок 
на древних озерах.

Что таит «матрац»
Географы, зоологи, ботаники 

дали старт проекту «Озера». Он, 
как и его предшественник «Реки 
Ульяновской области» (2012 - 
2015 годы), рассчитан на четыре 
года. Естественно, за это время 
охватить все голубые жемчужины 
региона не получится. 

- В области больше 1 200 
озер, - рассказывает руководи-
тель проекта Михаил Корепов. 
- Мы решили сконцентриро-
ваться на наиболее крупных, 
которые объявлены особо охра-
няемыми природными террито-
риями. И в первую очередь на 
реликтовых. 

Что такое реликтовое озеро? 
Это водоем, который остался от 
прошлой геологической эпохи. В 
данном случае - от ледникового 
периода. В этих озерах и на бе-
регах сохранилась своеобразная 
флора и фауна. Или, как, напри-
мер, на озере Кряж, древняя 
сплавина - «матрац» из многих 
слоев мха, которые накаплива-
лись не одну тысячу лет. 

Большинство таких озер нахо-
дятся в правобережье области. 
Собственно, и экспедиции будут 
проходить в основном на этом же 
берегу - по три-четыре в год. Но 
одними только водными реликта-
ми ученые не ограничатся. Стало 
быть, и левый берег вниманием 
не обделят. 

- Там озер если и меньше, то 
не на много. Есть и несколько 
памятников природы, напри-
мер, озеро Песчаное в Чердак-
линском районе, озеро Утиное 
в Новомалыклинском районе, 
- говорит Михаил Корепов. - Не 
исключено, что мы даже в этом 
году отправимся туда с одной из 
экспедиций. 

Зачем нужны эти исследова-
ния, объясняет председатель 
Ульяновского областного от-
деления РГО Александр Зо-
лотов:

- Озера Ульяновской области 
до этого времени если и изуча-
ли, то не так досконально, как 
хотелось бы. Даже в книге об 
озерах Поволжья, выпущенной в 
1976 году, говорится, что наши 
водоемы изучены плохо. Так что 
участников проекта в какой-то 
степени можно назвать перво-
проходцами. 

Вот она, пияВка!
Первая экспедиция проекта 

«Озера» состоялась в начале 
мая в Барышском районе на 
озере Кряж, также известном 
как Крячок, то самое, с древней 
сплавиной, и на озере Становое, 
расположенном неподалеку. 
Несмотря на то что в это время 
природа фактически только на-
чинала просыпаться, без цен-
ных находок исследователи не 
остались. 

По словам заведующей от-
делом природы Ульяновского 
областного краеведческого му-
зея Дарьи Кореповой, довольно 
неожиданно озеро Становое 
оказалось уникальным в плане 
орнитологии.

- На этом озере есть все виды 
водоплавающих птиц, которые 
встречаются у нас в области! - с 
восторгом рассказывает Коре-
пова. 

А в окрестностях Кряжа ис-
следователи нашли три новых 
для региона вида беспозво-
ночных. Первый - это улитка-
башенка. Второй - бабочка из 
рода серпокрылых. Доцент ка-
федры зоологии УлГПУ Вадим 
Золотухин сказал, что этот вид 
насекомых может оказаться 
новым для всего Поволжья. Но, 
пожалуй, самой интересной 
находкой стала медицинская 
пиявка. Как это ни удивительно, 
но в дикой природе Ульянов-
ской области она встретилась 
впервые. То, что она действи-

Потомки ледника

Доцент  
кафедры  
зоологии УлГПУ  
Вадим ЗОЛОТУХИН: 

- Долгое время у нас 
изучалась природа 
только северной 
части области, где 
встречается тайга, и 
южной с ее степями. 
А центр с его 
типичными лесными 
биотопами оставляли 
на потом. Наконец, 
пришло время 
исследовать то, что 
«посередине». 

тельно медицинская - то есть 
может высасывать кровь, при-
шлось подтверждать на прак-
тике. «Подопытной» стала одна 
из студенток УлГПУ, также член 
экспедиции. 

Привезли ученые и экспонат 
для краеведческого музея. Это 
гайно. Нет, это не ругательство! 
Гайно - это беличье гнездо. Впол-
не возможно, что вскоре оно 
появится на стенде музея, по-
священном фауне региона. 

Вторая экспедиция началась 
в прошлую пятницу. На сей раз 
исследователи отправились на 

озера Светлое и Поганое в Нико-
лаевском районе. Ее результаты 
станут известны на этой неделе. 
Учитывая, что сейчас природа 
цветет буйными красками, на 
полезные находки надеются не 
только зоологи, но и ботаники. К 
тому же это довольно уникальное 
место, где соседствуют леса, 
степи и болота. 

мы еще Вернемся
- Вообще мы не исключаем, 

что на некоторые из озер будем 
приезжать не по одному разу, 
именно для того, чтобы изучить 
их как можно лучше, - говорит 
Вадим Золотухин. 

Экспедиции в основном пла-
нируют проводить в течение 
весны-лета. Но могут быть и ис-
ключения. Выхухоль, например, 
у нас в области живет только на 
двух озерах Сурского района. Но 
найти этого зверя можно только 
в ноябре. 

Организаторы не исключают 
того, что к ним могут присоеди-
ниться и другие люди. Главное, 
чтобы они были полезны для 
проекта. 

- Мы вряд ли возьмем с со-
бой просто энтузиастов. Но 
если это специалисты - даже, 
н а п р и м е р ,  ф о т о г р а ф ы  и л и 
люди, которые могут вести 
онлайн-дневник экспедиции, 
то почему бы и нет, - говорит 
Михаил Корепов. 

Но тут же предупреждает: экс-
педиция - это не развлечение. А 
озера находятся зачастую не воз-
ле дорог и деревень, а в той еще 
глуши. Так что если вы и захотите 
почувстовать себя ботаником, то 
будьте готовы к полнейшему «на-
учному экстриму». 



с 6 по 12 июня

Кино в кино

Нововведения не понравились 
главной героине, поэтому между 
двумя врачами возникли разно-
гласия. Но, как говорится, время 
лечит, стерпится - слюбится. 
Незаметно для себя между кон-
фликтующими сторонами воз-
никает обоюдная симпатия, 
грозящая перерасти в нечто 
более глубокое. Об этом сериал 
«Практика», который идет на 
Первом канале.

В главной роли - Ксения 
Лаврова-Глинка.

Гастрольный ребенок
Ксения родом из маленького 

городка Кимры Тверской обла-
сти. При этом - потомственная 
актриса. Мама Ксении - инже-
нер, а вот дед служил в театре 
драмы и комедии, отец - Олег 
Лавров, народный артист РФ, 
многие годы был актером Кимр-
ского драматического театра, а 
с 1994 года является его художе-
ственным руководителем.

В детстве Ксения считала себя 
гадким утенком, хотя мальчикам 
нравилась. Став взрослой, она 
скажет: «Мне кажется, что красо-
та - это скорее состояние души». 
Хотя девочка росла в артистиче-
ской среде, до поры до времени 
она всерьез о карьере актрисы не 
задумывалась. Училась в музы-
кальной школе по классу скрипки 
(позже владение инструментом 
ей очень помогло в профессии - в 
театре она много поет, играет на 
скрипке). Мечтала о профессии 
милиционера, потом хотела ра-
ботать на мясокомбинате, чтобы 
иметь возможность побаловать 
деликатесами свою семью.

С ранних лет она видела всю 
подноготную жизни артиста 
без романтизации театрально-
го мира. Со временем Ксения 
стала играть на сцене вместе с 
отцом. Сначала это были бес-
словесные роли, а потом пред-
ставилась возможность сыграть 

первую серьезную роль. Одна 
из ведущих актрис забо-
лела, и Лавров-старший 
принял решение взять 
на эту роль собственную 
дочь. На тот момент ей 
было всего 15 лет, что стало 
для нее настоящим испытанием 
на прочность.

- У меня никогда не было ро-
зовых очков, потому что я из 
актерской семьи, - вспоминает 
Ксения. - И в детстве никогда не 
хотела стать актрисой. Просто 
в какой-то момент, когда настал 
11-й класс и нужно было выби-
рать профессию, поняла, что я 
просто ничего больше не умею, 
да и не хочу другим заниматься. 
Я была гастрольным ребенком, 
я знала, что такое жизнь за ку-
лисами провинциального теа-
тра. Это не делало мою жизнь в 
театре легче, но у меня никогда 
и не было розовых очков относи-
тельно этой профессии. Я знаю, 
насколько она сложна и сколько 
нужно отдавать. Не могу сказать, 
что я сейчас добилась того, чего 
бы мне хотелось добиться. Но и 
Бога гневить не стоит: за все, что 
мне дано, я благодарна.

распускаться нельзя
В кино Лаврова-Глинка нача-

ла сниматься с 2004 года, сы-
грав главные роли в комедийно-
приключенческом сериале «Пол-
ный вперед!» и «Лола и Маркиз». 
Среди самых заметных ее работ 
- сериалы «Счастье по контракту», 
«Закрытая школа», «Склифосов-
ский», «Однажды в Ростове», «Тор-
говый центр». Ксения признается, 
что ей больше по душе добрые 
и даже наивные фильмы: «Мне 
очень хочется играть про людей, 
про их отношения, про простую 
жизнь, точную и внятную».

Большинство ее героинь - 
женщины с чувством юмора, со 
здоровой самоиронией. Актриса 
говорит, что они на нее похожи: 

«Хотя некоторые из них делают 
меня немного другой. Они - не 
я, конечно же, но они меняют 
мою точку зрения очень часто, и 
я начинаю по-другому смотреть 
на вещи».

Ей интересно, когда роль  
прописана неоднозначно, ког-
да нельзя стопроцентно ска-
зать, что героиня отрицательная 
или положительная. Интересно 
играть судьбу сложных людей 
как в позитивных их проявлени-
ях, так и в негативных. Женщин 
умных, мудрых, хитрых, стервоз-
ных, эмоциональных.

Чтобы в профессии постоянно 
быть в форме, она ходит в спорт-
зал. «Распускаться просто нель-
зя, - считает актриса. - Нельзя 
позволять себе унывать, хотя 
иногда это просто невозможно 
сделать. Нельзя опускать руки. 
Это очень трудно, потому что у 
каждого из нас в жизни бывают 
разные обстоятельства. Но я 
пытаюсь, и мне это удается».

Однажды Лаврову спросили: 
«Какими качествами нужно обла-
дать, идя в актрисы?». Знаете, что 
она ответила? «Вера, надежда и 
любовь. Вера в себя, в ситуацию, 
в Бога, в судьбу. Больше рабо-
тоспособности. Никто не стелет 
дорогу мягко. Все время какие-то 
препятствия, все время преодо-
ление себя, ситуации. Нужно быть 
готовым к этому. Можно освоить 
эту профессию, можно взять и 
сделать ее своим счастьем. А еще 

в актере должна быть душа. Душа, 
которую он может выразить».

замуж -  
через два свидания
История личной жизни Ксении 

напоминает сказку. Ее принцем 
оказался бизнесмен Сергей 
Глинка. Познакомились они в 
Таллине, где бизнесмен устроил 
вечеринку для гастролирующего 
театра Олега Табакова.

Глинка старше Ксении на 11 
лет. Тем не менее уже на втором 
свидании он повел девушку в 
шикарный ресторан и пред-
ложил ей руку и сердце. Ро-
дители узнали о предстоящей 
свадьбе через пять дней после 
знакомства влюбленных и пона-
чалу были шокированы такой по-
спешностью. Но, встретившись с 
избранником дочери, признали, 
что она сделала прекрасный 
выбор. Кстати, выйдя замуж, 
Ксения решила сохранить свою 
фамилию - ради деда и отца. 
Поэтому она - Лаврова-Глинка.

В 2000 году у пары родился 
сын Даниил, а шесть лет спу-
стя - дочь Дарья. Отпуск Ксения 
традиционно проводит с детьми 
на Лазурном берегу во Франции, 
где семья приобрела небольшой 
домик. Сын актрисы уже просит 
маму снять его в кино и соби-
рается продолжить актерскую 
династию.

Подготовила  
Ольга САВЕЛЬЕВА

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«Сезон охоты-4: байки из леса» (анима-
ция, 6+), «Финансовый монстр» (триллер, 
16+), «Черепашки ниндзя-2» (фантасти-
ка, 12+), «Варкрафт» (фантастика, 12+), 
«Алиса в Зазеркалье» (фэнтези, 12+), 
«Финансовый монстр» (триллер, 16+), 
«Люди Икс: апокалипсис» (фантастика, 
12+), «Angry Birds в кино» (анимация, 6+), 
МУЛЬТ в кино (выпуск № 32, 0+), «Сент-
Амур: Удовольствия любви» (комедия, 
16+), «Маргарита» (драма, 18+), «Закон 
рынка» (драма, 12+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Черепашки ниндзя-2» (фантастика, 12+), 
«Алиса в Зазеркалье» (фэнтези, 12+), 
«Варкрафт» (фантастика, 12+), «Люди 
Икс: апокалипсис» (фантастика, 12+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, 
тел. 46-45-75)
«Люди Икс: апока-
липсис» (фантасти-
ка, 12+), «Черепаш-
ки ниндзя-2» (фан-
тастика, 12+), «Он 
- дракон» (фэнтези, 
12+). 

В актере должна 
быть душа
Хирург Евгения Королева - талантливый специалист, 
каждый день спасает чьи-то жизни и ставит на ноги 
десятки пациентов. Но тут в больницу, где она 
трудится, прислали нового заведующего из столицы, 
который сразу же стал устанавливать свои порядки.

Кадр из сериала «Практика».  
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«Черепашки ниндзя-2»

«Алиса в Зазеркалье»

«Сезон охоты-4: байки из леса»
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5 июня 2016 года  
исполняется 75 лет  

Анвару Мустафовичу ХАсАнову.
Совет Ульяновской городской общественной 

организации ветеранов и выпускников Ульянов-
ского гвардейского танкового командного училища  

им. В.И. Ленина поздравляет вас с юбилеем. Ваш жиз-
ненный путь всегда был связан с Вооруженными силами 

страны. Спасибо вам за ратный труд в защите ее интересов и в подго-
товке защитников Отечества. Желаем вам крепкого здоровья, оптимизма 
и успехов в жизни.
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Специалисты в области питания рекомендуют с введением соков быть очень осторожными,   ►
поскольку этот продукт является стимулятором ферментативной деятельности ребенка.
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Дорогие читатели! Если вы готовы принять в свою семью  
этого ребенка, звоните в департамент  
охраны прав несовершеннолетних

ВОЗЬМИ
МЕНЯ, мама!

Семья – это...

дом
Саша П., октябрь 2002 г. 
Очень добрый и трудолюбивый мальчик. 
Любит животных и очень по-доброму 
к ним относится.  
В свободное время увлекается  
обычными мальчишескими забавами - 
катается на велосипеде или играет  
с друзьями в футбол. Если вы хотите, 
чтобы вашим сыном был простой маль-
чишка, обратите внимание на Сашу. 

Володя О.,  
июнь 2004 г. 
Очень добрый  
и отзывчивый ребенок.  
Хорошо поет. Активно  
участвует в разных  
мероприятиях, которые прово-
дятся в детском доме.  
Но главной страстью Володи 
является футбол. Он готов 
играть в него часами.  
Так что, возможно,  
этот мальчик - будущая 
 звезда российской сборной. 

Миша П.,  
март 2005 г. 

Как и все мальчишки,  
он очень активный и дружит  

со своими сверстниками.  
Любит играть в футбол  
и кататься на роликах.  

Но в то же время он один из тех 
современных подростков, 

кто любит читать самые разные 
книги. Таких детей сейчас 

становится все меньше, так что 
Мишу можно назвать едва ли 

 не уникальным ребенком. 

лю
бо

вь

(8422) 43-33-09

АКЦИЯ «НГ»à

д
ет

и

«Молочный»  
ребенок 
Алена ГОНДЫЛЕВА

Вот и минуло Алисе шесть месяцев! 
Крохотуля подросла, и настало время 
приучать ее ко взрослой жизни. 

 Теперь можно переходить 
из горизонтальной плоско-

сти в вертикальную - са-
жать малышку и вводить 
прикорм. Диву даешься, 
сколько вокруг разной 

информации на тему пи-
тания малышей! Педиатр 

четко говорит - до 6 месяцев 
ребенку, который находится 

полностью на грудном вскармливании, ни-
какой прикорм не нужен. Откуда тогда в го-
ловах молодых мамочек столько домыслов? 
Одна сетует, что я с трех месяцев не ввела в 
рацион дочки свежевыжатый яблочный сок, 
другая с этого же возраста дает детское пе-
ченье, третья - и вовсе шашлык…

Алиса - еще та любительница природной 
пищи, поэтому прикорма я ждала с тревогой. 
Начала с кабачка, приготовленного на пару, 
- дочка плевалась, положенную для первого 
раза дозу не проглотила, расплакалась. Вто-
рой день - то же самое. С третьего раза ма-
лышка сильно сжимала губы и отказывалась 
вообще принимать ложку. Но Алисе уже седь-
мой месяц, надо ж что-то есть! Попробовала 
сменить кабачок на цветную капусту, брокко-
ли - реакция та же. Услышала, что некоторые 
дети любят тыкву. Однако и над ней дочка 
горько плакала. Другие советовали давать 
фруктовые пюрешки, так как они вкуснее… Я 
обратилась за профессиональным мнением к 
гастроэнтерологу Елене Бабайловой:

- Когда вводят прикорм, всегда смотрят 
на реакцию ребенка. Если он не готов к еде, 
то будет категорически отказываться. Тогда 
введение прикорма следует отложить на 
неделю-две. Не надо мучить малыша.

Так вот в чем дело, а я своим настойчи-
вым поведением чуть было не выработала 
у ребенка ненависть к взрослой пище! Что 
же касается советов знакомых, специалист 
раскритиковала их в пух и прах:

- Свежевыжатые соки вводятся после ше-
стимесячного возраста и только когда уже 
налажен прикорм, вся еда испробована. К 
тому же их необходимо разбавлять водой. Ни 
в коем случае никакого печенья! Чем позже 
вы начнете давать сладости, тем лучше. За-
менять овощные пюре на фруктовые не надо, 
потому что фрукты не еда, а всего лишь до-
бавка к пище. Если ребенок не любит овощи, 
смешайте, к примеру, брокколи с яблочком. 
Но овощи в рацион ввести нужно. Что ка-
сается мяса, желудочно-кишечный тракт 
ребенка еще не готов к его перевариванию, 
в желудке нет необходимых ферментов.

Малышам на искусственном вскармлива-
нии прикорм вводят раньше, а недоношен-
ным деткам вовсе рекомендуют отложить 
его на полтора-два месяца. Свои особенно-
сти - и для детей с расстройствами кишеч-
ника. Им чаще всего вводят прикорм с пяти 
месяцев. Начинают с овощей - кабачков, 
брокколи, цветной капусты.

- В овощах содержится клетчатка, которая 
выводит патогенные микробы, становление 
флоры в кишечнике происходит быстрее. С 
кашами такого результата нет. Но если вид-
но, что ребенок не может переносить овощи, 
то надо пробовать каши, разбавленные либо 
грудным молоком, либо привычной смесью. 
Разрешается вводить рис, гречку, кукурузу, 
овсянку, - отметила Елена Максимовна.

Последствия маминых стараний порой 
не сразу проявляются, но могут сильно на-
вредить здоровью ребенка. Мамы, помните, 
у вас в руках маленькая жизнь и к вопро-
су прикорма вы должны отнестись очень  
серьезно.

МАМА АлИСыà

В ближайшее время в свет выйдет очередной номер журнала «Симбик» 
для детей и их родителей. На его страницах ребят ждет веселый и 
любознательный мальчик Симбик. Он приглашает самых юных читателей 
«Народной газеты» поиграть в интересные игры, почитать сказку, 
справиться с непростыми головоломками. 

Присылай  
свои фото, рисунки,  
стихи, рассказы  
на u-simbik@mail.ru  
и ищи себя  
на страницах любимого  
детского журнала. 
Каждый месяц  
автору самого  
яркого письма будет 
вручаться специаль-
ный приз от «Симбика».

Каким  
выключателем зажигается каждая  

из этих ламп? Напиши номер выключателя  
в кружок около лампы.

Отгадай 
ребусы и впиши ответы в пу-

стые клетки. Раскрась картинки
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В День защиты детей начнется летний мини-фестиваль «Наука на траве». Организаторами выступают резидент  ►
«Квартала», общественная лаборатория Future Lab совместно с управлением образования администрации Ульяновска.
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Лайфхакà

Здоровый сон
Накануне ответственного дня еще 

раз повтори весь материал и ложись 
спать. Информация, прочитанная 
перед сном, лучше запоминается.

Завтрак - 
это очень важно

Плотно позавтракай перед экзаме-
ном. Голод может серьезно отвлекать 
тебя от заданий.

спокойствие, 
тоЛько спокойствие

Даже при сильном волнении не принимай 
успокоительные препараты, так как в самый 
ответственный момент они могут снизить 
концентрацию.

кто рано встает...
Постарайся выйти из дома пораньше. 

Пусть лучше у тебя будет небольшой запас 
времени - это куда лучше, чем опоздать.

Будь вниматеЛен
Получив комплект заданий, обязательно 

все внимательно прочитай. Не спеши за-
полнять бланки самостоятельно, дождись 
указаний учителя.

не спеши
После того как аккуратно заполнишь 

все бланки, начинай выполнять задания, 
в которых уверен. Удели больше времени 
заданиям, вызывающим затруднения.

Экзамен без паники
Так ли страшен ЕГЭ, как его малюют? Вот несколько советов, как успешно сдать экзамен, от студентки УлГУ Елены Новиковой.

Нарисуй своего  
внутреннего кота
Наш дорогой друг, ульяновская художница, 
автор выставки «КотоФеи» Екатерина Цыга-
нова объявляет конкурс на рисунок и исто-
рию о своем КотоФее.

У Екатерины Цыгано-
вой дома не живут кошки, 
к этим животным она, в 
принципе, равнодушна. 
Выставку девушка посвя-
тила своему отцу, который 
называл дочку Катю, Ка-
тюшу нежно Котофеем. Отсюда и название 
выставки. Именно папа научил ее рисовать.

- Мой девиз: берегите своего внутреннего 
кота, - рассказывает Екатерина. - Конкурс 
«Нарисуй своего внутреннего кота» посвя-
щен десятилетию родоначальника КотоФей-
ного семейства - «Кота в ожидании». Он на 
20 дней старше моего сына.

Участвовать в конкурсе могут дети и под-
ростки до 14 лет. За лучшие рисунки и исто-
рии участников ждут призы.

- Ни один КотоФей в вашем исполнении 
не останется одинок! - обещает художница. 
- По итогам конкурса планирую составить 
сборник детских рассказов или напечатать 
детские открытки.

Итоги конкурса будут подведены 1 сентя-
бря. Работы можно присылать в редакцию 
«Народной газеты» по адресу: 432017,  
г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или на элек-
тронную почту: glavrednarod@mail.ru

конкурсà

Егор ТИТОВ

Для выпускников по всей стране 
начались самые горячие деньки.

Речь, конечно же, идет не о наступившем 
лете, а об итоговой аттестации девяти-
классников и одиннадцатиклассников. 
Основной период ЕГЭ, ОГЭ и ГВЭ начался 
в минувшую пятницу, 27 мая. Первые эк-
замены, которые могли сдать учащиеся, 
были из раздела «по выбору»: школьники 
могли попробовать свои силы в иностран-
ных языках, географии и литературе. Всего 
же в список экзаменационных дисциплин в 
этом году попали 24 общеобразовательных 
предмета.

Обязательным для получения аттестата 
об окончании школы служит ЕГЭ по базовой 
математике и русскому языку. Эти экзаме-
ны, само собой, являются самыми массо-
выми - только в Ульяновской области в них 
примут участие почти 16 тысяч школьников, 
включая девятиклассников.

Всего же по всей стране заявления на 
участие в основном периоде ЕГЭ подали 
750 тысяч человек, в том числе 640 тысяч 
выпускников этого года. Финальная ат-
тестация пройдет во всех регионах Рос-
сийской Федерации и даже за пределами 
нашего государства - в 52 странах, где про-
живают вступающие во взрослую жизнь 
наши соотечественники. Для них будет 
организовано 5 776 пунктов проведения 
экзаменов.

Русский язык выпускники основной шко-
лы сдали в понедельник. Вчера экзамен по 
базовой математике могли пройти девя-
тиклассники. Те, кто со школьной скамьей 
прощается навсегда, пройдут испытания по 
точной науке 2 июня. А на следующий день 
выпускники девятых классов смогут сдать 
русский язык. На этом эпопея прохожде-
ния основных экзаменов будет завершена, 
и школяры смогут вздохнуть свободнее. 
Всем, кому с первого раза не удастся сдать 
математику и русский, можно будет по-
вторно сдать ЕГЭ по этим дисциплинам в 
сентябре нынешнего года.

Кстати, самым массовым предметом по 
выбору стало обществознание - его вы-
брали 59% будущих абитуриентов по всей 
России. Такой расклад повторяется из года 
в год, поэтому в 2016-м на этот предмет вы-

делили отдельный день - 7 и 8 июня, в зави-
симости от возраста учащегося. Благодаря 
этому большинство школьников смогут 
быстрее справиться со всеми экзаменами 
и уложиться в назначенные сроки.

Особое внимание традиционно будет 
уделено безопасности и контролю над 
соблюдением правил поведения на экза-
менах.

- В самые массовые экзамены к работе 
на пунктах сдачи будут привлечены почти  
5 тысяч человек. Организационно мы пол-
ностью к этому готовы, - заверила министр 
образования и науки Екатерина Уба.

Основной период ЕГЭ продлится до  
20 июня, с 22 по 30 июня предусмотрены 
резервные дни для сдачи экзаменов по 
всем предметам. Ну а всем сдающим экза-
мены хочется пожелать ни пуха ни пера.

Дети-бизнесмены
Камилла ВАЛЕНТИНОВА

Торгово-развлекательный центр, историче-
ские квест-туры, креативное пространство 
антикафе, автосервис, крытый роллердром, 
магазин вечерних платьев и SMM-агентство 
- все это бизнес-идеи школьников. Сегодня 
они представят их на финале Лиги школь-
ного предпринимательства.

Несмотря на начало летних каникул, в об-
ластном бизнес-инкубаторе у мальчишек 
и девчонок кипит работа. 12 команд стар-
шеклассников из 11 школ Ульяновска ждут 
вердикта жюри о своих проектах.

Что такое бизнес и с чего начинается соб-
ственное дело? Об этом в игровой форме юным 
предпринимателям объяснили на тренингах 
в бизнес-инкубаторе. Здесь же проходили 
заочные вебинары и встречи с ульяновскими 
предпринимателями. Школьники посещали 
предприятия малого бизнеса и познакомились 
с историей симбирского предприниматель-
ства: ребята приняли участие в региональном 
этапе Всероссийской олимпиады по истории 
российского предпринимательства и поуча-
ствовали в конкурсе сочинений.

Следующий сезон Лиги школьного предпри-
нимательства стартует в сентябре 2016 года. В 
нем примут участие уже 20 команд со всей об-
ласти. Сейчас идет отбор школ-претендентов, 
и любая школа до 1 июля этого года может 
подать заявку на участие своей команды в про-
екте на сайте Ульяновского областного Дворца 
творчества детей и молодежи: http://dvorec73.
ru. В конце лета в одном из детских оздорови-
тельных лагерей пройдет первая деловая сме-
на, участие в которой примут как выпускники 
первого сезона Лиги школьного предпринима-
тельства, так и новые ее участники.

Справка «НГ»
Инновационный образовательный проект 
«Лига школьного предпринимательства» реа-
лизуется с ноября 2015 года при поддержке 
Корпорации по развитию предприниматель-
ства и министерства образования и науки 
Ульяновской области. Проект направлен на 
популяризацию предпринимательской дея-
тельности среди ребят 7 - 10-х классов.

Время экзаменов

В этом году впервые можно сдавать в каче-
стве иностранного китайский язык. В экс-
перименте решили принять участие неко-
торые школы столицы, Санкт-Петербурга и 
Дальнего Востока. Нашего региона среди 
них пока нет.

интересноà

Врио губернатора Сергей Морозов 
дал старт областной акции 
«Помоги собраться в школу».

Торжественное мероприятие прошло 
на площади 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина.

- Мы сегодня имеем уникальную воз-
можность дать старт замечательной 
акции, которая родилась в нашей губер-
нии, - «Помоги собраться в школу!». Мы, 
взрослые, должны сделать все, чтобы 

наши ребята пошли в школу подготовлен-
ные, чтобы у них было все самое необхо-
димое, - сказал врио губернатора Сергей 
Морозов.

На торжественной церемонии открытия 
врио губернатора Сергей Морозов вручил 
первые подарки будущим первокласс-
никам - сертификаты на приобретение 
школьной формы и портфелей, а также 
сертификаты на специализированные 
велосипеды для детей с ограниченными 
возможностями здоровья сообществу 
родителей детей с ограниченными воз-

можностями здоровья «Солнце для всех». 
Кроме того, глава региона наградил  
дипломами за активную жизненную по-
зицию и плодотворную общественную 
деятельность по социальной поддержке 
семей, воспитывающих детей с ограни-
ченными возможностями здоровья, чле-
нов сообщества родителей детей с ДЦП 
«Солнце для всех» Ирину Коростылёву, 
Надежду Логунову, Екатерину Маркову и 
Гульнару Симонову.

Акция «Помоги собраться в школу!» про-
ходит ежегодно с 1 июня по 31 августа.

С миру по ранцу
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Свет звезд
Солнце, улыбки, фильмы, 
легендарные и любимые артисты 
- все это VIII Международный 
фестиваль кино-и телепрограмм 
для семейного просмотра «От 
всей души» имени Валентины 
Леонтьевой, пять дней 
радовавший ульяновских 
любителей кино.

Невозможно описать все фестивальные 
события - а их было более 60! Но главными 
героями стали, конечно, наши любимые ар-
тисты. Жители районных центров надолго за-
помнят встречи с Иваром Калныньшем, Свет-
ланой Светличной, Владимиром Кореневым, 
Сергеем Никоненко, Алисой Гребенщиковой, 
Василием Мищенко, Геннадием Сайфулиным. 
С некоторыми из них встретился и корре-
спондент «НГ», чтобы поговорить о прошлом 
и будущем российского кино.

Но сначала - просто впечатления. Об 
одном из самых удивительных режиссеров 
мирового кинематографа. 

Ку-сту-ри-ца!
Ураган. Нет - тайфун! Гений. Хулиган. Лич-

ность фантастического масштаба. Человек 
с другой планеты. Кинонебожитель. Поко-
ритель Каннского, Венецианского и Берлин-
ского кинофестивалей. Человек, открывший 
«Жизнь, как чудо», «Время цыган», «Черную 
кошку, белого кота». И все это - сербский ре-
жиссер, сценарист, актер Эмир Кустурица.

Зарубежный кинематографист такого мас-
штаба приехал в наш город впервые. И когда 
он вышел из автомобиля на ступени гостини-
цы «Венец», было ощущение нереальности. 
Словно смотришь фильм, который так долго 
мечтал увидеть. Раскованный, самодостаточ-
ный, поражающий внутренней свободой и тем 
спокойно-уверенным чувством собственного 
достоинства, которое присуще лишь настоя-
щим, а не придуманным звездам. Сказал, что 

снял бы фильм о Волге, которая в 
наших краях так красива и велика. 
А на вопрос «За что вы так любите 
Россию?» ответил просто: «Я не 
знаю»...

В Ульяновск Эмир приехал в 
роли гитариста фолк-рок груп-
пы The No Smoking Orchestra. 
Концерт невозможно опи-
сать, это нужно увидеть, 
прочувствовать, насладить-
ся. Энергетика Кустурицы и 
его музыкантов проникала в 
каждую клеточку души и тела. 
Музыканты завели зал с пер-
вых аккордов. В этом ошелом-
ляющем водопаде эмоций и мелодий 
хотелось петь, танцевать, смеяться, ра-
доваться жизни. Даже если ты не слышал 
группу раньше - так получилось, прошел 
мимо - и не очень разбираешься в музы-
кальных течениях и жанрах, невозможно 
не попасть под фантастическое обаяние 
сербских музыкантов. А Кустурица… Он 
владел залом, брал его в плен одним же-
стом, одним взглядом, одной улыбкой. 
И зрители словно становились героями 
еще одного фильма Эмира Кустурицы...

После концерта он получил из рук врио 
губернатора Сергея Морозова Гран-при 
Международного кинофестиваля «От 
всей души» - приз «Честь и достоинство». 
А на другой день в сквере у театра кукол 
присутствовал на открытии собственной 
именной звезды на Аллее звезд. Кустурица 
улетел. Но очень хочется, чтобы он еще не-
пременно вернулся. 

КапельКа мозга
Даже если бы он сыграл только одну эту 

роль - навсегда остался бы в истории кине-
матографа. Слава обрушилась на народного 
артиста России Владимира Коренева в 20 лет. 
Это была его первая главная роль после де-
бютного эпизода. В Ихтиандра из «Человека-
амфибии» влюбилась вся страна. В 1961 году 
фильм посмотрели 67 миллионов зрителей. 
Потом в биографии Коренева было еще пол-
сотни картин. Но для зрителей красавец и 
романтик Ихтиандр незабываем. 

- Я был в Ульяновске лет тридцать назад, и 
стало интересно посмотреть, как изменился 
город и что за фестиваль у вас проходит, - гово-
рит Владимир Борисович. - Как вы понимаете, я 
в своей жизни был на очень многих фестивалях 
в разном качестве, как председатель и член 
жюри, со своими фильмами и как свадебный 
генерал. И очень часто эти мероприятия пре-
вращаются в милое времяпрепровождение для 
артистов и режиссеров, где можно выпить и где 
не ведут никаких разговоров о киноискусстве. 
Мне стало интересно: а как у вас?

- На нашем фестивале смотрят семей-
ное кино...
- Я бы так не делил кино - на семейное и 

несемейное. Есть хорошее кино, а есть пло-
хое. И хорошее кино можно смотреть и в се-
мье, и вне семьи, и в одиночестве. Но слава 
богу, что есть такие неполитические фести-
вали, как ваш. Главное, чтобы толк был.

- А что такое, на ваш взгляд, хорошее 
кино?
- Ехал сегодня в поезде и думал: «Ради чего 

все это существует? Приехали режиссеры, 
артисты. Зачем это делается? Что в сухом 
остатке от искусства остается?». Был такой 
замечательный французский писатель и 
философ Рабле, написавший замечательную 
книгу «Гаргантюа и Пантагрюэль». Рабле об-
ращается к читателю. Скажите, почему собака 
не отдает свою косточку? Рычит, даже хозяина 
может за руку схватить. Что она в ней нашла? 
Не мучайтесь, я скажу, в чем дело. В этой 
косточке есть капелька мозга. Вот если вы 

из моей книги вытащите эту капельку мозга, 
буду считать, что время на написание книги 
прошло недаром. Если в фильмах фестиваля 
есть «капелька мозга», капелька человеческо-
го тепла, задача сделать мир лучше, добрее, 
красивее, значит, фестиваль имеет смысл. 
Это и есть хорошее кино. 

- И много таких фильмов в нынешнем 
российском кино?
- В нашем кинематографе появились 

хитрые ребята, которые вывели формулу 
фильма - такого, что обязательно получит на 
каком-нибудь фестивале первую премию. И 
получают. Но эти фильмы никто не смотрит. 
Они говорят нам: «А вы не доросли до такого 
кино!». Значит, до Тарковского мы когда-то 

доросли, а до них нет? У этих режиссеров нет 
никакой внутренней ответственности за то, 
что снято. Давайте думать о качестве филь-
мов. Хорошее кино должно быть общедо-
ступным! Как советское кино, в котором были 
определенность, надежда, вера и энергия. 

- Как бы вы отнеслись к тому, что кто-то 
снял римейк «Человека-амфибии»?
- Плохо. Считаю, что вообще римейки не 

надо снимать. Надо идти своим путем. Где и 
когда кто-то великий выбирал себе путь по-
проще и полегче? Единственный путь - нельзя 
ни за кем и никогда становиться в очередь. У 
меня сразу возникает вопрос: «А чего ты хо-
чешь добиться? Вот ты снимаешь римейк. Ты 
увидел в этой теме что-то новое? Или просто 
хочешь получить кусочек славы тех, кто это 
сделал до тебя? Тогда ничего не получится, 
провалишься. В основе советских фильмов 
лежала коммунистическая идея. Одна из 
самых красивых идей, которая могла заро-
диться в человеческом мозге. Ее воплощение 
- это второй вопрос. Общество, лишенное 
идеи, - разваливается. Если ее нет - только 
одни деньги, ничего не получится. Как в сти-
хах Давида Самойлова: «Вот и все. Смежили 
очи гении... Нету их. И все разрешено».

О гостях, победителях и призерах 
фестиваля «От всей души» читайте в 

следующем номере «НГ».

В конкурсной программе фестиваля «От всей души» состоялась премьера фильма «Эмергены»   ►
нашего земляка - режиссера Владимира Потапова, который снимался в Ульяновске с участием ульяновских актеров.

Эмир Кустурица завел зал.  

Алиса Гребенщикова.  
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Все знают - он сын Владимира 
Высоцкого. А про него самого 
- Никиту Высоцкого - что вам 
известно? 

Расскажу вкратце. Ему 52 года. Окончил 
Школу-студию при МХАТ. Недолго играл в теа-
тре «Современник-2». Уже 20 лет - директор 
Государственного культурного центра-музея 
В.C. Высоцкого, учредитель и директор Бла-
готворительного фонда Владимира Высоц-
кого. Написал сценарий фильма «Высоцкий. 
Спасибо, что живой» и озвучил в нем Сергея 
Безрукова. Преподает режиссуру и актерское 
мастерство. Снялся в 20 фильмах, среди ко-
торых «Мышеловка», «Ха-Би-Ассы», «Урод», 
«Тесты для настоящих мужчин», «Запасной 
инстинкт», «Счастье есть».

В разговоре он удивил абсолютной не-
мажорностью, в больших дозах присущей 
детям известных родителей. А еще - столь 
же абсолютной искренностью в рассказах 
о своем отце. Говорит: «Когда я встречаюсь 
с людьми, всегда так получается, что он не-
зримо присутствует - мой отец. Даже если о 
нем не заходит речь». 

- Любое творчество случается и получается, 
когда оно связано с тем, что человеку важно, 
что для него главное, - говорит Никита. - 
Творчество заложено в нас свыше. И если мы 
не реализуем себя, оно все равно, как пар в 
кастрюле, сорвет крышку. Рано или поздно. 
Я из поколения, о котором можно сказать, 
что время сломалось на нас. Мое поколение 
попало на время дилетантов. В моем дипломе 
написано - актер драматического театра и 
кино. Но актерская профессия в 90-е оказа-
лась ненужной. Надо было кормить семью, 
выкарабкиваться, реализовывать свою твор-
ческую энергию, дать ей какой-то простор. 

- Сегодня вы в основном реализуете 
себя как сценарист...
- Я не учился на режиссера, продюсера, 

сценариста, но стал заниматься именно эти-
ми профессиями. Сейчас для меня главное - 
писать сценарии. А актерство сегодня - хобби. 
Киноактерство, на мой взгляд, дело молодых. 
Но если меня попросят - плечо подставлю. 
Сценарному делу учился по книгам. Понял 
главное. Сценарист пишет историю. Что 
такое жизнь? Это огромный поток ситуаций, 
событий. Человек выделяет из этого потока 

единичные происшествия, которые сценарист 
досочиняет, превращая их в историю. Эти 
истории для меня - поиск смысла жизни.

- Сейчас в кино мелькают много моло-
дых актеров, и все, как говорится, на 
одно лицо. Может, их плохо учат?
- Разруха коснулась образования, как 

и всей страны. Помню, как в 90-е снимал 
картину на «Мосфильме». В когда-то много-
людных коридорах - пустота. В павильонах - 
склады китайских кроссовок. Наверное, надо 
было что-то менять, и хорошо, что поменяли. 
Но та цена, которую мы заплатили в ре-
зультате, равна поражению в войне. Кино в 
стране уничтожено. Мы все сломали, решив, 
что все живое потом прорастет, как сквозь 
асфальт. Мол, не волнуйтесь, мы все сде-
лаем лучше. Не сделали. И волноваться не 
надо. Эта идея оказалась непродуктивной. 
Дом без фундамента не устоит. Та академи-

ческая система, с помощью которой учили в 
советское время, в том числе и актеров, - и 
есть такой фундамент. Эту десятилетнюю 
дыру полного разрушения будем ощущать 
еще долго во всех сферах. 

- Современное российское кино вну-
шает оптимизм?
- Сегодня у нас в стране убитая киноинду-

стрия - сколько бы мы по этому поводу щеки 
ни надували. Рецепта, как сделать хорошее 
кино, как в советские времена, нет. Но, ду-
маю, рано или поздно мы сделаем хорошее 
кино. Не для всего мира, как Голлливуд. 
Вернемся на кинорынок в бывшие союзные 
республики, в Восточную Европу, Индию, 
где, кстати, голливудское кино не смотрят. 
Англоязычный мир мы не завоюем. И не 
надо. Думать, что мы по части кинематогра-
фа Америку разжуем и выплюнем - глупо. Не 
разжуем и не выплюнем. Попробуем вернуть 

кино для взрослого поколения, а не только 
для любителей попкорна и пива.

- В школьной программе Высоцкого 
изучают один час. Можно ли изменить 
ситуацию?
- Признаюсь, есть наработки, чтобы изуча-

ли его творчество больше. Но сейчас все до-
статочно остро и жестко. Все воспринимает-
ся не с точки зрения логики, а как чья-то по-
беда или чье-то поражение. Слишком много 
суеты, полемики, борьбы. Как так - Высоцкий 
в программе есть, а Ивана Сарделькина 
нет?! Не надо насаждать поэзию Высоцкого. 
Надо переждать. Это вопрос нескольких лет. 
Но это надо сделать - отец того достоин.

- Вас часто спрашивают: каким отцом 
был Владимир Высоцкий...
- Он не был человеком для семьи. Нор-

мально относился к нам, но его жизнь была 
предназначена для другого. После разво-
да с мамой мы с братом не видели его по 
два-три месяца и к этому привыкли. Он не 
был хорошим или плохим отцом, он не был 
семьянином. И с Мариной Влади у него 
была не семья, а партнерство. Отсутствие 
семьи - это была плата за талант. Раньше 
как родители говорили? Неважно, кем будут 
дети, главное, чтобы выросли хорошими 
людьми. А сейчас как говорим? Главное, 
чтобы был успешным. Я иногда сам себя 
за язык кусаю. А жизнь хороша или плоха 
только от того, сколько вокруг тебя хороших 
людей. Отец был хорошим человеком. Влади 
говорила мне: «Меняй фамилию, иначе тебе 
будет трудно». Не сделал этого и не жалею. 
Да, в том, что я сын Высоцкого, есть минусы 
и плюсы. Но плюсов больше. Все ждут, что я 
должен что-то выдать. И я стараюсь.

Сегодня у моего отца восемь внуков: у 
брата Аркадия - две дочери и трое сыновей, у 
меня - двое сыновей и дочь, трехлетняя Нина, 
Бог сподобил на старости лет. Все красивые, 
не знаю, почему, наверное, есть в кого.

- Можете представить себе, каким 
был бы Владимир Высоцкий в наше 
время?
- По сути, взрослый человек не меняется. 

Его можно сломать, поддержать, заставить. 
Но сущностно он не меняется. Уверен: отец 
остался бы самим собой. Его не вмонтиро-
вали бы ни в какие тусовки, партии и объ-
единения. И он остался бы единственным. 
Владимиром Высоцким.

Плата за талант

Творческая встреча бессменного президента кинофестиваля «От всей души» актрисы Вероники Лысаковой   ►
прошла в Инзенском Доме культуры. Она провела мастер-класс для зрителей, исполнила свои песни.

Чтобы не соврать...
Впервые я увидела его в 70-е 
годы. Он выступал перед во-
еннослужащими в Ульяновском 
доме офицеров. 

И не случайно: заслуженный ар-
тист РСФСР Геннадий Сайфуллин 
замечательно играл в фильмах о 
войне, в том числе «Бессмертном 
гарнизоне», «Хронике пикирую-
щего бомбардировщика», «Битве 
за Москву». Мне актер нравился в 
фильмах о современниках - «Три 
дня Виктора Чернышева», «Го-
родской романс», «За облаками 
небо»...

- Как вы относитесь к совре-
менным военным фильмам?
- Мы делали такие картины с 

большим трепетом и большой 
осторожностью. Чтобы не соврать. 
Сейчас зачастую видишь: солдаты 
на экране с упитанными лицами 
и патлами. Этого не должно быть. 
Должна быть изжеванная форма, 
пропитанная потом и кровью, а 
не чистенькая и выглаженная. Это 
меня всегда раздражает. Кстати, 
я снимался в Ульяновске на авиа-

заводе в фильме «За облаками 
небо». 

- Как, по-вашему, - суще-
ствует ли понятие «семейное 
кино»?
- Вот смотрите. Я, например, 

снимался в очень семейных филь-
мах - «Моя улица», «Про Клаву 
Иванову», «Возьми меня с собой». 
И вообще - 80 процентов филь-
мов у нас снимают про семью, 
за исключением каких-нибудь 
бандитских сериалов, которые не 
очень интересны. Наши близкие 
нас больше всего любят и больше 
всего мучают в жизни. Так что эта 
тема и проблемы, с ней связанные, 
- непреходящие. 

- Сериалы, которые идут де-
сятками на разных телекана-
лах, не наносят вред нашему 
кинематографу?
- Для меня всего три-четыре 

сериала стали интересными. «Ме-
сто встречи изменить нельзя» и, 
естественно, про Штирлица. Из 
последних - «Оттепель», «Лик-
видация». Остальные можно не 
смотреть. 

- Какую роль вам нужно пред-

ложить, чтобы вы согласились 
сниматься? 
- Сейчас я в таком возрасте - 

приходится играть отцов или биз-
несменов. В последние годы не 
могу похвалиться хорошими филь-
мами, за исключением сериала 
«И все-таки я люблю». Небольшая 
роль, но мне она доставила такое 
наслаждение. Это была возмож-
ность поиздеваться над этими 
боссами-хозяевами-дураками. 

- А роль главаря банды Фомы 
в фильме «Я объявляю вам 
войну» доставила вам удо-
вольствие?
- Очень большое. Мы с режис-

сером Лапшиным сообразили, что 
надо показать не просто бандита, а 
такого спокойного, в галстуке чело-
века, который своими щупальцами 
взял город. Потом он возьмет дру-
гой город, потом у него появятся 
яхты и самолеты, потом - Англия, 
Америка... Это была генерация 
нарождающихся олигархов. Не 
постесняюсь сказать: я выполнил 
задачу открытия этого характера. 
Поэтому роль и помнят в народе, 
хотя прошло уже много лет.

- Во время фестиваля «От всей 
души» вы побываете в Майне, 
Тереньге, Новоселках...
- И это очень хорошо! Помните, 

в советское время было такое 
заведение «Бюро пропаганды 
советского кино»? И мы ездили 
по всем городам и весям. Потом 
в один день - бах! И все закончи-
лось. На заре перестройки. Как-то 
приезжаю в Краснодар, где был 
три года назад и выступал перед 
полным залом. И вдруг вижу - 
сидят человек пятьдесят. В чем 
дело? Мне говорят: «Посморите». 
Рядом - небольшая комнатушка, 
человек пятьсот сидят, как сельди 

в бочке, и смотрят бесмысленные 
стрелялки, которые тогда только 
появились. У нас произошло от-
торжение зрителя от российско-
го кино. Представляете, в этом 
году оправдал себя финансово 
только «Экипаж». Остальные рос-
сийские фильмы ушли в минус. 
И это очень печально. О многом 
придется задуматься - и кинема-
тографическим начальникам, и 
режиссерам.

- А артистам?
- Ну, артисты - люди подневоль-

ные. Для нас главное - качественно 
сделать свою работу.

- Зато вас больше любят...Материалы разворота подготовила Татьяна АльФОНСКАЯ. Фото Павла ШАлАГИНА  и Владимира лАМЗИНА
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1 июня с 10.00 до 12.00 в приемной врио губернатора и регионального правительства (пл. Ленина, д. 1, подъезд 1)   ►
пройдет прием граждан по вопросам природопользования и сельского хозяйства.
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аавтовыкуп. 
тел.: 89510927070, 89278335464.
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В регионе прошло очередное заседание 
комиссии по вопросам помилования на 
территории Ульяновской области. В ходе 
заседания было рассмотрено 14 хода-
тайств о помиловании осужденных. По 12 
ходатайствам было принято единогласное 
решение о нецелесообразности примене-
ния акта помилования. По двум ходатай-
ствам комиссия посчитала целесообраз-
ным применение в отношении осужденных 
актов помилования в виде освобождения 
от дальнейшего отбывания назначенного 
наказания. Представления были внесены 
президенту Российской Федерации.

Уведомление о проведении общественных обсуждений проекта  
Технического задания на разработку «Мероприятий по охране окружающей 

среды», включая ОВОС по объекту «МНПП «Уфа - Западное направление»  
Dn500. Участок «Журавлинская - Никулино», 745-769 км. Реконструкция» 
В соответствии с действующим природоохранным законодательством Российской 

Федерации, основные положения которого отражены в следующих документах (в дей-
ствующей редакции по состоянию на II квартал 2016 года): Конституции Российской 
Федерации, Федеральном законе от 10.01.2002 г. №7-ФЗ «Об охране окружающей 
среды», Федеральном законе от 23.11.1995 г. №174-ФЗ «Об экологической экс-
пертизе», приказе Госкомэкологии России от 16.05.2000г. № 372 «Об утверждении 
Положения об оценке воздействия намечаемой хозяйственной и иной деятельности 
на окружающую среду в Российской Федерации», проводятся общественные обсуж-
дения проекта технического задания на разработку «Мероприятий по охране окру-
жающей среды», включая ОВОС по объекту «МНПП «Уфа - Западное направление» 
Dn500. Участок «Журавлинская - Никулино», 745-769 км. Реконструкция».

Цель и объект намечаемой деятельности:
Целью проекта является обеспечение надежности нефтепродуктопровода, пред-

назначенного для транспортировки дизельного топлива на участке от ЛПДС «Журав-
линская» до ЛПДС «Никулино».

Географическое положение: Ульяновская область, Николаевский район, Ново-
спасский район.

общие сведения о проекте: 
Назначение объекта: перекачка дизельного топлива от ЛПДС «Журавлинская» до 

ЛПДС «Никулино».
В рамках реализации проекта предусмотрена реконструкция участка магистраль-

ного нефтепродуктопровода «Уфа - Западное направление» с 745 км по 769 км.
Заказчиком проекта является: АО «Транснефть-Дружба», адрес: 241020,  

г. Брянск, ул. Уральская, 113. 
Генеральным проектировщиком - исполнителем -  институт по проектированию 

магистральных нефтепроводов АО «Гипротрубопровод», адрес: 119334, г. Москва, 
ул. Вавилова, д. 24, корп. 1, телефоны: 8 (495) 950-86-50, 950-86-79, факс 8 (495) 
174-25-67.

примерный срок проведения оценки воздействия на окружающую среду: 
III - IV кварталы 2016 года.

Форма общественного обсуждения и представления замечаний и пред-
ложений:

С 10.06.2016 по 10.07.2016 проект технического задания на разработку «Мероприя-
тий по охране окружающей среды», включая ОВОС объекта «МНПП «Уфа - Западное 
направление» Dn500. Участок «Журавлинская - Никулино», 745-769 км. Реконструк-
ция» будет доступен для ознакомления общественности на сайте АО «Транснефть-
Дружба» www.druzhba.transneft.ru.

предложения, замечания, мнения и вопросы общественности необходи-
мо направлять на электронные адреса: PanovDA@brn.transneft.ru, office@brn.
transneft.ru, gtp@gtp.transneft.ru, KalachinskijAV@gtp.transneft.ru, EmelyanovaOYu@
gtp.transneft.ru. Р
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Уважаемый акционер!
открытое акционерное общество  

«ульяновскхлебопродукт»  
(местонахождение: г. Ульяновск, ул. Железнодорожная, д.2) 

сообщает вам о проведении годового общего  
собрания акционеров со следующей повесткой дня:
1. Утверждение годового отчета общества за 2015 фи-

нансовый год.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности обще-

ства. В т.ч. отчета о прибылях и убытках за 2015 финансовый 
год.

3. О распределении прибыли (в т.ч. выплата (объявление) 
дивидендов, за исключением прибыли, распределенной в 
качестве дивидендов, по результатам первого квартала, по-
лугодия, девяти месяцев 2015 финансового года) и убытков 
общества по результатам 2015 финансового года.

4. Избрание членов совета директоров общества.
5.  Избрание членов ревизионной комиссии общества.
6. Утверждение аудитора общества на 2016 год.
Собрание проводится путем совместного присутствия 

акционеров 20 июня 2016 года в 15.00 по адресу: 432000,  
г. Ульяновск, ул. Ленина, д. 122, кабинет нотариуса Гриши- 
ной Е.Г.

Дата составления списка акционеров, имеющих право на 
участие в годовом общем собрании акционеров, - 1 июня 
2016 года.

Время начала регистрации участников собрания - 20 июня 
2016 г. в 14.00.

С материалами к годовому общему собранию акционеров 
вы можете ознакомиться в период с 1 июня по 20 июня 2016 
года с 10.00 до 12.00 и с 13.00 до 16.00 (ежедневно, кроме 
выходных и праздничных дней), а также в день проведения 
общего собрания акционеров по адресу: 432000, г. улья-
новск, ул. Ленина, д. 122, кабинет нотариуса Гриши- 
ной Е.Г., конт. тел.: 8 (8422) 32-25-54, 8 -927-634-14-99.

Каждый акционер, прибывший на собрание, должен иметь 
при себе паспорт или иной документ, удостоверяющий лич-
ность. Представитель акционера должен иметь паспорт и 
доверенность, оформленную в соответствии с требованиями 
пунктов 4 и 5 статьи 185 Гражданского кодекса РФ или удо-
стоверенную нотариально.

С уважением, совет директоров  
оао «ульяновскхлебопродукт»
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Помоги собраться  
в школу
Во всех муниципальных образованиях 
Ульяновской области открыты  
горячие линии по акции  
«Помоги собраться в школу».

Жители региона могут обратиться к 
специалистам Главного управления труда, 
занятости и социального благополучия Улья-
новской области в будние дни с 8.00 до 17.00 
по следующим номерам:
в ульяновске:

- Ленинский район - (8422) 41-05-57,
- Заволжский район - 

(8422) 22-13-34, 54-16-74,
- Засвияжский район - 

(8422) 45-30-60, 45-32-60,
- Железнодорожный район - 

(8422)35-92-11, 35-74-28.
в других муниципальных образованиях:

- Димитровград - 
(84235) 2-69-08, 4-56-74, 4-63-77,

- Новоульяновск - 
(84255) 7-24-37,

- Базарносызганский район - 
(84240) 2-16-77,

- Барышский район - 
(84253) 2-28-29, 2-12-89,

- Вешкаймский район - 
(84243) 2-32-81, 2-11-04,

- Инзенский район - 
(84241) 2-56-75, 2-56-77,

- Карсунский район - 
(84246) 2-34-46, 2-37-58, 2-32-95,

- Кузоватовский район - 
(84237) 2-10-58, 2-10-45,

- Майнский район - 
(84244)2-20-97, 2-10-05,

- Мелекесский район - (84235) 2-60-44,
- Николаевский район - (84247) 2-14-94,
- Новомалыклинский район - 

(84232) 2-20-72, 2-19-60,
- Новоспасский район - (84238) 2-15-35,
- Павловский район - (84248) 2-25-56,
- Радищевский район - (84239) 2-13-44,
- Сенгилеевский район - 

(84233) 2-28-56,
- Старокулаткинский район - 

(84249) 2-26-71,
- Старомайнский район - 

(84230) 2-31-15,
- Сурский район - (84242) 2-14-77,
- Тереньгульский район - 

(84234) 2-12-78,
- Ульяновский район - (84254) 2-06-87,
- Цильнинский район - (84245) 2-24-58,
- Чердаклинский район - 

(84231) 2-22-59, 2-26-95.

СПРАВКА «НГ»
Благотворительный проект реализуется 
по инициативе врио губернатора Сергея 
Морозова с 2005 года. Ежегодно благодаря 
данной акции более 20 тысяч детей из много-
детных семей, детских домов и социально-
реабилитационных центров получают помощь 
в подготовке к новому учебному году.

Игорь уЛИтИН

Насколько законна 
перепланировка, которую ваш 
сосед устроил в собственном 
жилье и никого об этом не 
уведомил? И куда на него 
пожаловаться?

Ломать по правиЛам
Как сказал заведующий кафедрой при-

кладной механики и строительных конструк-
ций УлГТУ Владимир Карсункин, желание 
перестроить собственное жилье заложено 
в нашем менталитете. Так делали и наши 
отцы, и деды. И незаконным это не счита-
лось. Хотя бы потому, что законов, регули-
рующих перепланировку, тогда в принципе 
не было. Но сейчас-то они есть. Поэтому, 
если вы живете в многоквартирном доме и 
решили пробить дверь в соседнюю комнату 
или сломать, как вам кажется, мешающую 
часть стены - то вы обязаны об этом сооб-
щить в районную администрацию. Сломан-
ная стена может оказаться несущей.

В администрацию вы должны прийти не 
с пустыми руками, а с проектом, который 
заверен в соответствующей организации. 
Если ее специалисты подтверждают, что 
перепланировка не угрожает другим жиль-
цам, можете браться за дело.

поймать за перфоратор
Увы, но вышеописанная схема - это так, 

как должно быть в идеале. На практике же 
жильцы многоэтажек чаще всего ломают и 
перестраивают стены как хотят. Но их все-
таки можно попробовать приструнить. Для 

этого нужно обратиться в Государственный 
жилищный надзор. Его сотрудники нагрянут 
с проверкой, и если ваш сосед нарушает 
закон, то его вполне может ждать наказание 
в соответствии с КоАП. 

- В 2104 году мы получили 23 обращения, 
в 14 случаях привлекли тех, кто вел пере-
планировку, к ответственности, - расска-
зывает заместитель начальника управления 
регионального Госжилнадзора Главной 
государственной инспекции регнадзора 
Ульяновской области Алексей Лазарев. - В 
2015 году таких обращений было всего 11, в 
шести случаях мы выписали предписания.

НичейНые стеНы
Все гораздо сложнее в случае, если пере-

планировку затеяли в нежилых помещениях 
на первом этаже. Дело в том, что Госжил-
надзор имеет право проводить проверки 
только в отношении физических лиц. По 
словам Алексея Лазарева, уже не один год 
в федеральный Минстрой направляются 
предложения об изменении законодатель-
ства. Но воз пока и ныне там.

Хотя за что-то Госжилнадзор все-таки 
может наказывать юридические лица. Напри-
мер, за незаконные врезки в коммунальные 
сети - водопровод, канализацию, электро-
проводку. Потому что они являются общей 

собственностью жильцов. Может наказать 
за проломы в фасаде здания по той же самой 
причине. Но вот несущие стены, находящиеся 
в нежилом помещении, фактически ничьи.

Неужели нет никакого варианта, чтобы на-
казать коммерсантов, которые сносят стены 
в своих магазинах? Есть - целых два. Но оба 
они довольно долгие. Первый - самим жиль-
цам довести дело до суда. Для этого нужно: 
получить ответ из Госжилнадзора о том, что 
они за стены не отвечают, написать заявле-
ние в прокуратуру и уже либо вместе с «си-
ними мундирами», либо самим направлять 
заявление в суд. Второй вариант - обратить-
ся к руководству управляющей компании с 
просьбой проделать те же самые процедуры. 
УК, как организация, взявшая на себя ответ-
ственность по обслуживанию дома, обязана 
отреагировать на просьбу людей.

По словам заместителя министра про-
мышленности, строительства, ЖКК и транс-
порта Ульяновской области Сергея Носкова, 
второй метод наиболее распространен.

- Сейчас он довольно часто практикуется 
в России вообще и в Ульяновской области в 
частности. И приносит свои положительные 
плоды.

Главное, чтобы за время всех этих судеб-
ных тяжб разрушение стен не привело к 
непоправимым последствиям.

Приемы против лома
НародНая «коммуНаЛка»à

Заведующий кафедрой прикладной механики 
и строительных конструкций улГту  
владимир карСуНкИН:

- Десятилетиями не было никакой ответственности за 
перепланировку. Чтобы изменить такое отношение к 
своему жилью, нужно объяснять людям, как проводить ее 
правильно. Но это дело не одного-двух лет. На то, чтобы 
добиться результата, могут потребоваться десятилетия. 
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Подготовлено с использованием системы КонсультантПлюс

за  г.
Форма по ОКУД

Дата (число, месяц, год)
Организация по ОКПО
Идентификационный номер налогоплательщика ИНН
Вид экономической по
деятельности ОКВЭД
Организационно-правовая форма/форма собственности

по ОКОПФ/ОКФС
Единица измерения: тыс. руб. по ОКЕИ

Отчет о финансовых результатах
год 20 15 Коды

0710004

33.20.5Производство приборов для контроля прочих физических величин

открытые акционерные
12247 49общества/иная смешанная российская собственность

31 12 2015
Открытое акционерное общество «Утёс» 07565461

7303006406

15  г. 20 14  г.

384

Поясне-
ния Наименование показателя 

За год За год
20

2 200 038 )
Валовая прибыль (убыток) 370 288 490 803

Выручка 5 2 730 783 2 690 841
Себестоимость продаж ( 2 360 495 ) (

32 427 )
Управленческие расходы ( - ) ( 258 144 )
Коммерческие расходы ( 12 085 ) (

Проценты к получению 2 618 219
Проценты к уплате

Прибыль (убыток) от продаж 358 203 200 232
Доходы от участия в других организациях 43 2 019

4 707 )( 10 096 ) (
Прочие доходы 142 110 236 620

227 458 )
Прибыль (убыток) до налогообложения 244 866 206 925

Прочие расходы ( 248 012 ) (

31 296 )
в т.ч. постоянные налоговые обязательства 
(активы) 11 595 7 002

Текущий налог на прибыль ( 56 297 ) (

377 )
Изменение отложенных налоговых активов ( 437 ) ( 2 710 )
Изменение отложенных налоговых обязательств ( 3 834 ) (

2 677
Чистая прибыль (убыток) 181 641 175 219

Прочее ( 2 657 )
Подготовлено с использованием системы КонсультантПлюс

Форма 0710002 с. 2

Главный
Руководитель бухгалтер

г.

20 15  г. 20 14  г.
Поясне-

ния Наименование показателя 
За год За год

СПРАВОЧНО

- -

Результат от переоценки внеоборотных активов, 
не включаемый в чистую прибыль (убыток) 
периода
Результат от прочих операций, не включаемый в 
чистую прибыль (убыток) периода - -

Разводненная прибыль (убыток) на акцию 977 961

Скрипачев Д.А. Графова Э.В.

Совокупный финансовый результат периода 6 181 641 175 219
Базовая прибыль (убыток) на акцию 977 961

(подпись) (расшифровка подписи) (подпись) (расшифровка подписи)
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Аудиторское заключение о бухгалтерской отчетности  
ОАО «Утес» за 2015 год

Адресат: акционерам открытого акционерного общества «Утес».
Сведения об аудируемом лице: открытое акционерное общество «Утес», адрес местонахож-

дения: 432071, Россия, Ульяновская область, г. Ульяновск, ул. Крымова, 14. Основной государственный 
регистрационный номер ОГРН 1027301167211. 

Сведения об аудиторе: общество с ограниченной ответственностью «Интерком-Аудит» (ООО 
«Интерком-Аудит»), адрес местонахождения: 119330, г. Москва, ул. Мосфильмовская, д. 43/40, 
помещение 11, комната 7, лицензия ГТ № 0080592, регистрационный номер 26579 от 13.07.2015, 
от 13.07.2015 на проведение работ, связанных с использованием сведений, составляющих госу-
дарственную тайну, выдана УФСБ России по г. Москве и Московской области сроком действия до 
04.06.2019.

Основной государственный регистрационный номер ОГРН 1137746561787.
Наименование саморегулируемой организации аудиторов, членом которой является ауди-

торская организация: СРО НП «Аудиторская палата России».
Номер в реестре аудиторов и аудиторских организаций (ОРНЗ): 11301050981.
Аудиторское мнение. По нашему мнению, годовая бухгалтерская отчетность отражает досто-

верно во всех существенных отношениях финансовое положение открытого акционерного общества 
«Утес» по состоянию на 31 декабря 2015 года, финансовые результаты его деятельности и движение 
денежных средств за 2015 год в соответствии с российскими правилами составления бухгалтерской 
отчетности.

Дата аудиторского заключения: 15.03.2016 г.
Руководитель проверки: аудитор Е.Н. Шайкина

Подготовлено с использованием системы КонсультантПлюс

Годовая бухгалтерская отчетность открытого акционерного общества "Утёс" за 2015год

на  г.
Форма по ОКУД

Дата (число, месяц, год)
Организация по ОКПО
Идентификационный номер налогоплательщика ИНН
Вид экономической по
деятельности ОКВЭД
Организационно-правовая форма/форма собственности

по ОКОПФ/ОКФС
Единица измерения: тыс. руб. по ОКЕИ
Местонахождение (адрес)

На На 
 г.  г.  г.

1140 0

0 0

АКТИВ

1110
I. ВНЕОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ

Бухгалтерский баланс

33.20.5

7303006406

31 2015

31 декабря

384

ОАО/
12247 49иная смешанная российская собственность 

432071, г. Ульяновск, ул. Крымова, 14

На 31 декабря
20 13

Поясне-
ния 1 15

0

0

563 093 492 212

Основные средства 1150

0

58

0710001
Коды31 декабря 20 15

12
07565461Открытое акционерное общество "Утёс"

Производство приборов для контроля прочих физических величин

0

14 20

Нематериальные активы

Наименование показателя 2 Код 31 декабря
20

Доходные вложения в материальные 
ценности 1160 0 0

Нематериальные поисковые активы 1130 0
Материальные поисковые активы

0

551 722 556 016 482 425

0
0 0
0

7 019 9 729
58

524 436507 699

9 236 5 886

370 531
0 0

456 329

333 599

0 0

611 076

1 234 452

2 147 433 1 726 664
1 584 340

Результаты исследований и разработок 1120 0 0

Отложенные налоговые активы 1180 6 582
Финансовые вложения 1170 58

Итого по разделу I 1100 561 630

Прочие внеоборотные активы 1190 3 268

Налог на добавленную стоимость по 
приобретенным ценностям 1220 1 372

II. ОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ
1210 466 456Запасы

Финансовые вложения (за исключением 
денежных эквивалентов) 1240 103 000

Дебиторская задолженность 1230 1 585 690

Прочие оборотные активы 1260 1 748

Денежные средства и денежные 
эквиваленты 1250 84 818

БАЛАНС 1600 2 804 714
Итого по разделу II 1200 2 243 084

Подготовлено с использованием системы КонсультантПлюс

Форма 0710001 с. 2

На На 
 г.3  г.3  г.4

Главный
Руководитель бухгалтер

г.

0 0

50 000
427 492

31 декабря
20

На 31 декабря
14 20

1 071 845

0 )

13

182 144

22

915 997

21 775
0 0

20 16

27

24 809
582 824

937 938

0 0
22 70923 086

Итого по разделу III 1300 1 609 775 1 471 373

(подпись) (расшифровка подписи) (подпись) (расшифровка подписи)
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БАЛАНС 1700

0

23 086 22 709

0

368
662 094 652 974

( )70 (

2 804 714 2 147 433

399 319

00

28

Итого по разделу V 1500

19 782 33 317

Д.А.Скрипачев

280 399
766 017

1 726 664

Э.В.Графова

Поясне-
ния 1 Наименование показателя 2 Код

31 декабря
20 15

ПАССИВ

1310 184

III. КАПИТАЛ И РЕЗЕРВЫ 6

Уставный капитал (складочный 
капитал, уставный фонд, вклады 
товарищей)

Переоценка внеоборотных активов 1340 0

Собственные акции, выкупленные у 
акционеров 1320 ( )711 441

Нераспределенная прибыль (непокрытый 
убыток) 1370

1 198 992

Добавочный капитал (без переоценки) 1350 422 012
Резервный капитал 1360

Отложенные налоговые обязательства 1420 26 920

IV. ДОЛГОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
1410 505 925Заемные средства

Прочие обязательства 1450 0
Оценочные обязательства 1430 0

V. КРАТКОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
1510 138 844Заемные средства

Итого по разделу IV 1400 532 845

Доходы будущих периодов 1530 0
Кредиторская задолженность 1520 452 120

Прочие обязательства 1550 488
Оценочные обязательства 1540 70 642

Подготовлено с использованием системы КонсультантПлюс

Форма 0710002 с. 2

Главный
Руководитель бухгалтер

г.

20 15  г. 20 14  г.
Поясне-

ния Наименование показателя 
За год За год

СПРАВОЧНО

- -

Результат от переоценки внеоборотных активов, 
не включаемый в чистую прибыль (убыток) 
периода
Результат от прочих операций, не включаемый в 
чистую прибыль (убыток) периода - -

Разводненная прибыль (убыток) на акцию 977 961

Скрипачев Д.А. Графова Э.В.

Совокупный финансовый результат периода 6 181 641 175 219
Базовая прибыль (убыток) на акцию 977 961

(подпись) (расшифровка подписи) (подпись) (расшифровка подписи)
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29 мая 2016 года на 74-м году 
жизни скоропостижно скончался 
почетный сотрудник органов гос-
безопасности, генерал-майор в 
отставке 

ШилимОв 
владимир михайлович.

В органах безопасности про-
ходил военную службу с 1980 по  
1997 гг., в том числе с 1990 по  
1997 гг. в должности начальника 
УКГБ СССР по Ульяновской об-
ласти.

Руководство, сотрудники и со-
вет ветеранов УФСБ России по 
Ульяновской области выражают 
соболезнования близким и род-
ственникам.

Изменения на дороге
В связи с прибытием 5 июня в Ульяновск 
крестного хода с чудотворной Жадовской 
иконой Божией Матери будут внесены изме-
нения в организацию дорожного движения. 

Временное ограничение движения транс-
портных средств будет введено с 8.00 до 9.30 
по адресам:

- по Императорскому мосту в обе стороны (от 
пересечения Димитровградского шоссе с про-
ездом Заводским до развилки дороги в сторону 
речного порта);

- по спуску Степана Разина (от развилки до-

роги в сторону речного порта до пересечения с 
ул. Минаева и ул. Гончарова);

- по ул. Минаева (от пересечения с ул. Гонча-
рова до пересечения с ул. Железной Дивизии 
и ул. 12 Сентября до Спасо-Вознесенского со-
бора по ул. Ульяновской, 2б).

Сбор участников торжественного шествия 
состоится в 8.00 на площади 30-летия Победы. 
Крестный ход пройдет по улицам города от 
центральной площади Ульяновска до Спасо-
Вознесенского собора. Чудотворная Жадовская 
икона Божией Матери пробудет в кафедраль-
ном соборе, который был освящен в 2015 году 

Патриархом Московским и всея Руси Кириллом, 
до 6 июня.

Как отмечают эксперты, в Ульяновской об-
ласти проводится большая работа по духовно-
нравственному воспитанию населения. Со-
вместно с Симбирской митрополией Русской 
православной церкви разработана Концепция 
духовно-нравственного воспитания ульяновцев. 
Правительство Ульяновской области также уделяет 
особое внимание вопросам воссоздания и строи-
тельства церковных объектов, взаимодействию с 
традиционными религиозными организациями по 
вопросу укрепления духовного единства. 

-
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Согласно медицинской статистике, курение матери повышает уровень перинатальной смертности   ►
на 27 процентов и увеличивает в 2,5 раза риск синдрома внезапной детской смерти.

Среда / 1 июня 2016 / № 22

Иван СОНИН

В Год здравоохранения особое 
внимание уделяется вопросам 
профилактики. О том, что 
мешает россиянам жить долго 
и счастливо, «НГ» побеседовала 
с заместителем директора 
по научной и амбулаторно-
поликлинической работе 
Научно-исследовательского 
центра профилактической 
медицины Минздрава РФ 
Русланом Линчаком.

- В последнее время про медпрофи-
лактику говорится очень много. Польза 
от этих разговоров есть?
- Медицинскую профилактику можно на-

звать современным трендом. Почему? Пото-
му что, как показывает опыт западных стран, 
снизить смертность от сердечно-сосудистых 
заболеваний, диабета и других болезней ре-
ально в первую очередь именно с помощью 
профилактических мероприятий.

Но стоит понимать, что этот эффект насту-
пает не сразу. Даже на реализацию программ 
по популяризации здорового образа жизни 
приходится семь-десять лет. К сожалению, 

многие предпочитают гоняться за сиюми-
нутным эффектом. Его, конечно, можно до-
стигнуть, но вкладываться все-таки нужно в 
будущее. В том числе и в финансовом плане. 
Вложения в профилактику обходятся в разы 
дешевле, чем в развитие медицинских техно-
логий. Я не говорю, что технологии лечения 
не стоит развивать. Но и о профилактике ни 
в коем случае забывать нельзя.

- Пропаганда профилактики - это в пер-
вую очередь работа с общественным 
мнением. Японца не нужно заставлять 
идти к врачу на обследование. А рос-
сияне обычно идут в больницу, когда 
уже что-то болит. Можно ли за 10 лет 
изменить образ мышления?
- Знаете, когда четыре года назад мы заду-

мывались о массовой диспансеризации, мы 
тоже боялись, что люди не пойдут. Особенно 
боялись, что не пойдет молодежь. Но дис-
пансеризация идет уже три года, и ежегодно 
она охватывает 22 - 23 миллиона россиян. 
То есть за это время ее прошла практически 
половина всего населения страны, в том 
числе молодежь! Наши страхи оказались 
напрасными.

Опять же сейчас сложно не замечать, что 
вокруг стало куда больше людей, которые 
бегают, катаются на велосипедах, на лыжах, 
делают зарядку, занимаются скандинавской 
ходьбой. Больше становится людей, которые 
читают состав продуктов, выбирая менее 
жирные и с меньшим содержанием разного 
рода добавок. Это все результаты работы 
по популяризации здорового образа жизни.

- В каких регионах профилактика на-
ходится на таком уровне, что другим 
следовало бы на них ровняться?
- Я не могу выделить регионы, которые ра-

ботали бы на 10 из 10 баллов. Стремление к 
этому есть у многих. Но мешает ряд проблем. 
Это и те, что достались нам с 1990-х годов, и 
нынешняя социально-экономическая обста-
новка. Профилактика ведь была фактически 
забыта на десятилетия. Все, что нарабатыва-
лось, было разрушено.

Если говорить конкретно об Ульяновской 
области, то вас можно назвать одним из 
передовых регионов по информационной 
работе с населением. Вы входите в тройку 
лидеров наравне с Вологодской и Сверд-
ловской областью. Еще Ульяновскую область 
стоит отметить как один из тех регионов, где 
создана межведомственная комиссия при 
губернаторе по медицинской профилактике. 
Причем ваша область одна из немногих, где 
эта комиссия реально работает.

- Вы сказали, что есть проблемы. Мог-
ли бы назвать, какие именно? А заод-
но сказать, чего удалось достигнуть 
за эти годы возрождения медпрофи-
лактики?
- Один из главных итогов - создана норма-

тивная база для оказания профилактической 
помощи. Хотя и здесь еще есть пробелы. 
Например, должность «врач по медицинской 
профилактике» есть, а специальности с та-
ким наименованием нет.

Еще один итог - нам удалось во многих ре-
гионах укомплектовать кадрами отделения и 

кабинеты медпрофилактики. Но те, кто туда 
пришел, это люди, работавшие по самым 
разным медицинским специальностям, - 
терапевты, кардиологи, неврологи. То есть 
часто они с профилактикой как таковой 
могли не сталкиваться. Мы стараемся их 
обучить, но процесс этот идет не так быстро, 
как хотелось бы.

Года через три, я думаю, можно будет 
подводить итоги и по главному показате-
лю - это смертность. Снижение смертно-
сти, начавшееся в 2003 году, продолжает-
ся. А в 2013 году, впервые за 20 лет, этот 
показатель стал меньше рождаемости. 
То есть «крест» 1990-х годов преодолен. 
Главное, чтобы эта тенденция продолжа-
лась. Хотя, если сравнивать с западными 
странами, у нас смертность от онкологии, 
от сердечно-сосудистых заболеваний все 
равно пока выше. Так что еще есть над 
чем работать.

«Крест» 90-х преодолен

Диспансеризация проводится раз в три 
года. Первая - в 21 год и далее - с трех-
летним интервалом без ограничения 
возраста.
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В воскресенье, 29 мая, Ульяновск 
присоединился к Всероссийскому 
дню велопарадов. На местный 
массовый пробег собрались 
около 400 любителей покрутить 
педали. Причем не только из 
Ульяновска, но и из области. На 
самых разных великах: от шоссейных 
до вездеходов на огромных колесах.

Были среди них и представители «Народной газеты». А вместе с ними на пло-
щадь Ленина прикатил и главный «народный» велосипедист - почтальон Печкин. 
В своем любимом плаще и ушанке он колесил среди участников велопарада, 
раздавая им письма от нашей газеты. 

Матроскин из Простоквашина, кстати, тоже был на велопараде. Только зовут 
его по-другому - Семен. Велокот проехал у хозяина на спине всю дистанцию.

Печкин, кот и вездеход
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«Народная газета» выражает благодарность руководству «Небольшого театра» и лично артисту Александру Наугольнову за великолепного почтальона Печкина.
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Премьера фильма «Белые росы. Возвращение» и творческая встреча с  актрисой Алисой Гребенщиковой  ►
прошла в Вешкаймском Доме культуры в рамках фестиваля «От всей души». 
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конкурс «НГ» +

Правильно ответила на вопросы викторины от 18 мая 
Р.А. Мокрова (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя и приглашаем  
в редакцию за призом.  

Справки по тел.  
8 (8422) 41-04-32.

Ответы на викторину от 18 мая

1 - а, 2 - в, 3 - б, 4 - а, 5 - б, 6 - б, 7 - б, 8 - в, 9 - в.

Ответы на кроссворд  
от 18 мая

По горизонтали: 3 .  Мука.  
5. Колики. 6. Зола. 7. Бронза.  
10. Крупица. 11. Ствол. 13. Кнель. 
14.  Носорог. 16.  Феодализм.  
18. Громадина.

По вертикали: 1. Мокрица. 2. 
Вишня. 3. Мизантроп. 4. Коловорот. 
8. Трение. 9. Аполид. 12. Корзина. 
15. Кладь. 16. Фига. 17. Окоп.

Кроссворд «Октава» Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ»  
или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему -  
приз телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 12 июня (по штемпелю). 

Овен
В спорах с коллегами в этот период лучше пой-
ти на компромисс. Ваша уступчивость в даль-

нейшем зачтется. Внимательнее относитесь к родным. 
Возможно, им потребуется помощь, но они постесняют-
ся об этом попросить. Устройте отдых на природе.

Телец 
Постарайтесь сейчас завершить накопив-
шиеся дела. Позже вам будет труднее это 

сделать. Дайте время отдыху. Например, по вечерам 
ходите на прогулку. Это будет полезно для вашего 
здоровья. Одиночкам представится шанс встретить 
свою любовь. 

Близнецы 
Чем больше вы будете сейчас трудиться, 
тем больше уважения заработаете в глазах 

коллег. Не бойтесь заработаться - все труды вам 
обязательно зачтутся. Дачникам в этот период ре-
комендуется как можно больше времени проводить 
на любимых сотках. 

Рак 
Неожиданное известие нарушит привычное 
течение жизни. Не пугайтесь перемен и по-

смотрите на них под нужным ракурсом - они очень 
кстати. Посвятите время друзьям. У некоторых из 
них наступил непростой период. Именно вы можете 
сейчас им помочь. 

Лев 
В последние месяцы вы совсем мало внима-
ния уделяли себе. Займитесь собственной 

внешностью - тогда и настроение появится. Сейчас 
не рекомендуется проводить крупные денежные 
операции. Наоборот, сейчас лучше копить деньги, 
а не тратить.

Дева 
Решение рутинных проблем вгонит вас в де-
прессию. Не стесняйтесь просить о помощи - 

она сейчас нужна вам как никогда. Соблюдайте режим 
сна и отдыха, чтобы старые болячки не дали о себе 
знать. Самый лучший отдых сейчас - пассивный. 

Весы 
Звезды предсказывают вам крупную прибыль. 
Не упустите шанс, если вам предложат зарабо-

тать. В отношениях со второй половиной будьте мягче, 
чем обычно. Возлюбленный сейчас, как никогда, ра-
ним, так что не стоит проверять чувства на прочность. 

Скорпион
Творческий порыв может захлестнуть вас с 
головой! Если возникнет желание сделать 

что-то своими руками, затеять ремонт - прислу-
шайтесь к нему. Именно сейчас высока вероятность 
принятия правильных решений. Не тратьте много 
денег попусту.

Стрелец 
Вам придется выбирать между друзьями 
и возлюбленным. Будьте тверды - отдайте 

предпочтение второй половине. Родителям необ-
ходимо внимательно прислушиваться ко всему, что 
говорят их дети. Так можно предотвратить беду или 
дать вовремя совет.

Козерог 
Как известно, счастье любит тишину. Не рас-
пространяйтесь окружающим о своих успехах. 

А то сглазят! Найдите в себе силы помириться с теми, 
с кем были в ссоре. И не наделайте новых бед, ведь 
настроение сейчас может быть переменчивым. 

Водолей 
Если вы все еще одиноки, будьте готовы ко 
встрече с будущей судьбой. В этот период 

разрешается флиртовать направо и налево. На работе 
будьте аккуратны в высказываниях. Любое неверное 
слово может быть использовано против вас в даль-
нейшем. 

Рыбы 
В этот период у вас может возникнуть не-
преодолимое желание кого-то раскрити-

ковать или обидеть словом. Держите себя в руках! 
Душевное равновесие помогут поддержать беседы 
с друзьями. Не рекомендуется подписывать важные 
документы. 

ДОм кинОàАстрологический прогноз с 1 по 7 июня

Викторина «Реальные пацаны»  

По горизонтали: 1. Разновидность 
баса. 3. Состояние сильного возбуж-
дения. 7. Превращение ниток в кофту. 
10. Медицинский работник. 11. При-
ток Аре. 13. Плотный снег на ледниках.  
14. У сороки на хвосте. 15. Документ. 
16. Парнокопытное животное семейства 
оленей. 17. Спутник Урана. 19. Урожай 
косаря. 23. Комплекс механизмов.  
24. Мифологический великан. 25. На-
конечник сигареты.

По вертикали:  1 .  Крутой откос 

по берегу реки.  2 .  Путешествие.  
4 .  Коктейль со взбитыми яйцами.  
5. Самый низкий сорт листового та-
бака. 6. Погонщик собачьей упряжки.  
8. Груз, используемый на дирижаблях.  
9. Башмачки для самых маленьких 
детей. 11. Самый высокий горный 
массив в Греции. 12. Дворовая собач-
ка. 16. «Нежная» маленькая хищница.  
1 8 .  Ге о д е з и ч е с к и й  и н с т р у м е н т.  
20 .  Рафинад. 21 .  Кража машины.  
22. Условие спора.

Первый в Ульяновской  
области цифровой кинозал  
3D-формата открылся  
в рабочем поселке Ишеевка 
Ульяновской области.

Напомним, в начале года Фе-
деральный фонд социальной 
и экономической поддержки 
отечественной кинематографии 
провел конкурс по поддержке ки-
нотеатров в населенных пунктах 
России с количеством жителей 
менее 100 тысяч человек. В ре-
зультате 143 организации из 51 
региона страны получили по пять 
миллионов рублей на оснащение 
цифрового кинозала. В Улья-
новской области победителями 
стали районные дома культуры 
в Барыше, Инзе, Ишеевке и Чер-
даклах.

Два кинозала - в Барыше и 
Ишеевке - начали свою работу 
в рамках VIII Международного 
фестиваля кино- и телепрограмм 
«От всей души». 

На торжественной церемонии 
открытия барышские зрители 
увидели фильм из конкурсной 
программы «Ближе, чем кажет-
ся». Это трогательная история 
о шестилетнем мальчике Коле, 
который приезжает на музыкаль-
ный конкурс в столицу, но главная 
его цель не победить, а отыскать 
совего отца, которого он никогда 
не видел. А затем состоялась 
творческая встреча с заслужен-
ной артисткой РСФСР Светланой 
Светличной. 

Жители Ишеевки на цере-
монии открытия посмотрели 

другую картину конкурсной про-
граммы фестиваля - «Лабиринты 
любви» болгарского режиссера 
Владимира Штерянова. Фильм 
затрагивает очень актуальную 
тему. В современном мире нас 
связывают тысячи компьютеров, 
мобильные телефоны, планшеты, 
социальные сети. Кажется, что 
разнообразные средства связи 
могут соединить нас моменталь-
но, однако они не дают нам воз-
можности посмотреть друг другу 
в глаза... 

Очень тепло встретили ишеев-
ские зрители популярного актера 
Ивара Калныньша. Он пожелал 
насыщенной культурной жизни на 
площадке обновленного зала, ис-
полнил несколько песен из своей 
концертной программы «Роман с 
акцентом». 

Теперь ишеевцам и барыш-
цам не нужно ехать в област-
ной центр, чтобы посмотреть 
современное кино в отличном 
качестве. Первым в репертуаре 
кинозалов станет новый фильм 
режиссера Николая Лебедева 
«Экипаж». 

В формате 3D

1. Что предлагает Коляну один его старый знакомый?
а) Выкупить компромат;
б) Выйти из предвыборной гонки;
в) Денег на избирательную кампанию.
2. Кто из девушек выходит на связь с Базановым?
а) Иванчук;
б) КВН-щица;
в) Рита.
3. Кто изображен на рекламном щите кандидата в 
депутаты Наумова?
а) Сам кандидат Наумов;
б) Кандидат Наумов и его жена Лера;
в) Антоха, Вован и Николай Александрович Наумов.
4. Чем занимаются реальные пацаны Антоха и Во-
ван, пока Колян участвует в предвыборной гонке?
а) Тоже собираются в депутаты;
б) Ищут способы заработать;
в) Собирают на Коляна компромат.

5. Какое событие произошло в жизни Эдика?
а) Он нашел клад;
б) Он демобилизовался;
в) Он ушел в самоволку.

Смотрите «Реальные пацаны» с пн по чт  в 21.00 на ТНТ!
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Детская игровая программа «Ах, что за прелесть эти сказки!» пройдет 6 июня в литературном музее   ►
«Дом Языковых». Она посвящена  217-й годовщине со дня рождения Александра Сергеевича Пушкина. 

Да будет дождь!
Осадки в первый день лета  
предвещают хорошую по-
году на весь месяц.

1 июня  -  Иван Долгий. 
Дождь считался хорошей при-
метой, сулившей теплую и 
солнечную погоду на весь 
июнь. Ждали бурного роста 
трав на сенокосах.

2 июня - Фалалей. В этот 
день слушали лягушек. Если 
они квакают громче обычно-
го, ждали большого урожая 
огурцов.

3 июня - Алена. Если было 
ненастно, то верили, что и 
осень будет такой же.

4 июня - Василиск. Утром 
выпадала обильная роса к хо-
рошему урожаю хлебов.

5 июня - Леонтий. Это по-
следний день посадки овощей 

на огородах. Высаженные по-
сле Леонтия, как считалось, 
урожая не дадут.

6 июня - Симон Столпник. 
Символом этого дня был ши-
повник. Хозяйки собирали 
цветы этого растения, чтобы 
в будущем применить для 

лечения. Их же заваривали 
как чай.

7 июня - Иван Летний. Нель-
зя было косить траву на корм 
скоту, потому что наши пред-
ки верили, что роса на Ивана 
Летнего медвяная, то есть 
вредная.

народный календарьà

народный анекдотà

- Как прошел день?
- Безвозвратно.

- Штурман, где мы нахо-
димся?

- Мы вошли в нейтральные 
воды.

- С чего вы взяли?
- Лакмусовая бумажка не 

меняет цвет!

Пятница - хоть и не большой 
праздник, но зато всенарод-
ный и постоянный.

В интеллигентной семье 
жена встречает пьяного мужа:

- Что пил, дорогой?
- Кофе с коньяком, дорогая.
- Тебе же нельзя много кофе, 

дорогой, у тебя давление.

Жена уехала в отпуск. За две 
недели ее отсутствия мусор 
вынес всего один раз. Вывод 
- в доме мусорит жена!

Когда утром Циля продала 
подаренный ей вечером бу-
кет, Абрам понял: это таки его 
женщина.

В Индии дельфинов признали 
личностями и запретили дель-
финарии. Вот бы у нас пассажи-
ров плацкарты признали людь-
ми и запретили плацкарту.

- Доктор, мне мучительно 
больно.

- Это у вас бесцельно про-
житые годы в организме на-
копились.

От двукратной олимпийской 
чемпионки по метанию копья 
ушел муж.

…недалеко.

Мужская проблема: не успе-
ешь жениться на молодой, 
как тут же подрастают еще 
моложе…

Запись в школьном днев-
нике:

«Ваш сын на уроке музыки 
три раза заказывал «Влади-
мирский централ»… и не за-
платил!».

Сегодня у меня юбилей. Но 
мое праздничное настроение 
сильно испортил мой лечащий 
врач. Сказал, что у меня по-
следняя, самая тяжелая и неиз-
лечимая, стадия алкоголизма. 
И зачем, спрашивается, я при-
гласил его на свое 90-летие? 

Страшно. Скоро роды. Руки 
трясутся. Спина от пота мо-
края. Ноги как ватные. А жена 
сидит спокойно, в телефоне 
играет…

- Клянусь быть с тобой в 
богатстве и в роскоши, в ра-
дости и в счастье, в Париже 
и в Лондоне, в твоих замках и 
на яхтах…

- Невеста! По тексту, по 
тексту…

Спектакли
Ульяновский областной драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОвная сцена

2 июня, 18.00 - А. Коровкин «Тетки в законе» (комедия, 16+).

3 июня, 18.00 - А. Крым «Завещание» (исповедь целомудренного бабника, 16+).

4 июня, 17.00 - Аристофан «Лисистрата, или Ода женщине» (комедия, 18+).

5 июня, 17.00 - А. Вампилов «Прощание в июне» (комедия, 12+).

Малая сцена

3 июня, 18.00 - «Знакомь-
тесь: я ваш муж» (жизненная 
история, 16+).

Театр-студия Enfant-Terrible
 (г. Ульяновск, ул. Минаева, 6, тел. 8-917-611-22-93)

3 июня, 17.00 - А. Куприн «Гранатовый браслет» (12+).

Ульяновский областной 
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

5 июня, 11.00 - «Сказка о золотом  
петушке» (3+).

БЗЛМ
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

 1 июня, 12.00 - российско-белорусская 
выставка детского художественного 
творчества «Наследники Великой По-
беды» (0+).

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06) 

6 июня, 18.30 - «Парад солистов» 
(Ульяновский государственный ака-
демический симфонический оркестр 
«Губернаторский» представит своих 
солистов, 6+).

1 июня, 10.00 - праздничная програм-
ма проекта «Мир детства», посвященная 
Дню защиты детей (0+): 

10.00 - «Рисунок на асфальте» (для всех 
ребят, кто любит рисовать; летняя пло-
щадка филармонии), выставка детского 
рисунка «Музыка глазами детей» (фойе 
1-го и 2-го этажей филармонии).

12.00 - награждение участников кон-

курса рисунков; концерт участников 
музыкального проекта для одаренных 
детей «Мир детства» и юных артистов 
детского музыкального театра.

Дворец творчества  
детей и молодежи
(ул. Минаева, д. 50, тел. 27-05-30)

5 июня, 15.00 - танцевальное шоу 
«Сочиняй мечты» школы современного 
танца U-DANCE (0+).

Дворец культуры им. 1 Мая
(ул. Ленинградская, 4, тел. 53-85-02)

1 июня, 11.00 - цирковое представ-
ление «Приключение мечтательной 
Пеппи» (0+).

Дом культуры «Строитель»
(ул. Ефремова, 5, тел. 48-21-58)

5 июня, 15.00 - концерт народного 
коллектива детско-юношеского театра 
«Дебют», посвященный 20-летию кол-
лектива (0+).

концерты
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Забытые храмы
Молодой ульяновский фотограф На-
талья Великанова, в течение трех лет 
занимающаяся съемкой заброшен-
ных церквей, представляет свою  
выставку «Забытые храмы  
Ульяновской области» (0+). 

Работа предстояла нелегкая - за-
брошенных храмов в Ульяновской об-
ласти более 100, было решено отобрать 
самые красивые и хорошо сохранив-
шиеся. Название проекта выбрано не 
случайно. «Большинство этих церквей 
обречены на гибель. Прихода нет, де-

ревни исчезают, а люди забывают о том, 
что в том или ином месте одиноко стоит 
роскошный храм. Я считаю, что мы не 
имеем права игнорировать эту красоту, 
пусть и разрушающуюся», - отмечает 
фотограф. 

На выставке можно увидеть фотогра-
фии старых храмов Тереньгульского, Ку-
зоватовского, Инзенского, Старомайн-
ского, Базарносызганского, Майнского 
и других районов Ульяновской области. 

Ждем вас в музее «симбирская 
фотография» (ул. Энгельса, д.1б), 
тел. (8422) 42-03-31.
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8 июня, 18.00 - Р. Тома 
«Восемь любящих жен-
щин» (неприкрытое хули-
ганство, 18+).

Где живут куклы?
Приходите на выставку  
«Где живут куклы?» из цикла 
«Звезды закулисья» и окуни-
тесь в волшебный мир.

Вниманию посетителей 
представлены куклы - пер-
сонажи спектаклей, эскизы 
и афиши, созданные Дми-
трием Бобровичем к спек-

таклям «Морозко», «Пиковая 
дама», «Господин Белло и 
волшебный эликсир», «Про-
щание с Матерой». Участни-
ки вернисажа увидят песоч-
ную анимацию к спектаклю 
«Нур-Эддин - золотые руки» 
по повести дагестанского 
драматурга Ахмедхана Абу-
Бакара. 

Ждем вас 9 июня в 14.00  
по адресу:  

ул. архитектора ливчака,  
д. 4 (тел. 41-21-29). (0+).

4 июня, 11.00 - «Теремок»  (3+).
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Совершенно летняя
Девочки, ура, лето наступило! Серые пуховики  
и теплые брюки пусть томятся в кладовке,  
пришла пора показать окружающему миру,  
насколько вы красивы и сногсшибательны.

«Народная газета» вдохновилась солнечными деньками и сейчас объявляет 
новый конкурс для девочек, девушек, дам под названием «Совершенно летняя». 
Условия участия в нем просты, как дважды два. Нужно всего-то прислать фотогра-
фию вашего летнего, как сейчас модно говорят, «лука». Для чего ваш образ пред-
назначен - все равно: на работу вы едете или на дачу, гуляете по центру города или 

загораете на пляже. Главное - положительные эмоции и удовольствие, которые 
вы получаете от своего гардероба. Тогда женщина выглядит шикарно!

Теперь внимание - приз. Победительница конкурса получит сертифи-
кат на стоматологические услуги на сумму 5 тысяч рублей в клинике 

«Премьер-Дент». Ее имя мы назовем в июле. Так что дерзайте! Лето 
в наших широтах не такое уж и длинное, поэтому спешите быть 

красивой,  удивлять окружающих и «Народную газету».

Присылайте нам свои фотографии на адрес:  
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  
или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru
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Неогнеопасная  
весна
Иван ПОРФИРЬЕВ

По сравнению с прошлым годом в Ульяновской 
области сократилось число возгораний в лесу. 

Прошедшую весну можно назвать парадоксаль-
ной в плане произошедших в регионе лесных по-
жаров. Апрель и май выдались довольно теплыми, 
а стало быть, и весьма привлекательными для 
посиделок на природе. Тут пожарным было впору 
ждать массовых возгораний в лесах. Однако весна 
2016 года выдалась на редкость неогнеопасной. 
Что, честно говоря, не может не радовать и дает 
надежду на то, что у наших людей проснулась-таки 
сознательность. 

Красочнее всего о снижении числа пожаров гово-
рят цифры, опубликованные Главным управлением 
МЧС России по Ульяновской области. Итак, за время 
пожароопасного периода, с начала апреля, в регионе 
произошло семь лесных пожаров, которые охватили 
площадь в 7,64 гектара. Очаги их были зарегистри-
рованы в Инзенском, Сурском, Николаевском и Ба-
зарносызганском районах. То есть в наиболее лесных 
муниципалитетах. 

Сравним с прошлогодними показателями - к концу 
мая 2015-го в Ульяновской области произошло 23 
загорания в лесах. А площадь, которая от них постра-
дала, составила более 21 гектара. Да что говорить! 
Количество пожаров 2016 года ниже среднемного-
летнего в 17 раз. А по площади - ниже в 23 раза. То 
есть были времена, когда у нас в области за апрель-
май происходило по 100 с лишним пожаров! Так что 
эта весна с ее семью возгораниями действительно 
очень спокойная. 

Был зарегистрирован в этом году и единственный 
степной пожар. При этом он по своей площади едва 
не дотянул до всех лесных - из-за него пострадало 
пять гектаров степи. 

Говоря о причинах возникновения лесных пожаров, 
стоит сказать, что в этом году они в большинстве 
своем стали продолжением возгораний травы на 
полях. Четыре из семи пожаров начались после того, 
как огонь с поля перекинулся в лесные массивы. 
Естественно, виной всему здесь был человек. Причем 
пожары в полях - это ведь зачастую не случайность, 
а чья-то глупость. 

Меньше этой весной было зарегистрировано и 
термоточек. Если в прошлом году их за то же самое 
время отметили 71, то в нынешнем - только 55. 
Термоточка - это не всегда пожар. Регистрирует их 
беспристрастный «взгляд» спутника, пролетающего 
в том числе и над Ульяновской областью. С помощью 
сенсора он отмечает все места, на которых темпера-
тура на поверхности земли превышает нормальную. 
Это может быть как пожар - в поле, в лесу, в насе-
ленном пункте, - так и костер, который развела ком-
пания отдыхающих. Но что бы это ни было, данные 
передаются в МЧС, и пожарные реагируют на каждое 
сообщение о термоточках. В общем, в текущем году 
спутникам, пролетавшим над нами, беспокойства 
было гораздо меньше, чем годом ранее. 

Но стоит понимать, что с окончанием весны горя-
чая пора в лесах не закончится. Наоборот, с насту-
плением лета может стать «веселее». Ведь загоре-
лись же в прошлом году леса Новоспасского района 
в конце августа. Так что расслабляться не стоит - с 
огнем шутки плохи. 

Воспитывая ученых
30 мая в Ульяновске состоялось заседание комис-
сии по присуждению лучшим учителям региона 
денежных поощрений. 43 учителя со всей области 
прислали на рассмотрение свои конкурсные 
работы.

Члены комиссии составили из них рейтинг. В ито-
ге наивысший балл поставили учителю биологии 
Октябрьской средней школы Радищевского района 
Марине Карповой. Теперь ее ждет награда - денеж-
ная премия в размере 200 тысяч рублей.

Это далеко не первая победа Марины Карповой. 
За те 29 лет, что она работает учителем биологии, в 
ее копилке набралось немало самых разных педаго-
гических наград. В том числе в 2006 году она стала 
призером регионального конкурса «Учитель года». 
А в 2010-м ей было присвоено звание заслуженного 
учителя Российской Федерации.

Все эти высокие звания и награды Марина Карпова 
получила за то, что является не просто учителем, а 
настоящим воспитателем будущих ученых. Причем 
ее ученики начали писать свои научные работы за-
долго до того, как это стало массово практиковаться 
почти во всех школах. Кстати, ее ученики тоже не 
остаются без наград: юные биологи и экологи не раз 
становились победителями и призерами региональ-
ных и федеральных конкурсов.
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Ульяновские ученые 
ищут улиток-башенок  
и медицинских пиявок 
на древних озерах.

Что таит «матрац»
Географы, зоологи, ботаники 

дали старт проекту «Озера». Он, 
как и его предшественник «Реки 
Ульяновской области» (2012 - 
2015 годы), рассчитан на четыре 
года. Естественно, за это время 
охватить все голубые жемчужины 
региона не получится. 

- В области больше 1 200 
озер, - рассказывает руководи-
тель проекта Михаил Корепов. 
- Мы решили сконцентриро-
ваться на наиболее крупных, 
которые объявлены особо охра-
няемыми природными террито-
риями. И в первую очередь на 
реликтовых. 

Что такое реликтовое озеро? 
Это водоем, который остался от 
прошлой геологической эпохи. В 
данном случае - от ледникового 
периода. В этих озерах и на бе-
регах сохранилась своеобразная 
флора и фауна. Или, как, напри-
мер, на озере Кряж, древняя 
сплавина - «матрац» из многих 
слоев мха, которые накаплива-
лись не одну тысячу лет. 

Большинство таких озер нахо-
дятся в правобережье области. 
Собственно, и экспедиции будут 
проходить в основном на этом же 
берегу - по три-четыре в год. Но 
одними только водными реликта-
ми ученые не ограничатся. Стало 
быть, и левый берег вниманием 
не обделят. 

- Там озер если и меньше, то 
не на много. Есть и несколько 
памятников природы, напри-
мер, озеро Песчаное в Чердак-
линском районе, озеро Утиное 
в Новомалыклинском районе, 
- говорит Михаил Корепов. - Не 
исключено, что мы даже в этом 
году отправимся туда с одной из 
экспедиций. 

Зачем нужны эти исследова-
ния, объясняет председатель 
Ульяновского областного от-
деления РГО Александр Зо-
лотов:

- Озера Ульяновской области 
до этого времени если и изуча-
ли, то не так досконально, как 
хотелось бы. Даже в книге об 
озерах Поволжья, выпущенной в 
1976 году, говорится, что наши 
водоемы изучены плохо. Так что 
участников проекта в какой-то 
степени можно назвать перво-
проходцами. 

вот она, пиявка!
Первая экспедиция проекта 

«Озера» состоялась в начале 
мая в Барышском районе на 
озере Кряж, также известном 
как Крячок, то самое, с древней 
сплавиной, и на озере Становое, 
расположенном неподалеку. 
Несмотря на то что в это время 
природа фактически только на-
чинала просыпаться, без цен-
ных находок исследователи не 
остались. 

По словам заведующей от-
делом природы Ульяновского 
областного краеведческого му-
зея Дарьи Кореповой, довольно 
неожиданно озеро Становое 
оказалось уникальным в плане 
орнитологии.

- На этом озере есть все виды 
водоплавающих птиц, которые 
встречаются у нас в области! - с 
восторгом рассказывает Коре-
пова. 

А в окрестностях Кряжа ис-
следователи нашли три новых 
для региона вида беспозво-
ночных. Первый - это улитка-
башенка. Второй - бабочка из 
рода серпокрылых. Доцент ка-
федры зоологии УлГПУ Вадим 
Золотухин сказал, что этот вид 
насекомых может оказаться 
новым для всего Поволжья. Но, 
пожалуй, самой интересной 
находкой стала медицинская 
пиявка. Как это ни удивительно, 
но в дикой природе Ульянов-
ской области она встретилась 
впервые. То, что она действи-

Потомки ледника

Доцент  
кафедры  
зоологии УлГПУ  
Вадим ЗОЛОТУХИН: 

- Долгое время у нас 
изучалась природа 
только северной 
части области, где 
встречается тайга, и 
южной с ее степями. 
А центр с его 
типичными лесными 
биотопами оставляли 
на потом. Наконец, 
пришло время 
исследовать то, что 
«посередине». 

тельно медицинская - то есть 
может высасывать кровь, при-
шлось подтверждать на прак-
тике. «Подопытной» стала одна 
из студенток УлГПУ, также член 
экспедиции. 

Привезли ученые и экспонат 
для краеведческого музея. Это 
гайно. Нет, это не ругательство! 
Гайно - это беличье гнездо. Впол-
не возможно, что вскоре оно 
появится на стенде музея, по-
священном фауне региона. 

Вторая экспедиция началась 
в прошлую пятницу. На сей раз 
исследователи отправились на 

озера Светлое и Поганое в Нико-
лаевском районе. Ее результаты 
станут известны на этой неделе. 
Учитывая, что сейчас природа 
цветет буйными красками, на 
полезные находки надеются не 
только зоологи, но и ботаники. К 
тому же это довольно уникальное 
место, где соседствуют леса, 
степи и болота. 

мы еще вернемся
- Вообще мы не исключаем, 

что на некоторые из озер будем 
приезжать не по одному разу, 
именно для того, чтобы изучить 
их как можно лучше, - говорит 
Вадим Золотухин. 

Экспедиции в основном пла-
нируют проводить в течение 
весны-лета. Но могут быть и ис-
ключения. Выхухоль, например, 
у нас в области живет только на 
двух озерах Сурского района. Но 
найти этого зверя можно только 
в ноябре. 

Организаторы не исключают 
того, что к ним могут присоеди-
ниться и другие люди. Главное, 
чтобы они были полезны для 
проекта. 

- Мы вряд ли возьмем с со-
бой просто энтузиастов. Но 
если это специалисты - даже, 
н а п р и м е р ,  ф о т о г р а ф ы  и л и 
люди, которые могут вести 
онлайн-дневник экспедиции, 
то почему бы и нет, - говорит 
Михаил Корепов. 

Но тут же предупреждает: экс-
педиция - это не развлечение. А 
озера находятся зачастую не воз-
ле дорог и деревень, а в той еще 
глуши. Так что если вы и захотите 
почувстовать себя ботаником, то 
будьте готовы к полнейшему «на-
учному экстриму». 

Где деревья?
На прошлой неделе прокуратура Николаевского 
района утвердила обвинительное заключение по 
делу руководителя местного лесничества. Сило-
вики считают, что он не уследил за вверенным 
ему лесом, в результате чего черным лесорубам 
удалось изрядно поживиться на николаевских 
просторах.

По версии прокуратуры, руководство лесниче-
ства довольно долгое время не проводило рейдов 
по лесам. Мало того, у них не было даже соответ-
ствующего графика. В то же время, как считают 
силовики, начальство организации пыталось ис-
кусственно улучшить себе показатели. Делали это 
по давно известной схеме - составляя фиктивные 
протоколы о нарушениях. В то же время реальные 
нарушители безнаказанно пилили деревья в лесах 
Николаевского района. Как результат - им удалось 
нанести ущерб государству примерно на 4,7 мил-
лиона рублей.

Обвинение директору Николаевского лесниче-
ства предъявлено по двум статьям - халатность и 
служебный подлог. В случае если суд признает его 
виновным, мужчине может грозить до четырех лет 
лишения свободы.

Тем временем на днях в соседнем Старокулат-
кинском районе во время очередной прокурорской 
проверки выяснилось, что и здесь в мае этого года 
серьезно поработали черные лесорубы. Они спи-
лили несколько дубов. По оценкам специалистов, 
они тем самым нанесли ущерб государству на 400 
тысяч рублей. Кто это сделал, еще предстоит вы-
яснить. Но уголовное дело по данному факту уже 
возбуждено.

Смотрите  
по зеркалам

В минувшую пятницу в Новоспасском районе 
под легковой автомобиль залетел ехавший мимо 
мопед. Причем произошло все так, как чаще слу-
чается в городе, нежели в сельской местности.

По версии ГИБДД, 27-летняя девушка, сев за руль 
своей «Лады-Калины», стала выезжать с обочины 
на проезжую часть, но не удосужилась посмотреть 
в зеркало заднего вида. А зря! В это время там про-
езжал 17-летний молодой человек на своем скутере. 
В него и врезалась легковушка. Удар оказался на-
столько серьезным, что парня пришлось госпитали-
зировать.

Примечательно, что авария произошла примерно 
в 21.30, а девушка, которую в полиции считают на-
рушительницей, не обратила внимания даже на свет 
фары приближающегося мопеда. 

Подготовил Иван ПОРФИРЬЕВ

Фото Владимира ЛАМЗИНА
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Водная беда
Несмотря на то что в области установилась теплая  
погода с минимальным количеством осадков,  
кому-то до сих пор приходится сталкиваться  
с проблемой подтопления грунтовыми водами. 

Например, жителям улиц Потаповой, Земина, Куль-
кова, у которых практически всю весну грунтовыми 
водами затоплены приусадебные участки. Проблема 
серьезна настолько, что из-за нее пришлось вводить 
чрезвычайную ситуацию. 27 мая в заседании комис-
сии по ЧС, связанной с подтоплением на вышеназ-
ванных улицах, принял участие и врио губернатора 
Сергей Морозов. До того руководство области и 
города лично ознакомилось с ситуацией. 

К сожалению, утешить жителей подтопленных 
участков было нечем - в этом году там вряд ли что-то 
удастся посадить. Но в областном минсельлесхозе 
заверили, что они помогут людям, пострадавшим от 
стихии, овощными наборами. Также обещали помочь 
и с саженцами плодовых деревьев, поскольку уже 
имеющиеся могут вымокнуть из-за подтопления. 

Сейчас идет работа по очистке ливневых каналов. 
Не исключено, что будут созданы и дополнительные 
коммуникации. 

Народная газета

ноВоСТИà

ПРоИСШеСТВИяà
ножом за СлоВо

На прошлой неделе в Димитровграде был вынесен 
приговор 23-летней местной жительнице, которая 
лишила жизни случайного знакомого. 

Само происшествие случилось воскресным ве-
чером 20 декабря прошлого года. А катализатором 
смертельного конфликта, как это, к сожалению, 
часто бывает, снова стал алкоголь. Первоначально 
убийца и ее жертва выпивали в разных компани-
ях. И даже в разных местах. Но в какой-то момент  
21-летний димитровградец вместе со своими друзья-
ми пришел в дом, где отдыхала со своими знакомыми 
и девушка. Версии о том, что произошло дальше, 
звучат по-разному. 

Девушка-убийца утверждает, что конфликт спро-
воцировал сам молодой человек. Якобы он стал ее 
сначала оскорблять, потом набросился с кулаками 
и даже таскал за волосы. Этим девушка и объясняет 
то, что она схватила нож и ударила им парня в грудь. 
Мол, это была самооборона. 

Но, по словам представителей прокуратуры, 
свидетели случившегося полностью опровергают 
версию девушки. Они рассказывали следствию, что 
это именно она спровоцировала сначала словесный 
конфликт. А когда парень ей довольно жестко отве-
тил, то взяла нож и зарезала его.

Суд в итоге поверил словам свидетелей обвине-
ния. По его решению девушка проведет в колонии 
общего режима девять лет. И к тому же выплатит 
родне убитого миллион рублей. 

беСПокойная ПяТнИца
27 мая мелекесским сотрудникам ГИБДД пришлось 
дважды выезжать на аварии с пострадавшими,  
которые произошли сначала в Мелекесском районе,  
а потом в Димитровграде. 

Первое ДТП произошло на трассе Ульяновск 
- Димитровград. Там не смогли разъехаться две 
иномарки. По версии ГИБДД, виновником стол-
кновения был 52-летний водитель китайского 
автомобиля «Дайхатсу». Он, пойдя на обгон, про-
игнорировал тот момент, что навстречу ему ехал 
«Опель-Астра» под управлением 28-летнего парня. 
В результате аварии единственным пострадавшим 
был тот, кто ее спровоцировал. Водитель китай-
ского авто обращался к врачам, после чего был 
отпущен домой. Кстати, его водительский стаж 
составляет уже 32 года, что не помешало мужчине 
нарушить правила. 

Второе ДТП произошло примерно в 21.20 на 
улице Кордон-25, что в Димитровграде. Здесь 
виновником аварии, по версии ГИБДД, стал 
неопытный 21-летний водитель ВАЗа девятой 
модели. Он выбрал неправильную дистанцию и в 
итоге врезался в другой автомобиль тольяттинской 
сборки - ВАЗ-21112 под управлением 24-летнего 
молодого человека. В этом случае пострадали 
люди, находившиеся в обеих машинах. Водитель 
«двенадцатой» обращался к врачам и был отпущен 
домой. А вот 16-летнюю пассажирку ВАЗа-2109 
пришлось госпитализировать. 

Подготовил Иван СОНИН
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Игорь УЛИТИН

Ульяновские ученые 
ищут улиток-башенок  
и медицинских пиявок 
на древних озерах.

ЧТо ТаИТ «маТРац»
Географы, зоологи, ботаники 

дали старт проекту «Озера». Он, 
как и его предшественник «Реки 
Ульяновской области» (2012 - 
2015 годы), рассчитан на четыре 
года. Естественно, за это время 
охватить все голубые жемчужины 
региона не получится. 

- В области больше 1 200 
озер, - рассказывает руководи-
тель проекта Михаил Корепов. 
- Мы решили сконцентриро-
ваться на наиболее крупных, 
которые объявлены особо охра-
няемыми природными террито-
риями. И в первую очередь на 
реликтовых. 

Что такое реликтовое озеро? 
Это водоем, который остался от 
прошлой геологической эпохи. В 
данном случае - от ледникового 
периода. В этих озерах и на бе-
регах сохранилась своеобразная 
флора и фауна. Или, как, напри-
мер, на озере Кряж, древняя 
сплавина - «матрац» из многих 
слоев мха, которые накаплива-
лись не одну тысячу лет. 

Большинство таких озер нахо-
дятся в правобережье области. 
Собственно, и экспедиции будут 
проходить в основном на этом же 
берегу - по три-четыре в год. Но 
одними только водными реликта-
ми ученые не ограничатся. Стало 
быть, и левый берег вниманием 
не обделят. 

- Там озер если и меньше, то 
не на много. Есть и несколько 
памятников природы, напри-
мер, озеро Песчаное в Чердак-
линском районе, озеро Утиное 
в Новомалыклинском районе, 
- говорит Михаил Корепов. - Не 
исключено, что мы даже в этом 
году отправимся туда с одной из 
экспедиций. 

Зачем нужны эти исследова-
ния, объясняет председатель 
Ульяновского областного от-
деления РГО Александр Зо-
лотов:

- Озера Ульяновской области 
до этого времени если и изуча-
ли, то не так досконально, как 
хотелось бы. Даже в книге об 
озерах Поволжья, выпущенной в 
1976 году, говорится, что наши 
водоемы изучены плохо. Так что 
участников проекта в какой-то 
степени можно назвать перво-
проходцами. 

ВоТ она, ПИяВка!
Первая экспедиция проекта 

«Озера» состоялась в начале 
мая в Барышском районе на 
озере Кряж, также известном 
как Крячок, то самое, с древней 
сплавиной, и на озере Становое, 
расположенном неподалеку. 
Несмотря на то что в это время 
природа фактически только на-
чинала просыпаться, без цен-
ных находок исследователи не 
остались. 

По словам заведующей от-
делом природы Ульяновского 
областного краеведческого му-
зея Дарьи Кореповой, довольно 
неожиданно озеро Становое 
оказалось уникальным в плане 
орнитологии.

- На этом озере есть все виды 
водоплавающих птиц, которые 
встречаются у нас в области! - с 
восторгом рассказывает Коре-
пова. 

А в окрестностях Кряжа ис-
следователи нашли три новых 
для региона вида беспозво-
ночных. Первый - это улитка-
башенка. Второй - бабочка из 
рода серпокрылых. Доцент ка-
федры зоологии УлГПУ Вадим 
Золотухин сказал, что этот вид 
насекомых может оказаться 
новым для всего Поволжья. Но, 
пожалуй, самой интересной 
находкой стала медицинская 
пиявка. Как это ни удивительно, 
но в дикой природе Ульянов-
ской области она встретилась 
впервые. То, что она действи-

Потомки ледника

Доцент  
кафедры  
зоологии УлГПУ  
Вадим ЗОЛОТУХИН: 

- Долгое время у нас 
изучалась природа 
только северной 
части области, где 
встречается тайга, и 
южной с ее степями. 
А центр с его 
типичными лесными 
биотопами оставляли 
на потом. Наконец, 
пришло время 
исследовать то, что 
«посередине». 

тельно медицинская - то есть 
может высасывать кровь, при-
шлось подтверждать на прак-
тике. «Подопытной» стала одна 
из студенток УлГПУ, также член 
экспедиции. 

Привезли ученые и экспонат 
для краеведческого музея. Это 
гайно. Нет, это не ругательство! 
Гайно - это беличье гнездо. Впол-
не возможно, что вскоре оно 
появится на стенде музея, по-
священном фауне региона. 

Вторая экспедиция началась 
в прошлую пятницу. На сей раз 
исследователи отправились на 

озера Светлое и Поганое в Нико-
лаевском районе. Ее результаты 
станут известны на этой неделе. 
Учитывая, что сейчас природа 
цветет буйными красками, на 
полезные находки надеются не 
только зоологи, но и ботаники. К 
тому же это довольно уникальное 
место, где соседствуют леса, 
степи и болота. 

мы еще ВеРнемСя
- Вообще мы не исключаем, 

что на некоторые из озер будем 
приезжать не по одному разу, 
именно для того, чтобы изучить 
их как можно лучше, - говорит 
Вадим Золотухин. 

Экспедиции в основном пла-
нируют проводить в течение 
весны-лета. Но могут быть и ис-
ключения. Выхухоль, например, 
у нас в области живет только на 
двух озерах Сурского района. Но 
найти этого зверя можно только 
в ноябре. 

Организаторы не исключают 
того, что к ним могут присоеди-
ниться и другие люди. Главное, 
чтобы они были полезны для 
проекта. 

- Мы вряд ли возьмем с со-
бой просто энтузиастов. Но 
если это специалисты - даже, 
н а п р и м е р ,  ф о т о г р а ф ы  и л и 
люди, которые могут вести 
онлайн-дневник экспедиции, 
то почему бы и нет, - говорит 
Михаил Корепов. 

Но тут же предупреждает: экс-
педиция - это не развлечение. А 
озера находятся зачастую не воз-
ле дорог и деревень, а в той еще 
глуши. Так что если вы и захотите 
почувстовать себя ботаником, то 
будьте готовы к полнейшему «на-
учному экстриму». 

Неогнеопасная  
весна
Иван ПОРФИРЬЕВ

По сравнению с прошлым годом в Ульяновской 
области сократилось число возгораний в лесу. 

Прошедшую весну можно назвать парадоксаль-
ной в плане произошедших в регионе лесных по-
жаров. Апрель и май выдались довольно теплыми, 
а стало быть, и весьма привлекательными для 
посиделок на природе. Тут пожарным было впору 
ждать массовых возгораний в лесах. Однако весна 
2016 года выдалась на редкость неогнеопасной. 
Что, честно говоря, не может не радовать и дает 
надежду на то, что у наших людей проснулась-таки 
сознательность. 

Красочнее всего о снижении числа пожаров гово-
рят цифры, опубликованные Главным управлением 
МЧС России по Ульяновской области. Итак, за время 
пожароопасного периода, с начала апреля, в регионе 
произошло семь лесных пожаров, которые охватили 
площадь в 7,64 гектара. Очаги их были зарегистри-
рованы в Инзенском, Сурском, Николаевском и Ба-
зарносызганском районах. То есть в наиболее лесных 
муниципалитетах. 

Сравним с прошлогодними показателями - к концу 
мая 2015-го в Ульяновской области произошло 23 
загорания в лесах. А площадь, которая от них постра-
дала, составила более 21 гектара. Да что говорить! 
Количество пожаров 2016 года ниже среднемного-
летнего в 17 раз. А по площади - ниже в 23 раза. То 
есть были времена, когда у нас в области за апрель-
май происходило по 100 с лишним пожаров! Так что 
эта весна с ее семью возгораниями действительно 
очень спокойная. 

Был зарегистрирован в этом году и единственный 
степной пожар. При этом он по своей площади едва 
не дотянул до всех лесных - из-за него пострадало 
пять гектаров степи. 

Говоря о причинах возникновения лесных пожаров, 
стоит сказать, что в этом году они в большинстве 
своем стали продолжением возгораний травы на 
полях. Четыре из семи пожаров начались после того, 
как огонь с поля перекинулся в лесные массивы. 
Естественно, виной всему здесь был человек. Причем 
пожары в полях - это ведь зачастую не случайность, 
а чья-то глупость. 

Меньше этой весной было зарегистрировано и 
термоточек. Если в прошлом году их за то же самое 
время отметили 71, то в нынешнем - только 55. 
Термоточка - это не всегда пожар. Регистрирует их 
беспристрастный «взгляд» спутника, пролетающего 
в том числе и над Ульяновской областью. С помощью 
сенсора он отмечает все места, на которых темпера-
тура на поверхности земли превышает нормальную. 
Это может быть как пожар - в поле, в лесу, в насе-
ленном пункте, - так и костер, который развела ком-
пания отдыхающих. Но что бы это ни было, данные 
передаются в МЧС, и пожарные реагируют на каждое 
сообщение о термоточках. В общем, в текущем году 
спутникам, пролетавшим над нами, беспокойства 
было гораздо меньше, чем годом ранее. 

Но стоит понимать, что с окончанием весны горя-
чая пора в лесах не закончится. Наоборот, с насту-
плением лета может стать «веселее». Ведь загоре-
лись же в прошлом году леса Новоспасского района 
в конце августа. Так что расслабляться не стоит - с 
огнем шутки плохи. 
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Мусорное дело
Весьма запутанное дело, связанное с утилизацией 
бытовых отходов, на прошлой неделе обнародовано 
Барышской прокуратурой. По версии силовиков,  
замешаны в нем как представители местного бизнеса,  
так и муниципальных властей. 

В Барышском районе долгое время существовала 
свалка мусора. Создана она была еще в былые вре-
мена, а потому нынешним требованиям СанПиНа 
не соответствовала. Но, как считают в прокуратуре, 
это не помешало передать местным властям этот 
участок в пользование некоей коммерческой фирме. 
Тут-то и начались нарушения. 

Во-первых, как выяснилось в ходе прокурорской 
проверки, у фирмы, которая получила в пользование 
участок земли со свалкой, не было соответствующей 
лицензии. Несмотря на это, в течение 2015 - 2016 
годов фирма заключала договоры на вывоз мусора 
и получала за это деньги. Причем немалые. В проку-
ратуре считают, что нелицензированные мусорщики 
получили за свою работу около семи миллионов 
рублей. 

Второе нарушение касалось уже самого полигона 
ТБО. По закону фирма, осуществляющая вывоз му-
сора, должна следить за его санитарным состоянием 
- установить ограждения, заваливать мусор грунтом. 
И в обязательном порядке такая свалка должна быть 
включена в Единый государственный реестр объ-
ектов размещения отходов. Ничего этого предпри-
ниматели не сделали. 

Итогом таких нарушений стало требование про-
куратуры по возбуждению как уголовных, так и 
административных дел. Уголовное - по статье «осу-
ществление предпринимательской деятельности 
без лицензии с извлечением дохода в особо крупном 
размере». А административное - за нарушение эко-
логических и санитарно-эпидемиологических требо-
ваний по сбору, хранению и утилизации отходов. 

сгорел «шестисотый»
В минувшее воскресенье в Барыше произошел пожар, 
в котором сгорел непременный участник анекдотов 
про «новых русских» - «Мерседес-Бенц S600»,  
или просто «шестисотый Мерседес».

Пожар произошел около трех часов ночи. На мо-
мент загорания дорогая иномарка была припарко-
вана во дворе пятиэтажного дома. Горящую машину 
увидел житель соседнего дома, который, проснув-
шись, выглянул в окно. К моменту приезда пожарных 
огонь успел серьезно повредить двигатель, капот и 
передние колеса автомобиля. 

По версии специалистов, ничего криминального 
в этом случае не было. Наиболее вероятная версия 
загорания - короткое замыкание. 

Подготовил Иван СОНИН

новостиà

Происшествия à

лето без «Перчика»
Весной этого года в Старомайнском районе  
была реализована, можно сказать, революционная 
инициатива - представители сельских администраций 
договорились с представителями бизнеса о прекраще-
нии продаж так называемых «перчиков». 

Скептики тогда поговаривали, что эта идея так 
и останется на уровне одного муниципалитета. Но 
оказались не правы. 

В мае этого года аналогичным образом было 
предложено поступить и коммерсантам Барышского 
района. Правда, на сей раз к бизнесу обратились не 
представители власти, а их же коллеги из местного 
Союза предпринимателей. Остановить продажу 
разного рода лосьонов, косметических средств и 
других спиртосодержащих жидкостей, прозванных в 
народе фанфуриками, на территории этого муници-
палитета предлагают с сегодняшнего дня - 1 июня. В 
Барышском союзе предпринимателей надеются, что 
тех, кто решит присоединиться к отказу от продажи 
«перчиков», будет много. Хочется надеяться, что на 
Барышском районе продвижение этой инициативы 
не остановится. 

Сурский район  
получил двойку
Андрей КОРЧАГИН

Неудовлетворительной отметкой оценил  
врио губернатора Ульяновской области  
работу руководства муниципалитета  
по организации личного приема граждан.

О том, как местные власти работают с населением, 
Сергею Морозову рассказала директор департа-
мента делопроизводства и работы с обращениями 
граждан и организаций Ольга Щипанова.

- Графики личных приемов существуют, но на-
рода принято очень мало, - констатировала Ольга 
Щипанова. - Так, например, за прошлый год руко-
водством Сурского района были приняты всего три 
человека. Не лучше обстоит дело в этом вопросе и в 
Центральной районной больнице Сурского. Журнал 
обращений граждан ведется в этом медицинском 
учреждении аж с 2008 года! В нем фиксируется в 
среднем по три приема в год. Проводят в этом му-
ниципалитете приемы и депутаты регионального 
парламента. Но при этом карточки личных приемов 
почему-то они оставляют в поселениях. А ведь де-
путаты должны заполнять эти карточки, вопросы от-
рабатывать, после чего отчитываться перед людьми 
о проделанной работе.

- Такая работа с населением заслуживает двойки 
по пятибалльной системе, - оценил Сергей Морозов. 
- Если приходят 2-3 человека в год, то это нельзя 
назвать приемом по личным вопросам. Этот прием 
надо организовывать надлежащим образом! Ведь 
от этих же жителей в региональное правительство и 
администрацию президента РФ обращений поступа-
ет гораздо больше. К сожалению, в Сурском районе 
отсутствуют и дополнительные формы общения с 
населением. Я имею в виду общение властей через 
газеты, телевидение, радио. Не стоит забывать и об 
IT-технологиях. Кроме того, нужно организовывать 
сходы граждан. Надо давать возможность людям 
выговориться. Чтобы люди понимали, что власть 
близка к народу.

То, как надо организовывать и вести прием граж-
дан, Сергей Морозов убедительно показал 25 мая. 
Этот день стал в администрации Сурского района 
днем личного приема граждан членами региональ-
ного правительства. Несколько сурчан принял и врио 
губернатора Ульяновской области. Так, например, 
жителям села Студенец Сергей Морозов пообещал 
дать вторую жизнь заилившемуся пруду. Сразу два 
коллективных обращения поступили от жителей села 
Черненово. Галина Рожкова попросила врио губер-
натора помочь сельчанам создать в их населенном 
пункте народный парк.

- У нас в Черненове проживает около 300 жителей, 
из них 67 детей, - сообщила местный фельдшер 
Галина Рожкова. - Мы уже расчистили место для пар-
ка, готовы выйти вновь на субботники. Но у нас нет 
средств на покупку скамеек и спортинвентаря.

- Мы поможем вам создать такой народный парк, 
- пообещал Сергей Морозов. - Сделаем в нем три 
зоны - взрослую, подростковую и детскую. Будут там 
и детская площадка, и спортивный городок для под-
ростков, и место для отдыха пенсионеров…

Другое коллективное обращение из Черненова 
- просьба решить вопрос с организацией подвоза 
детей в школу. Как выяснилось, часть местных 
ребятишек учатся в Сурской школе, часть - в селе 
Кирзять. Но автобус подвозит только лишь детей до 
Сурского. После того как в эту ситуацию вмешался 
Сергей Морозов, с 1 сентября 2016 года автобус 
будет ходить по новому маршруту, подвозя детей до 
обоих учебных заведений.

В этот день личный прием жителей Сурского 
района также провели представители региональных 
ведомств: заместитель министра искусства и куль-
турной политики Шарпудин Хаутиев, министр физи-
ческой культуры и спорта Сергей Кузьмин, директор 
департамента природных ресурсов и экологии Дмит-
рий Федоров, заместитель министра по транспорту и 
дорожному хозяйству Андрей Тюрин и другие. 
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Игорь УЛИТИН

Ульяновские ученые 
ищут улиток-башенок  
и медицинских пиявок 
на древних озерах.

что таит «Матрац»
Географы, зоологи, ботаники 

дали старт проекту «Озера». Он, 
как и его предшественник «Реки 
Ульяновской области» (2012 - 
2015 годы), рассчитан на четыре 
года. Естественно, за это время 
охватить все голубые жемчужины 
региона не получится. 

- В области больше 1 200 
озер, - рассказывает руководи-
тель проекта Михаил Корепов. 
- Мы решили сконцентриро-
ваться на наиболее крупных, 
которые объявлены особо охра-
няемыми природными террито-
риями. И в первую очередь на 
реликтовых. 

Что такое реликтовое озеро? 
Это водоем, который остался от 
прошлой геологической эпохи. В 
данном случае - от ледникового 
периода. В этих озерах и на бе-
регах сохранилась своеобразная 
флора и фауна. Или, как, напри-
мер, на озере Кряж, древняя 
сплавина - «матрац» из многих 
слоев мха, которые накаплива-
лись не одну тысячу лет. 

Большинство таких озер нахо-
дятся в правобережье области. 
Собственно, и экспедиции будут 
проходить в основном на этом же 
берегу - по три-четыре в год. Но 
одними только водными реликта-
ми ученые не ограничатся. Стало 
быть, и левый берег вниманием 
не обделят. 

- Там озер если и меньше, то 
не на много. Есть и несколько 
памятников природы, напри-
мер, озеро Песчаное в Чердак-
линском районе, озеро Утиное 
в Новомалыклинском районе, 
- говорит Михаил Корепов. - Не 
исключено, что мы даже в этом 
году отправимся туда с одной из 
экспедиций. 

Зачем нужны эти исследова-
ния, объясняет председатель 
Ульяновского областного от-
деления РГО Александр Зо-
лотов:

- Озера Ульяновской области 
до этого времени если и изуча-
ли, то не так досконально, как 
хотелось бы. Даже в книге об 
озерах Поволжья, выпущенной в 
1976 году, говорится, что наши 
водоемы изучены плохо. Так что 
участников проекта в какой-то 
степени можно назвать перво-
проходцами. 

вот она, Пиявка!
Первая экспедиция проекта 

«Озера» состоялась в начале 
мая в Барышском районе на 
озере Кряж, также известном 
как Крячок, то самое, с древней 
сплавиной, и на озере Становое, 
расположенном неподалеку. 
Несмотря на то что в это время 
природа фактически только на-
чинала просыпаться, без цен-
ных находок исследователи не 
остались. 

По словам заведующей от-
делом природы Ульяновского 
областного краеведческого му-
зея Дарьи Кореповой, довольно 
неожиданно озеро Становое 
оказалось уникальным в плане 
орнитологии.

- На этом озере есть все виды 
водоплавающих птиц, которые 
встречаются у нас в области! - с 
восторгом рассказывает Коре-
пова. 

А в окрестностях Кряжа ис-
следователи нашли три новых 
для региона вида беспозво-
ночных. Первый - это улитка-
башенка. Второй - бабочка из 
рода серпокрылых. Доцент ка-
федры зоологии УлГПУ Вадим 
Золотухин сказал, что этот вид 
насекомых может оказаться 
новым для всего Поволжья. Но, 
пожалуй, самой интересной 
находкой стала медицинская 
пиявка. Как это ни удивительно, 
но в дикой природе Ульянов-
ской области она встретилась 
впервые. То, что она действи-

Потомки ледника

Доцент  
кафедры  
зоологии УлГПУ  
Вадим ЗОЛОТУХИН: 

- Долгое время у нас 
изучалась природа 
только северной 
части области, где 
встречается тайга, и 
южной с ее степями. 
А центр с его 
типичными лесными 
биотопами оставляли 
на потом. Наконец, 
пришло время 
исследовать то, что 
«посередине». 

тельно медицинская - то есть 
может высасывать кровь, при-
шлось подтверждать на прак-
тике. «Подопытной» стала одна 
из студенток УлГПУ, также член 
экспедиции. 

Привезли ученые и экспонат 
для краеведческого музея. Это 
гайно. Нет, это не ругательство! 
Гайно - это беличье гнездо. Впол-
не возможно, что вскоре оно 
появится на стенде музея, по-
священном фауне региона. 

Вторая экспедиция началась 
в прошлую пятницу. На сей раз 
исследователи отправились на 

озера Светлое и Поганое в Нико-
лаевском районе. Ее результаты 
станут известны на этой неделе. 
Учитывая, что сейчас природа 
цветет буйными красками, на 
полезные находки надеются не 
только зоологи, но и ботаники. К 
тому же это довольно уникальное 
место, где соседствуют леса, 
степи и болота. 

Мы еще вернеМся
- Вообще мы не исключаем, 

что на некоторые из озер будем 
приезжать не по одному разу, 
именно для того, чтобы изучить 
их как можно лучше, - говорит 
Вадим Золотухин. 

Экспедиции в основном пла-
нируют проводить в течение 
весны-лета. Но могут быть и ис-
ключения. Выхухоль, например, 
у нас в области живет только на 
двух озерах Сурского района. Но 
найти этого зверя можно только 
в ноябре. 

Организаторы не исключают 
того, что к ним могут присоеди-
ниться и другие люди. Главное, 
чтобы они были полезны для 
проекта. 

- Мы вряд ли возьмем с со-
бой просто энтузиастов. Но 
если это специалисты - даже, 
н а п р и м е р ,  ф о т о г р а ф ы  и л и 
люди, которые могут вести 
онлайн-дневник экспедиции, 
то почему бы и нет, - говорит 
Михаил Корепов. 

Но тут же предупреждает: экс-
педиция - это не развлечение. А 
озера находятся зачастую не воз-
ле дорог и деревень, а в той еще 
глуши. Так что если вы и захотите 
почувстовать себя ботаником, то 
будьте готовы к полнейшему «на-
учному экстриму». 


	NGcn_160601_01
	NGob_160601_02
	NGob_160601_03
	NGob_160601_04
	NGob_160601_05
	NGob_160601_06
	NGob_160601_07
	NGob_160601_08
	NGob_160601_09
	NGob_160601_10
	NGob_160601_11
	NGcn_160601_12-21
	NGob_160601_13
	NGob_160601_22
	NGob_160601_23
	NGob_160601_24
	NGob_160601_25
	NGob_160601_26
	NGob_160601_27
	NGob_160601_28
	NGob_160601_29
	NGob_160601_30
	NGob_160601_31
	NGcn_160601_32
	NGug_160601_12-21
	NGvs_160601_12-21
	NGzp_160601_12-21

